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A C TA S  D E  P L E N A R I A

Acta de plenaria 275 de la sesión ordinaria del día  
lunes 25 de octubre de 2021

Legislatura 20 de julio 2021 - 20 de junio de 2022

Presidencia de los Honorables Representantes, Jennifer Kristin Arias Falla, Carlos 
Adolfo Ardila Espinosa, Luis Alberto Albán Urbano.

El día lunes 25 de octubre de 2021, abriendo el 
registro a las 2:34 p. m. e iniciando a las 2:44 p. 
m., se reunieron los Representantes a la Cámara 
que adelante se indican, con el fin de sesionar de 
conformidad con el mandato constitucional y legal.

El señor Presidente de la Corporación dispuso, 
que los Representantes a la Cámara se registraran 
con el fin de establecer el quórum reglamentario, 
petición que fue cumplida con el siguiente 
resultado:
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Relación de excusas presentadas por los Representantes a la Cámara
1. Barraza Arraut Jezmi Lizeth;
2. Blanco Álvarez Germán Alcides;

3. Matiz Vargas Adriana Magali;
4. Ortiz Zorro César Augusto.
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Relación de incapacidades presentadas por los 
Representantes a la Cámara

1. Espinal Ramírez Juan Fernando;
2. Navas Talero Carlos Germán.

Los documentos soportes de las incapacidades 
reposan en la Subsecretaría General de la honorable 
Cámara de Representantes.

La Secretaría General en su momento informó la 
conformación del quórum decisorio.

La Presidencia en su momento ordenó a la 
Secretaría General dar lectura al orden del día.

La Secretaría General en su momento procedió 
de conformidad.

ORDEN DEL DÍA

Rama Legislativa del Poder Público Cámara de 
Representantes

Legislatura 2021 al 2022
Del 20 de julio de 2021 al 20 de junio de 2022

(Primer Periodo de sesiones 20 de julio al 16 de 
diciembre de 2021)

Artículo 138 Constitución Política, artículos 78 y 
79 Ley 5ª de 1992

SESIÓN PLENARIA
ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del día lunes 25 de octubre 
de 2021

Hora: 2:00 p. m.

“Para esta sesión se contará con la presencia 
de los delegados de todos los partidos y/o 

movimientos políticos en el Salón Elíptico y 
los demás Representantes a la Cámara por la 

plataforma Meet”1

I
Llamado a lista y verificación del quórum

II
Himno Nacional de la República de Colombia

III
Aprobación Actas de Plenaria

• Acta número 158 de agosto 28 de 2020. 
Publicada en la Gaceta del Congreso nú-
mero 1124 de 2021.

• Acta número 193 de noviembre 26 de 
2020. Publicada en la Gaceta del Congre-
so número 1324 de 2021.

1 Con fundamento en la Resolución número 0777 del 2020 
del 6 de abril de 2020, expedida por la Mesa Directiva 
de la Corporación, adicionada por la Resolución número 
1125 del 17 de julio de 2020.
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• Acta número 202 de diciembre 16 de 2020. 
Publicada en la Gaceta del Congreso nú-
mero 1158 de 2021.

• Acta número 220 de abril 29 de 2021. Pu-
blicada en la Gaceta del Congreso número 
1109 de 2021.

• Acta número 221 de mayo 4 de 2021. 
Publicada en la Gaceta del Congreso número 1125 
de 2021.

IV
Informe de Conciliación

Proyecto de ley número 485 de 2020 Cámara, 
418 de 2021 Senado, por medio del cual se modifica 
la Ley 80 de 1993 y la Ley 1150 de 2007.

Publicado en la Gaceta del Congreso número 
1392 de 2021.

Comisión Accidental: Representante Alfredo 
Rafael Deluque Zuleta.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
V

Proyectos para Segundo Debate
1. Proyecto de ley número 002 de 2020 Cá-

mara, por medio del cual se modifica el 
artículo 2° de la Ley 1814 de 2016.

Autores: Representantes Julio César Triana 
Quintero, Carlos Alberto Cuenca Chaux.

Ponentes: Representantes Carlos Mario Farelo 
Díaz, Enrique Cabrales Baquero.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 625 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1040 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 296 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: noviembre 25 de 
2020.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
2. Proyecto de ley número 186 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se modifica el 
artículo 50 de la Ley 1341 de 2009, sobre 
roaming automático nacional.

Autor: Representante Ciro Antonio Rodríguez 
Pinzón.

Ponente: Representante Ciro Antonio Rodríguez 
Pinzón.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 685 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1426 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 368 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: marzo 24 de 2021.
Anuncio: octubre 20 de 2021.

3. Proyecto de ley número 483 de 2020 Cá-
mara, por medio de la cual se modifica el 
artículo 210A del código penal y se dictan 
otras disposiciones.

Autores: Representantes Luvi Katherine 
Miranda Peña, Jezmi Lizeth Barraza Arraut, Karina 
Estefanía Rojano Palacio, Martha Patricia Villalba 
Hodwalker, Yenica Sugein Acosta Infante.

Ponentes: Representantes Edward David Rodríguez 
Rodríguez, José Daniel López Jiménez, Adriana 
Magali Matiz Vargas, Elbert Díaz Lozano, Hernán 
Gustavo Estupiñán Calvache, Inti Raúl Asprilla 
Reyes, Luis Alberto Albán Urbano, Carlos Germán 
Navas Talero, Ángela María Robledo Gómez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1525 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1525 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1148 de 2021.

Aprobado en Comisión Primera: junio 9 de 2021.
Anuncio: octubre 20 de 2021.
4. Proyecto de ley número 435 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se modifica la 
Ley 1617 de 2013 y se dictan otras dispo-
siciones.

Autores: Representantes Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, Alejandro Alberto Vega Pérez, Elbert 
Díaz Lozano, Juan Fernando Reyes Kuri, Alonso José 
del Río Cabarcas, Alfredo Rafael Deluque Zuleta, 
Hernando Guida Ponce, Edward David Rodríguez 
Rodríguez, César Augusto Lorduy Maldonado, 
Jhon Arley Murillo Benítez, Buenaventura León 
León, Jorge Méndez Hernández, John Jairo Roldán 
Avendaño, Adriana Gómez Millán, Karina Estefanía 
Rojano Palacio, Luis Alberto Albán Urbano, Jorge 
Enrique Burgos Lugo y los Senadores José Ritter 
López Peña, Iván Darío Agudelo Zapata.

Ponentes: Representantes Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, Alejandro Alberto Vega Pérez, Edward 
David Rodríguez Rodríguez, César Augusto Lorduy 
Maldonado.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1069 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 513 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 988 de 2021.

Aprobado en Comisión Primera: junio 11 y 15 
de 2021.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
5. Proyecto de ley número 258 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se modifica la 
Ley 1384 de 2010, se adopta el enfoque de 
alta carga de la enfermedad para la aten-
ción de pacientes con cáncer y se dictan 
otras disposiciones.
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Autores: Representantes Juan Carlos Reinales 
Agudelo, Juan Diego Echavarría Sánchez, Henry 
Fernando Correal Herrera, Faber Muñoz Cerón, 
Jhon Arley Murillo Benítez, Flora Perdomo 
Andrade, Kelyn González Duarte, Andrés David 
Calle Aguas, Harry Giovany González García, 
Nubia López Morales, Alejandro Alberto Vega 
Pérez, Rodrigo Rojas Lara, Carlos Eduardo Acosta 
Lozano, Hernán Gustavo Estupiñán Calvache, 
Víctor Ortiz, Carlos Julio Bonilla Soto, Crisanto 
Pisso Mazabuel, Ómar de Jesús Restrepo, Ángela 
Patricia Sánchez Leal, Alejandro Carlos Chacón 
Camargo, John Jairo Roldán Avendaño, Elizabeth 
Jay-Pang Díaz, Silvio José Carrasquilla Torres.

Ponentes: Representantes José Luis Correa 
López, Jorge Enrique Benedetti Martelo, Jairo 
Reinaldo Cala Suárez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 698 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1241 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1046 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: mayo 25 de 
2021.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
6.  Proyecto de ley número 016 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se regula la 
evaluación y control de la destinación de 
los recursos recaudados por concepto de 
estampillas y se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Nubia López Morales, 
Juan Fernando Reyes Kuri, Elizabeth Jay-Pang 
Diaz, Édgar Alfonso Gómez Román, Alexánder 
Bermúdez Lasso, Rodrigo Arturo Rojas Lara, Fabio 
Fernando Arroyave Rivas, Jezmi Lizeth Barraza 
Arraut, Adriana Gómez Millán.

Ponentes: Representantes Fabio Fernando 
Arroyave Rivas, Jhon Jairo Berrío López, Armando 
Antonio Zabaraín D’ Arce, John Jairo Cárdenas 
Morán, Silvio José Carrasquilla.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 628 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 997 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1498 de 2020.

Aprobado en Comisión Tercera: octubre 8 de 
2020.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
7. Proyecto de ley número 377 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se crea el ré-
gimen de Zona Turística, Económica y So-
cial Especial (ZTESE) para los municipios 
limítrofes del Departamento de Nariño con 
la República del Ecuador.

Autores: Representantes Hernán Gustavo 
Estupiñán Calvache, Diela Liliana Benavides 
Solarte, Teresa de Jesús Enríquez Rosero y los 
Senadores Myriam Alicia Paredes Aguirre, Carlos 
Eduardo Enríquez Maya.

Ponentes: Representantes Bayardo Gilberto 
Betancourt Pérez, Carlos Julio Bonilla Soto, Carlos 
Alberto Carreño Marín.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 830 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1264 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 446 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: abril 20 de 2021.
Anuncio: octubre 20 de 2021.
8. Proyecto de ley número 164 de 2020 Cá-

mara, acumulado con el Proyecto de ley 
420 de 2020 Cámara, por medio del cual 
se modifica la Ley 769 de 2002, Código 
Nacional de Tránsito Terrestre, y se dictan 
otras disposiciones (Ley Guillermo Viec-
co).

Autores:
Proyecto de ley número 164 de 2020 Cámara: 

Representantes Norma Hurtado Sánchez, Martha 
Patricia Villalba Hodwalker, Mónica María Raigoza 
Morales, Astrid Sánchez Montes de Oca, Sara Elena 
Piedrahíta Lyons, Teresa de Jesús Enrique, Mónica 
Liliana Valencia Montaña, Álvaro Henry Monedero 
Rivera, Oswaldo Arcos Benavides.

 Proyecto de ley 420 de 2020 Cámara: 
Representante Rodrigo Arturo Rojas Lara.

Ponentes: Representantes Martha Patricia 
Villalba Hodwalker, Rodrigo Arturo Rojas Lara.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
números 680 de 2020 y 1000 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1193 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 345 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: marzo 24 de 2021.
Anuncio: octubre 20 de 2021.
9. Proyecto de ley número 465 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se crea una 
zona económica y social especial (ZESE) 
para el distrito de Barrancabermeja.

Autores: Representantes Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses, Édgar Alfonso Gómez Román, 
Nubia López Morales, Víctor Manuel Ortiz Joya, 
Ciro Fernández Núñez, Edwin Gilberto Ballesteros 
Archila y los Senadores Jaime Enrique Durán 
Barrera, Miguel Ángel Pinto Hernández, Horacio 
José Serpa Moncada.

Ponente: Representante Víctor Manuel Ortiz 
Joya.
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Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1321 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 211 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 531 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: abril 22 de 2021.
Anuncio: octubre 20 de 2021.
10. Proyecto de ley número 038 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se expiden nor-
mas para garantizar beneficios sociales 
focalizados a los pescadores artesanales 
comerciales y de subsistencia.

Autora: Senadora María del Rosario Guerra de 
la Espriella.

Ponentes: Representantes Edwin Gilberto 
Ballesteros Archila, Franklin del Cristo Lozano de 
la Ossa, Alonso José del Río Cabarcas.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 643 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 129 de 2021

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 630 de 2021.

Aprobado en Comisión Quinta: marzo 18 de 
2021.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
11. Proyecto de ley número 438 de 2020 Cá-

mara, por el cual se declara patrimonio na-
cional inmaterial la Loa de los Santos Reyes 
Magos del Municipio de Baranoa, departa-
mento de Atlántico y se dictan otras disposi-
ciones.

Autores: Representantes Martha Patricia Villalba 
Hodwalker, Modesto Enrique Aguilera Vides, José 
Gabriel Amar Sepúlveda, Jezmi Lizeth Barraza 
Arraut, César Augusto Lorduy Maldonado, Karina 
Estefanía Rojano Palacio, Armando Zabaraín D’ 
Arce y el Senador Armando Benedetti Villaneda.

Ponente: Representante Martha Patricia Villalba 
Hodwalker.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1069 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1261 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 118 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: noviembre 14 de 
2020.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
12. Proyecto de ley número 421 de 2020 Cá-

mara, por medio del cual se toman medidas 
de transparencia con los usuarios, afiliados 
y pensionados del sistema general de pensio-
nes.

Autores: Representantes Jennifer Kristin Arias 
Falla, Norma Hurtado Sánchez, Faber Alberto 
Muñoz Cerón, Jorge Enrique Benedetti Martelo, 
Ángela Patricia Sánchez Leal, Jairo Humberto 
Cristo Correa, Juan Diego Echavarría Sánchez, 
Jairo Giovany Cristancho Tarache, Jhon Arley 
Murillo Benítez.

Ponentes: Representantes Jennifer Kristin Arias 
Falla, Norma Hurtado Sánchez, Jairo Reinaldo 
Cala Suárez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1000 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1392 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 396 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: abril 6 de 2021.
Anuncio: octubre 20 de 2021.
13. Proyecto de ley número 290 de 2020 Cá-

mara, por medio del cual se prohíbe la cláu-
sula de permanencia mínima en los contratos 
de prestación de los servicios de comunica-
ciones fijos y se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Sara Elena Piedrahita 
Lyons, Mónica María Raigoza Morales, Martha 
Patricia Villalba Hodwalker, Norma Hurtado 
Sánchez, Astrid Sánchez Montes De Oca, Milene 
Jarava Díaz, Mónica Liliana Valencia Montaña, 
Teresa de Jesús Enríquez Rosero.

Ponente: Representante Martha Patricia Villalba 
Hodwalker.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 711 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 997 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 473 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: noviembre 25 de 
2020.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
14. Proyecto de ley número 128 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se modifica el 
artículo 1° de la Ley 107 de 1994 y los artí-
culos 14 y 23 de la Ley 115 de 1994, con el 
fin de establecer la enseñanza obligatoria de 
clases de urbanidad, civismo, transparencia 
y moralidad pública, en la educación bási-
ca primaria, secundaria y media, y se dictan 
otras disposiciones.

Autores: Representantes Rubén Darío Molano 
Piñeros, Juan Fernando Espinal Ramírez, Christian 
Munier Garcés Aljure, Juan David Vélez Trujillo, 
José Jaime Uscátegui Pastrana, Margarita María 
Restrepo Arango, Juan Manuel Daza Iguarán, 
Yenica Sugein Acosta Infante, Óscar Darío Pérez 
Pineda, Edwin Gilberto Ballestero Archila, Adriana 
Magali Matiz Vargas, Julio César Triana Quintero, 
Erwin Arias Betancur, Harry Giovany González 
García, Alfredo Rafael Deluque Zuleta, Nilton 
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Córdoba Manyoma, Buenaventura León León, 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda.

Ponentes: Representantes Esteban Quintero 
Cardona, Luis Fernando Gómez Betancourt, Ciro 
Antonio Rodríguez Pinzón.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 671 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1431 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 625 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: mayo 19 de 2020.
Anuncio: octubre 20 de 2021.
15. Proyecto de ley número 172 de 2020 Cá-

mara, por la cual se reestructura el Siste-
ma Nacional de Salud de la Fuerza Públi-
ca, en materia de seguridad social para las 
Fuerzas Militares y la Policía Nacional y 
se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Carlos Eduardo Acosta 
Lozano, José Luis Correa López, Jennifer Kristin 
Arias Falla, Jairo Giovany Cristancho Tarache, 
José Jaime Uscátegui Pastrana, José Vicente 
Carreño Castro, Jairo Humberto Cristo Correa, 
Faber Alberto Muñoz Cerón.

Ponentes: Representantes Jairo Giovany 
Cristancho Tarache, Jennifer Kristin Arias Falla.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 681 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1355 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 757 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: marzo 25 de 
2021.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
16. Proyecto de ley número 039 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se adiciona un 
parágrafo al artículo 91 de la Ley 1708 de 
2014 y se regula la transferencia a título 
gratuito de los bienes con extinción de do-
minio a los municipios y distritos.

Autores: Representantes Juan Fernando Reyes 
Kuri, Catalina Ortiz Lalinde.

Ponentes: Representantes Juan Fernando Reyes 
Kuri, John Jairo Hoyos García, Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga, Erwin Arias Betancur, José 
Gustavo Padilla Orozco, Juanita María Goebertus 
Estrada, Luis Alberto Albán Urbano, Carlos Germán 
Navas Talero, Ángela María Robledo Gómez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 644 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 879 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 988 de 2021.

Aprobado en Comisión Primera: junio 9 de 2021.
Anuncio: octubre 20 de 2021.
17.  Proyecto de ley número 491 de 2020 Cá-

mara, Ley de alivios para las instituciones 
de educación prescolar básica y media.

Autores: Representantes Rodrigo Arturo Rojas 
Lara, Juan Carlos Lozada Vargas, Jorge Méndez 
Hernández, Jairo Humberto Cristo Correa, Alfredo 
Rafael Deluque Zuleta, Elizabeth Jay-Pang Díaz, 
Martha Patricia Villalba Hodwalker, Adriana Gómez 
Millán, Carlos Adolfo Ardila Espinosa, Gabriel 
Jaime Vallejo Chujfi, Mónica Liliana Valencia 
Montaña, Aquileo Medina Arteaga, Emeterio José 
Montes de Castro, Diego Patiño Amariles, Álvaro 
Henry Monedero Rivera, Alexánder Bermúdez 
Lasso, Víctor Manuel Ortiz Joya, Carlos Julio 
Bonilla Soto, Jhon Jairo Roldán Avendaño, Kelyn 
Johana González Duarte, Nubia López Morales, 
Silvio José Carrasquilla Torres.

Ponentes: Representantes Kelyn Johana González 
Duarte, Carlos Mario Farelo Daza.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1257 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 309 de 2021 y 1072 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1367 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: mayo 24 de 
2021.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
18.  Proyecto de ley número 475 de 2020 Cá-

mara, 157 de 2020 Senado, por medio del 
cual se modifica el Código Penal Colom-
biano Ley 599 de 2000, adicionando una 
circunstancia de agravación punitiva con-
sagrado en el artículo 188-b, se modifica 
su parágrafo y se adicionan unos parágra-
fos al citado artículo.

Autores: Senadores John Milton Rodríguez, 
Eduardo Emilio Pacheco Cuello, Édgar Enrique 
Palacio Mizrahi y el Representante Carlos Eduardo 
Acosta Lozano.

Ponentes: Representantes Harry Giovany 
González García, Julián Peinado Ramírez, Adriana 
Magali Matiz Vargas, Jorge Méndez Hernández, 
Jorge Enrique Burgos Lugo, Juanita María 
Goebertus Estrada, Henry Cuéllar Rico, Luis 
Alberto Albán Urbano, Ángela María Robledo 
Gómez, Carlos Germán Navas Talero.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 615 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 336 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1330 de 2021.

Aprobado en Comisión Primera: julio 28 de 
2021.



Gaceta del Congreso  800 Miércoles, 6 de julio de 2022 Página 17

Anuncio: octubre 20 de 2021.
19.  Proyecto de ley número 104 de 2021 Cá-

mara, por medio del cual la nación se aso-
cia a la conmemoración del centenario del 
municipio de Quimbaya, departamento del 
Quindío, rinde homenaje a sus habitantes 
y se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Diego Javier Osorio 
Jiménez, Juan David Vélez Trujillo, Milton Hugo 
Angulo Viveros, Enrique Cabrales Baquero, 
Yenica Sugein Acosta Infante, Esteban Quintero 
Cardona, Félix Alejandro Chica Correa, Edward 
David Rodríguez Rodríguez, Juan Carlos Rivera 
Peña, Germán Alcides Blanco Álvarez, John Jairo 
Bermúdez Garcés, Jaime Armando Yepes Martínez, 
José Jaime Uscátegui Pastrana, Jennifer Kristin 
Arias Falla, Christian Munir Garcés Aljure, 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi, José Vicente Carreño 
Castro y los Senadores María del Rosario Guerra 
de la Espriella, José Obdulio Gaviria Vélez, Juan 
Samy Merheg Marún, John Harold Suárez Vargas, 
Myriam Alicia Paredes Aguirre, Javier Mauricio 
Delgado Martínez.

Ponente: Representante Luis Fernando Gómez 
Betancourt.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 956 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1126 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1351 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: septiembre 21 de 
2021.

Anuncio: octubre 20 de 2021.
VI

Anuncio de Proyectos
(Artículo 8º Acto Legislativo 1° de julio 3 de 2003)

VII
Negocios Sustanciados por la Presidencia

VIII
Lo que Propongan los Honorables 

Representantes
La Presidente,

JENNIFER KRISTIN ARIAS FALLA
El Primer Vicepresidente,

CARLOS ADOLFO ARDILA ESPINOSA
El Segundo Vicepresidente,

LUIS ALBERTO ALBÁN URBANO
El Secretario General,

JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO.

Notas:

El correspondiente ID para ingresar a la sesión 
plenaria se remitirá al correo institucional de cada 
Representante a la Cámara.

Los correos disponibles para el trámite Legislativo 
son los siguientes:

• Para proposiciones referentes a los proyec-
tos de ley y/o actos legislativos: proposi-
ciones.plenariasvirtuales@camara.gov.co

• Para impedimentos a los proyectos de ley 
y/o actos legislativos: subsecretaria@ca-
mara.gov.co

• Para proposiciones de debates de control 
político y constancias: subsecretaria@ca-
mara.gov.co

* * *
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Pidiéndole a Dios y la Virgen que nos acompañe 

para que actuemos con toda la sabiduría.
Por favor señor Secretario, abrir el registro para 

que nuestros compañeros empiecen a registrarse.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro, muy buenas tardes a usted 

señora Presidenta, a todos los demás miembros de 
la Mesa Directiva, a los honorables Representantes, 
a los compañeros muy buenas tardes, al disc jockey 
César Lorduy igualmente.

Se abre el registro siendo las dos y treinta y cuatro 
p. m., para la Sesión del día 25 de octubre de 2021, 
a fin de certificar el quórum decisorio.

Daniel, registramos entonces a Aquileo Medina, 
Reinales, los que están aquí en el Recinto…

Intervención de la Representante a la Cámara 
Nidia Marcela Osorio Salgado:

Nidia Marcela Osorio.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…Nidia Osorio está registrándose manualmente.
León Fredy Muñoz…
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Presente, presente.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…León Fredy Muñoz, David Racero, Bonilla 

Carlos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Secretario, me ayuda con mi registro, Elizabeth 

Jay-Pang.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang Díaz, Jay-Pang Elizabeth perdón…
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Giovany Cristancho Tarache:

Secretario, Cristancho presente, Secretario, 
Cristancho, Cristancho, por favor me registra.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Jairo Cristancho queda registrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Buenas tardes señor Secretario, un cordial saludo 

para todos, por favor me ayuda con el registro, 
gracias.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se registra Gustavo Estupiñán manualmente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Si alguno de los compañeros quiere hacer uso de 

constancias, vamos a tener una hora de constancias, 
para que por favor solicite la palabra por el chat, o 
quienes estén de manera presencial no la soliciten 
acá, y también señor Secretario, la Representante 
Yenica Acosta solicita autorización para ausentarse 
mientras llega en su vuelo de retorno desde el 
municipio de Leticia, entonces para que por favor se 
le autorice ausentarse de manera temporal ya que va 
a abordar su vuelo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Secretario, si es tan amable, Aquileo Medina, 
¿me puede registrar doctor Mantilla?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor, ya está registrado Aquileo Medina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Secretario, Ángela Sánchez, por favor ¿me puede 

registrar?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela Sánchez queda registrada.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Secretario, Karen Cure.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Buenas tardes, ¿me puede registrar?, Esteban 

Quintero.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Karen Cure y Esteban Quintero quedan 
registrados, sí señor, Karen Cure y Esteban Quintero 
quedan registrados.

Intervención del Representante a la Cámara 
Esteban Quintero Cardona:

Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Doctor Mantilla, muy buenas tardes, Jorge 

Burgos, me puede registrar por favor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Jorge Burgos doctor Mantilla.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge Burgos, queda registrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, ¿quién más?
Óscar Sánchez queda registrado, Diego Osorio 

también.
La mamá de Germán Blanco.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Secretario, Ángel María Gaitán, si es tan amable, 

un saludo especial para todos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángel Gaitán, queda registrado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Secretario, muy buena tarde, por favor para pedir 

mi registro por este medio, Jhon Arley Murillo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado Arley Murillo.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor Secretario, vamos por favor a verificar el 

quórum.
Representante León Fredy ¿está pidiendo la 

palabra? ah, para que lo apunte para ¿constancias o 
para asistencia?, a bueno.



Gaceta del Congreso  800 Miércoles, 6 de julio de 2022 Página 19

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señora Presidenta, se ha constituido el quórum 
decisorio con 89 Representantes que han registrado 
su nombre electrónicamente, y 23 manuales, para un 
total de 112 honorables Representantes registrados 
hasta el momento en total, existiendo repito, quórum 
decisorio.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Méndez Hernández:

Buenas tardes doctor Mantilla, sería tan gentil de 
registrar mi asistencia.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Jorge Méndez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre, por indicaciones de la Presidenta, 

la Sesión Ordinaria para el día 25 de octubre de 
2021, siendo las dos y cuarenta y cuatro p. m., con 
el siguiente orden del día propuesto por la Mesa 
Directiva.

Doctor Rivera queda registrado, Juan Carlos 
Rivera.

 (…)
Señora Presidenta, ha sido leído el orden del 

día propuesto por la Mesa Directiva para la Sesión 
Ordinaria del día 25 de octubre de 2021.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, vamos a someter a consideración 
el orden del día, ¿usted tiene algunas proposiciones 
o no hay proposiciones?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Hay unas proposiciones que dicen lo siguiente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Orlando Aníbal Guerra de la Rosa presenta 

una proposición, para que permita el traslado de 
la Comisión Séptima, firmada por Faber Alberto 
Muñoz Cerón y otros Representantes, que dice lo 
siguiente:

Cordialmente me permito remitir a su despacho la 
proposición número 34, la cual fue aprobada por la 
mayoría de los integrantes de la Célula Legislativa 
el día 12 de octubre de 2021, lo anterior con el fin 
de que la misma se ponga a consideración de la 
Plenaria la honorable Cámara de Representantes, y 

esta se le dé cumplimiento a lo estipulado en la Ley 
Quinta, dice lo siguiente:

Solicitamos a la Comisión Séptima de la 
Cámara de Representantes autorizar una Sesión 
al municipio de Miranda departamento del Cauca, 
para tratar temas relacionados con el desarrollo del 
departamento, específicamente en salud y deporte.

Se autoriza a la Mesa Directiva para definir 
fecha y garantizar la presencia del Ministerio de 
Salud y del Deporte…

…de los ministros de Salud y Deporte.
Firman,
Faber Alberto Muñoz Cerón y otros honorables 

Representantes.
Se sometería entonces a consideración de la 

Plenaria, si a bien lo tiene la Presidenta, sin tiquetes.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Secretario por la aclaración.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Y, hay una audiencia pública, si me permite ¿lo 

leemos?
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Por favor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Dice así:

Proposición de audiencia pública sobre 
avance del PDET en el Chocó

En nuestra condición de Representantes a la 
Cámara, y teniendo en cuenta lo establecido en 
el artículo 264 numeral tercero de la Ley Quinta 
del 92, solicitamos a la honorable Plenaria de la 
Cámara de Representantes se apruebe la realización 
de una audiencia pública sobre la implementación 
de los planes de desarrollo con enfoque territorial 
en el departamento del Chocó, dicha audiencia 
se realizará en la ciudad de Quibdó el 13 de 
noviembre de la presente anualidad, de manera 
mixta, presencial y virtual. Así mismo, a través 
de esta proposición, solicitamos que se disponga 
transmisión de la audiencia a través del Canal del 
Congreso, de los medios de comunicación de la 
Cámara de Representantes.

Firman,
Ómar de Jesús Restrepo, Jhon Arley Murillo, 

Astrid Sánchez Montes De Oca, Luis Alberto Albán 
Urbano, Jairo Reinaldo Cala y Carlos Carreño 

Marín.
Señora Presidenta, han sido leídas las dos 

proposiciones que piden autorice a la Plenaria, a las 
comisiones, para que se trasladen a sitios distintos 
a, a la ciudad de Bogotá, según las fechas que están 
relacionadas en las mismas proposiciones, y, sin 
tiquetes obviamente.
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias señor Secretario.
Vamos entonces a someter a consideración las 

dos proposiciones…
Doctor Jorge Burgos, tiene el micrófono 

encendido.
En la proposición que está sometiendo el doctor 

Faber, y también la audiencia pública, la solicitud de 
audiencia pública, que ya han sido leídas.

Se abre la discusión, anuncio que se va a cerrar, se 
cierra la discusión, ¿aprueba esta Plenaria el orden 
del día leído con proposición y audiencia incluida?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidenta de la Plenaria si ¿aprueban 
el orden del día para la fecha del día 25 de octubre 
de 2021 con las dos proposiciones sobre traslados 
de comisiones a distintas ciudades del país sin los 
tiquetes? ¿si alguien va a votar de manera negativa 
por favor lo manifiesta?

Señora Presidenta, ha sido aprobado el orden del 
día y las dos proposiciones por unanimidad.

Queda registrado doctor Édgar Gómez.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un voto positivo…
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…del doctor Édgar Gómez, quiere que quede así.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Secretario.
Vamos entonces con las constancias para luego 

pasar al segundo punto del orden del día.
Doctor León Fredy Muñoz tiene el uso de la 

palabra por 3 minutos para su constancia.
Permítame un segundito doctor León Fredy, 

doctor Jhon Arley, usted levantó la mano hace rato, 
usted ¿va a hacer una constancia o era alguna otra 
cosa?

Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Presidenta, no, seguramente fue un, un error aquí 
a la hora de tocar la pantalla, muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto.

Doctor León Fredy, tres minutos.
Doctor Bustos tiene el micrófono encendido.
León Fredy.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Muchas gracias, muchas gracias señora 

Presidenta, les pido un poco de silencio a los 
congresistas… compañeros, gracias Presidenta.

Aquí se ha hablado mucho del amor, de la 
defensa por la Fuerza Pública, son 450.000 hombres 
y mujeres que hacen parte de la Fuerza Pública de 
nuestro país, y hay al parecer hechos de corrupción 
que están afectando la salud de 450.000 hombres y 
mujeres que hacen parte de la Fuerza Pública.

En el 2013, el Ministro de la Defensa, mediante 
la norma técnica, había determinado que la Fuerza 
Pública debería de utilizar unos calcetines, o sea 
las medias para las botas de combate, con unas 
especificaciones técnicas para evitar los hongos, 
para evitar la humedad, los malos olores, desde ese 
tiempo se venían utilizando, pero raramente vemos 
cómo llegó el señor, que para muchos es conocido, 
el señor Alejandro Espinosa Otero, el mismo que 
estaba en la finca del señor que era Embajador 
de Colombia, que no se dio cuenta qué pasó en la 
finca de los famosos laboratorios, entró el primero 
de diciembre del 2020, y cambió la normatividad 
técnica señora Presidenta.

Ustedes que defienden tanto a la Fuerza Pública, 
al parecer parecen pequeños detalles, pero hoy los 
calcetines que está utilizando la Fuerza Pública, 
no cuentan con las especificaciones técnicas para 
poder protegerlos de los hongos, de los malos olores 
y de enfermedades producidas por calcetines que 
no cumplen con ninguna norma, que además ya el 
INVIMA recogió parte de ese pedido, y hoy está 
nuevamente un contrato de más de seis mil millones 
de pesos, de los mismos calcetines que le está 
haciendo daño a la Fuerza Pública, y hoy los van 
a comprar y van a hacer un negocio para afectar la 
salud de los miembros de la Fuerza Pública.

Aquí yo le hago el llamado Presidenta, y ya el 
Ministro de la Defensa lo sabe, el señor Diego ya 
lo sabe, y todo está escrito, ojalá no se equivoquen 
nuevamente y sigan insistiendo en hechos de 
corrupción para seguir afectando a las personas, en 
este caso la salud de miembros de la Fuerza Pública, 
ojalá, ojalá no se equivoquen y revisen este tema…

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Treinta segundos para que el Representante León 
Fredy termine por favor.

Intervención del Representante a la Cámara 
León Fredy Muñoz Lopera:

Presidenta, le solicito, y al Secretario por favor, 
que este contrato que se viene presentando en el 
Ministerio de la Defensa, con la compra de estos 
calcetines, le hagamos un llamado a la Contraloría 
y a la Procuraduría para hacerle vigilancia, y a la 
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Fiscalía, este contrato a mi parecer, con las normas 
que se cambiaron es fraudulento, y sobre todo va 
a afectar la salud de más de 450.000 hombres y 
mujeres de la Fuerza Pública, para que por favor 
recojan esta denuncia y hagamos el llamado a los 
órganos de control, la Procuraduría, la Contraloría 
y la Fiscalía.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor José Jaime Uscátegui, usted tiene el uso 
de la palabra por 3 minutos, se encuentra de manera 
virtual.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Jaime Uscátegui Pastrana:

Gracias señora Presidente.
He pedido la palabra porque considero que está 

Plenaria, de forma unánime, hoy debe celebrar y 
felicitar al señor Presidente de la República Iván 
Duque, al señor Ministro de la Defensa Nacional 
Diego Molano, al señor Comandante General de 
las Fuerzas Militares, el General Navarro, a todos 
los comandantes de fuerza, y al Director de la 
Policía, por ese resultado y esa buena noticia que 
le han entregado al país, al haber capturado a un 
criminal requerido en Colombia, y por la justicia 
internacional, alias Otoniel, que venía haciéndole un 
daño enorme al país al mando del Clan del Golfo, 
que es una organización criminal con un prontuario 
bastante extenso, se le atribuye a este señor y a 
esa organización del Clan del Golfo, el asesinato 
de cientos de líderes sociales en el país, de líderes 
ambientales, de defensores de derechos humanos, 
de integrantes de la Fuerza Pública, y por eso es una 
gran noticia que este señor haya sido capturado por 
las fuerzas de seguridad del Estado colombiano.

Agradecerle al Presidente Duque, porque su 
lema de: El que la hace la paga, se ve reflejada en 
esta captura y en las actuaciones de nuestra Fuerza 
Pública, que está compuesta por hombres y mujeres 
que entregan su vida entera por la tranquilidad del 
pueblo colombiano, desafortunadamente en medio 
de esa operación, fue asesinado el intendente de la 
Policía Edwin Guillermo Blanco, de tan solo 34 
años, y es un héroe que hoy nos da ese parte de 
tranquilidad, y que tuvo que ofrendar su vida por la 
tranquilidad de todos los colombianos.

Así que Presidenta, desde esta Plenaria, no 
solamente pediría un mensaje de felicitación a 
nuestras fuerzas armadas y a nuestras autoridades 
civiles responsables del Sector Defensa, sino 
adicionalmente le pediría muy respetuosamente, 
que ofrezcamos un minuto de silencio por el alma 
y por la familia del intendente Blanco, que hoy 
el país está de duelo por esa razón, pero nos hace 
recordar que son esos los héroes de la Patria que 
lo entregan todo por la tranquilidad del país y del 
pueblo colombiano, esa es mi constancia, sobre todo 
cuando este año ya han asesinado 128 integrantes 
de la Fuerza Pública, hay más de 30 que están 
desaparecidos o secuestrados, hay cerca de 466 
que han sido lesionados de gravedad, y por eso el 

Senado y la Plenaria y la Cámara, debe tramitar con 
agilidad el Proyecto de ley número 050, de autoría 
del Centro Democrático, en el que se establece el 
asesinato de nuestros uniformados como un delito 
autónomo y establece las más altas penas para ese 
tipo de conductas.

Le agradezco Presidente, y le suplico a la Plenaria 
que se una a este minuto de silencio, como homenaje 
al intendente Edwin Guillermo Blanco, asesinado 
en la Operación de captura de alias Otoniel, que 
esperamos muy próximamente sea extraditado a los 
Estados…

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor José Jaime, se le fue el audio, tiene 30 
segundos para que termine.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Jaime Uscátegui Pastrana:

Le decía que también esperamos que alias Otoniel, 
este criminal sea muy próximamente enviado a los 
Estados Unidos para que cumpla con sus delitos 
en el exterior, y después regrese a Colombia para 
continuar poniéndole la cara a las víctimas de la 
violencia en nuestro país, a eso si le temen estos 
criminales, y por eso esa tiene que seguir siendo una 
herramienta efectiva de nuestra Política Criminal y 
de la lucha contra el narcotráfico.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Representante.
Antes de darle el uso de la palabra al doctor 

Jorge Gómez, quiero pedirle a esta Plenaria que 
tengamos un minuto de silencio por la señora madre 
de nuestro querido compañero, y además Presidente 
de la Cámara de Representantes, el doctor Germán 
Blanco, su madre falleció el día viernes, y queremos 
expresarle como Cámara de Representantes nuestra 
solidaridad a nuestro compañero, a su madre María 
Oliva Álvarez De Blanco, y a toda la familia, 
nuestro sentido pésame, nuestro abrazo solidario 
a nuestro compañero y Expresidente de la Cámara 
de Representantes, así que quiero solicitarle a esta 
Plenaria con, de la manera más respetuosa, un minuto 
de silencio para la mamá de nuestro compañero.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La Presidenta ha decretado un minuto de silencio 
en memoria de la señora María Oliva Álvarez De 
Blanco, la señora madre del Representante a la 
Cámara Germán Alcides Blanco Álvarez, hasta hace 
unos meses Expresidente de la Corporación, una 
persona que nos merece el mayor de los respetos y 
admiración; de igual manera un minuto de silencio 
por el subintendente Edwin Guillermo Blanco, 
solicitud que ha hecho el doctor Uscátegui, por ellos 
un minuto de silencio entonces.

MINUTO DE SILENCIO
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(Homenaje póstumo por el fallecimiento de 
la señora madre del Representante a la Cámara 
Germán Alcides Blanco Álvarez, María Oliva 
Álvarez De Blanco y, el subintendente Edwin 
Guillermo Blanco q. e. p. d.).

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias compañeros.
Tiene el uso de la palabra el Representante Jorge 

Gómez, para una constancia, tres minutos, sería la 
última constancia, no ha pedido nadie más el uso de 
la palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Gracias señora Presidenta, es una constancia 
muy breve.

Desde el pasado martes 19 de octubre, se 
encuentran en Paro los mineros del Chocó, Paro 
convocado por Fedemichocó, la Federación de 
Mineros del Chocó, y apoyado por las comunidades, 
los consejos comunitarios, y las comunidades 
indígenas, y por el Comité por la Salvación y la 
Dignidad del Chocó, que fue el que realizó el Paro 
Cívico famoso de hace unos años.

A este Paro se está uniendo el comercio, hoy 
hay desabastecimiento en todo el departamento del 
Chocó, incluso desabastecimiento de combustibles, 
aunque ellos no han bloqueado las vías de manera 
definitiva, han hecho algunos cierres parciales, 
algunos plantones en la vía, y la vuelven a abrir, 
ya hay desabastecimiento, y claro, el Gobierno ya 
respondió muy acucioso enviando un destacamento 
del ESMAD, pero 3 días antes del Paro, porque el 
Paro fue anunciado hace como un mes por, como 
protesta a que no dejan trabajar a los pequeños y 
medianos mineros, pero sí dejan trabajar a las 
multinacionales, al pequeño y mediano minero 
le han desatado una persecución implacable en el 
departamento del Chocó, tienen paralizadas las 
actividades económicas del Chocó, la única actividad 
económica que prácticamente se puede hacer en el 
Chocó, es la minería y el comercio y la pesca, son 
prácticamente las únicas actividades económicas, 
además del turismo en la Costa Pacífica, y algo en la 
Costa Atlántica, así que el Gobierno no ha atendido 
las peticiones a pesar de que repito, 3 días antes 
del Paro hubo una Comisión, dizque una Comisión 
exploratoria a recibir el pliego de peticiones, y ni 
siquiera los han llamado a una Mesa de Negociación.

Mi constancia estimados colegas y estimados 
compañeros, es de exigir desde esta tribuna, desde 
esta curul, al Gobierno, que se digne sentarse a 
negociar con estos pequeños y medianos mineros 
del Chocó que están aguantando hambre porque el 
Gobierno no los deja trabajar, decidieron parar, porque 
prácticamente estaban parados, estaban parados 
porque no los dejaban trabajar, y ahora al Paro se ha 

sumado la ciudadanía, porque en el Chocó dicen con 
razón, que si no hay minería no hay economía, y el 
Gobierno está decidido a que solo las multinacionales 
puedan explotar nuestros recursos naturales.

Toda mi solidaridad con los mineros del Chocó, 
toda mi solidaridad con el pueblo chocoano, y 
la más enérgica exigencia al Gobierno de Duque 
y a su Ministro de Defensa, a su Ministro del 
Interior, y a su Ministro de Minas, que se sienten a 
negociar con los mineros del Chocó, que resuelvan 
este problema, que abramos verdaderamente los 
caminos de formalización y legalización de la 
pequeña y mediana minería, y que no sea solo tapete 
rojo para las multinacionales y quema de equipos 
y persecución implacable contra los pequeños y 
medianos mineros de Colombia.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias Representante Jorge Gómez.
Nadie más me ha pedido el uso de la palabra, por 

tanto, vamos a darle entonces continuidad al Orden 
del Día.

Siguiente punto en el Orden del Día Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Siguiente punto:
Himno Nacional de la República de Colombia.
Nos ponemos de pie para entonar las notas 

musicales de nuestro Himno.
(Entonación Himno Nacional de la República 

de Colombia).
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante John Jairo, ¿usted pidió el uso de 

la palabra para una constancia?, tiene tres minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Gracias Presidenta, un saludo para todos los 

compañeros que se encuentran presencialmente 
y los que están en forma virtual, le pido excusas 
porque venía entrando para dejar esa constancia 
señora Presidenta.

Como Representante a la Cámara, y en nombre de 
los antioqueños a quienes me debo, felicito al Ministro 
de Defensa Diego Molano, a las Fuerzas Armadas, y 
en especial a cada uno de los que participaron en la 
operación Osiris, por este éxito en la lucha contra las 
organizaciones criminales del narcotráfico, en la que 
ha sido capturado Dairo Antonio Úsuga, alias Otoniel, 
máximo cabecilla del Clan del Golfo, esta Operación 
demuestra una vez más el éxito de la Política de 
Seguridad de nuestro presidente Iván Duque Márquez, 
donde se enaltecen las cualidades que caracterizan a 
nuestras fuerzas armadas y de la Policía, dedicación, 
profesionalismo, valentía, persistencia, patriotismo 
y espíritu de sacrificio, recordamos con gratitud en 
el corazón, a todas las víctimas del narcoterrorismo, 
soldados y policías, héroes que entregaron sus vidas 
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para tener una Colombia segura y en paz, en particular 
al intendente de la Policía Edwin Guillermo Blanco, 
quien falleció en el operativo.

Así mismo, así mismo debemos rendir homenaje 
a todos los líderes y dirigentes sociales, funcionarios 
públicos, periodistas, y ciudadanos, periodistas, 
pero especialmente a todos esos niños, niñas y 
adolescentes que han sido víctimas de la crueldad 
de esta estructura criminal, los colombianos no 
nos rendiremos frente al mal, continuaremos 
demostrando que al terrorismo se le hace frente sin 
concesiones, pues ninguno de estos criminales, por 
peligroso que pueda ser, podrá derrotar la voluntad 
de una Nación digna y poderosa que pone su fe y 
esperanza en las instituciones, la legalidad seguirá 
triunfando, hemos visto como este Gobierno se 
ha consolidado los esfuerzos para desarticular las 
bandas criminales, derrotar la impunidad, y avanzar 
hacia el fin del narcoterrorismo y el narcotráfico que 
tanto dolor han significado para los colombianos, 
en, especialmente para los antioqueños.

Gracias a todo el Gobierno nacional, y a nuestras 
fuerzas armadas y de Policía por esta victoria, que 
nada nos separe en esta lucha contra la violencia.

Muchas gracias señora Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Representante John Jairo.
Ahora sí señor Secretario, siguiente punto en el 

Orden del Día.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aprobación de actas de Plenaria, siguiente punto:
Acta número 158 de agosto 28 de 2020, publicada 

en la Gaceta del Congreso número 1124 de 2021;
Acta número 193 de noviembre 26 de 2020, 

publicada en la Gaceta del Congreso número 1324 
de 2021;

Acta número 202 de diciembre 16 de 2020, 
publicada en la Gaceta del Congreso número 1158 
de 2021;

Acta número 220 de abril 29 de 2021, publicada 
en la Gaceta del Congreso número 1109 de 2021;

Acta número 221 de mayo 4 de 2021, publicada 
en la Gaceta del Congreso número 1125 de 2021.

Los siguientes Representantes han dejado 
constancias sobre la votación de estas Gacetas del 
Congreso, de estas actas perdón, y empezamos con:

Neyla Ruiz se abstiene de votar el Acta número 
220 de abril 29 de 2021 y Acta 221 de mayo 4 de 
2021.

Juan Espinal se abstiene de votar la numero 193 
del 26 de noviembre de 2020.

Mauricio Parodi se abstiene de votar el Acta 
número 220 del 29 abril de 2021.

Franklin Lozano De La Ossa se abstiene de votar 
el Acta número 202 de diciembre 16 de 2021.

Alfredo Deluque se abstiene de votar el Acta 
número 220 del 29 de abril de 2021.

Alejandro Linares se abstiene de votar las actas 
158, 193 y 202 de 2020, y adicionalmente las actas 
220 y 221 de 2021.

Inti Asprilla se abstiene de votar el Acta número 
202 del 16 de diciembre 2020.

María José Pizarro se abstiene de votar el Acta 
número 221 del 4 de mayo de 2021.

Hernando Guida Ponce se abstiene de votar el 
Acta número 220 de abril 29 de 2021, y, 2021, y del 
4 de mayo de 2021, 221 y 220 se abstiene de votar 
esas actas.

Héctor Vergara se abstiene de votar el Acta 
número 220.

Henry Cuéllar se abstiene de votar el Acta 
número 158, 193 y 202 del 28 de agosto 2020, de, 
26 de noviembre de 2020, y de, 16 de diciembre de 
2020 respectivamente.

Nilton Córdoba se abstiene de votar el Acta 
número 193 de noviembre 26 de 2020, y el Acta 
número 220 de abril 29 de 2021.

León Fredy Muñoz se abstiene de votar el Acta 
número 221 del 4 de mayo de 2021.

Jorge Enrique Benedetti se abstiene de votar el 
Acta número 193 de noviembre 26 de 2020.

Harold Valencia Infante se abstiene de votar el 
Acta, las actas número 220 de abril 29 de 2021, y 
acta número 221 de mayo 4 de 2021.

Jorge Eliécer Tamayo se abstiene de votar las 
actas número 193 del 26 de noviembre de 2020, y 
el acta número 202 del 16 de diciembre de 2020, 
y parcialmente se abstiene de votar el acta número 
220 del 29 de abril.

Los honorables Representantes que dejen 
constancias, se las publicaremos en el Acta 
correspondiente, en la Sesión de hoy va a quedar 
entonces los que no alcanzaron a radicar sus 
constancias, las podemos recibir más adelante 
y quedan publicadas en el Acta del día de hoy, 
reseñando obviamente en las actas que se han 
abstenido de votar.

Señora Presidenta, han sido leídas las actas para 
que las someta a consideración, si usted lo quiere 
de esa manera, a la Plenaria, con las constancias 
respectivas ya leídas.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos entonces a abrir la discusión sobre 
las actas, teniendo en cuenta que se han leído las 
constancias de no votación de actas, se cierra la 
discusión, señor Secretario, ¿aprueba esta Plenaria 
las actas leídas?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la honorable Plenaria si 
¿aprueban las actas?
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Un momentico, no hay conciliación de, ah, viene 
ahora a continuación, perfecto.

Pregunta la Presidenta a la Plenaria si ¿aprueban 
las actas leídas con las constancias ya reseñadas?, si 
alguien va a votar de manera negativa por favor lo 
informa a esta Plenaria en este momento.

Señora Presidenta, han sido aprobadas las actas 
leídas con las constancias respectivas.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luis Fernando Gómez Betancurt:

Secretario, Fernando Gómez presente, Fernando 
Gómez presente.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se registra a Fernando Gómez y vota las actas.
Señora Presidenta, han sido aprobadas por 

unanimidad.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Siguiente punto en el Orden del Día señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Siguiente punto:
Conciliación, informe.
Informe de conciliación:
 Proyecto de ley número 485 de 2020 Cámara, 

418 de 2021 Senado, por medio del cual se modifica 
la Ley 80 de 1993 y la Ley 1150 de 2007.

Publicado en la Gaceta del Congreso número 
1392 de 2021.

La Comisión Accidental está en nombre de 
Alfredo Rafael Deluque Zuleta.

Se anunció para… por parte de la Cámara de 
Representantes, se anunció para este debate: octubre 
20 de 2021.

El informe dice lo siguiente:
Conforme lo dispone el artículo 161 de la 

Constitución Política, y el artículo 186 de la Ley 
Quinta del 92, y con el fin de dar cumplimiento a 
la designación realizada por las Mesas Directivas 
de ambas corporaciones, los integrantes de la 
Comisión de Conciliación procedemos a realizar el 
estudio comparativo de los textos aprobados en la 
Plenaria del honorable Senado de la República y 
la honorable Cámara de Representantes, de dicha 
revisión se encontraron diferencias en los textos 
que fueron aprobados en cada una de las cámaras, 
una vez analizados los, ambos textos, decidimos 
acoger el texto que relacione en el siguiente tabla 
comparativa, con el fin de superar las discrepancias 
que se presentaron.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Hacen un cuadro comparativo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Qué pena, para dejar una constancia…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Señor?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
…que me retiro, porque yo presenté impedimento 

y me fue aceptado para este Proyecto de ley, cuando 
fue discutido aquí en la Plenaria.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor, lo íbamos a decir hace unos, en unos 
instantes.

Entonces el doctor Arley Murillo se retira de esta 
discusión y aprobación de la conciliación, de igual 
manera Mónica Valencia no participa, y la doctora 
Neyla Ruiz no participan en la discusión de esta 
conciliación.

Entonces, se hace un cuadro comparativo de la 
conciliación de ambos textos, y se señala:

En el artículo uno se acoge el texto aprobado 
por la Plenaria del Senado de la República; con 
relación al parágrafo 2° aprobado por la Plenaria 
de la Cámara, se reubicó en el artículo segundo y se 
ajustó la redacción.

En el artículo segundo se acoge el texto aprobado 
en la Plenaria del Senado, que complementa las 
disposiciones aprobadas por la Plenaria de la 
Cámara de Representantes.

En el artículo tercero se acoge el texto aprobado 
en la Plenaria del Senado que incluye un parágrafo 
original de la Ley 80 de 1993, que se omitió; y las 
asociaciones de autoridades tradicionales indígenas 
se incluyan un numeral 9 del texto aprobado en 
Plenaria de Senado.

En el artículo cuarto se acoge el texto aprobado 
en la Plenaria de la Cámara de Representantes.

En el artículo quinto se acoge el texto aprobado 
por la Plenaria de la Cámara de Representantes.

Y en el resto de artículos como viene, como fue 
aprobado en ambas cámaras.

Y se anexa el texto ya conciliado, y ya se 
informó a la Plenaria que se estipularon los cuadros 
comparativos y los artículos que fueron acogidos de 
una u otra corporación, y al final, repito, se anexa el 
texto conciliado.

Firman,
Santiago Valencia

Senador de la República
Alfredo Deluque

Representante a la Cámara.
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Y como ya se manifestó, esta conciliación fue 
publicada en la Gaceta del Congreso número 1392 
de 2021.

Señora Presidenta ha sido leída la conciliación y 
se ha reseñado que fue publicada en debida forma en 
la Gaceta del Congreso de la República.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias señor Secretario.
Vamos entonces a someter a consideración esta 

conciliación, se abre la discusión.
Representante Harold Valencia ¿va a solicitar el 

uso de la palabra para esta conciliación?
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Sí Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Tiene dos minutos señor Representante.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Muchas gracias señora Presidenta.
Hoy se marca un hito muy importante para los 

pueblos indígenas de nuestro país, a través de esta ley 
estamos otorgando, pero otorgando plena capacidad 
jurídica a los cabildos indígenas para contratar de 
manera directa con cualquier entidad del Estado, 
no solo del orden municipal sino departamental o 
Nacional, con ello estamos materializando, por fin 
se hace realidad lo ordenado hace 30 años atrás en 
el artículo segundo de la Ley 21 de 1991, donde 
se dispuso que los gobiernos debían implementar 
medidas para garantizar que los pueblos indígenas 
gocen en igualdad de condiciones de los mismos 
derechos y oportunidades que los demás miembros 
de la población como es el caso de la capacidad 
jurídica.

Actualmente las asociaciones de cabildos de 
manera digamos colegiada, gozan de capacidad 
jurídica, en cambio los cabildos individualmente 
considerados, no poseen esa capacidad jurídica, 
con esta ley, cada cabildo individualmente podrá 
acceder mediante el Sistema de Contratación 
Directa, a recursos públicos y a ejercer debidamente 
las obligaciones que se deriven de esa contratación, 
sin duda alguna el reconocimiento a la capacidad 
jurídica para contratar con entidades del Estado, 
les permitirá a nuestras comunidades indígenas 
fortalecer su gobierno propio, les permitirá afianzar 
su autonomía y autodeterminación, les permitirá 
su desarrollo político, administrativo, les permitirá 
adelantar iniciativas que fortalezcan su identidad y 
garanticen sus derechos para que puedan participar 
de manera más activa en las dinámicas estatales, 
cerca de 799 cabildos indígenas en nuestro país, se 
van a ver beneficiados de las bondades de esta ley.

Por eso, en nombre de los pueblos indígenas 
de mi departamento del Amazonas, y en nombre 
propio, quiero expresarle a esta Corporación, 

toda nuestra gratitud por respaldar y aprobar esta 
importante iniciativa que reivindica los derechos de 
nuestros pueblos indígenas, promoviendo equidad 
y generando oportunidades de desarrollo a nuestras 
comunidades.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Continuamos con la discusión, doctor Alfredo 
Deluque, tiene usted el uso de la palabra ¿cuánto 
tiempo necesita usted como conciliador?, por favor 
sonido para el doctor.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Armando Yepes Martínez:

Presidenta, a ver si me pueden registrar 
manualmente, Jaime Yepes presente.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Por supuesto, Secretario, por favor registrar la 
presencia del doctor Jaime Yepes.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alfredo Rafael Deluque Zuleta:

Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado doctor Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Gracias señora Presidente.
Muy, muy corto, así como lo ha explicado el 

señor Secretario, se acogió en esta conciliación el 
texto de Cámara, perdón, de Senado, en la medida 
en que allá se hicieron ciertas correcciones que 
fueron importantes, pero se mantiene exactamente 
la esencia del Proyecto que fue debatido desde el 
primer debate en esta Corporación.

Solamente quería aclarar, ante la intervención de 
nuestro compañero Harold, porque es muy importante 
de verdad que se le esté dando esta autonomía real a 
las entidades que así por Constitución la tienen, toda 
la vida nos pasamos pregonando aquí en el Congreso 
de la República, y en el país, esa autonomía de las 
entidades de esta naturaleza, pero no se cristaliza en 
hechos de verdad que sí generen esa cristalización 
del derecho específicamente.

Pero no solamente son los cabildos indígenas, 
por eso quería hacer la claridad, sino también 
las asociaciones de autoridades indígenas, los 
consejos comunitarios, las comunidades negras, 
las organizaciones de base de comunidades 
negras afrocolombianas, raizales y palenqueras, 
y demás formas de expresión organizada de ese 
tipo de entidades, es decir, no solamente es para 
los indígenas, lo cual también nos complace 
mucho que van a tener la posibilidad de contratar 
directamente con el Estado, sino que también para 
esas entidades que acabo de mencionar, con el fin 
de que exista igualdad y equidad en el trato para 
todos, pues eso, esa claridad importante, para 
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que quedara, para que todos los compañeros que 
además hicieron parte del debate, incluyeron a 
las comunidades afrocolombianas por ejemplo, 
queden tranquilos con eso que está dentro de 
la conciliación, esa, en los artículos que vamos 
a aprobar en la conciliación, esa característica 
principal de este Proyecto de ley.

Muchas gracias señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Continúa la discusión, anuncio que se va a 

cerrar, se cierra la discusión, ¿aprueba esta Plenaria 
el informe de conciliación leído por el Secretario 
y explicado por el conciliador el doctor Alfredo 
Deluque?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el informe de 
conciliación leído y publicado sobre el Proyecto de 
Ley número 485 de 2020 Cámara, 418 de 2021 
Senado, pueden votar señores, pueden votar.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Neyla Ruiz Correa:

Secretario, se deja constancia que no voto el 
informe de, el informe de conciliación, puesto que 
no estuve en el debate por mi licencia de maternidad, 
Neyla Ruiz.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señora, ya fue leído…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…su constancia de que no participa, de igual 

manera Mónica Valencia y Jhon Harley Murillo.
Pueden votar señores Representantes.
Si.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Faber Muñoz puede así, vota sí.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Juan Carlos ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Camilo Arango vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Faber Muñoz sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Méndez Hernández:

Doctor Mantilla, Méndez vota sí, Méndez vota 
sí.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

Lizcano vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Secretario, la plataforma está caída, no deja votar, 

Enrique Cabrales vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí doctor Mantilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota sí
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliecer Salazar López:
Está caída la plataforma Secre…
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Igual, a mí, no he podido votar Secretario, Faber 

vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Eliécer Salazar.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Permítanme entonces voy a registrar los 

manuales, se registra entonces:
Óscar Lizcano, Liliana Benavides, Alfredo 

Deluque, León Fredy Muñoz, Faber Muñoz, Irma 
Herrera, Karen Cure, David Pulido…

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…Édgar Gómez, Juan Carlos Rivera y Juan 

Carlos Wills votan SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Eliécer Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Joaquín Marchena:
Joaquín Marchena vota sí.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Secretario, yo no sé si soy la única que está 

teniendo problemas, pero la plataforma no me deja 
votar acá…
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Intervención del Representante a la Cámara 
José Joaquín Marchena:

Joaquín Marchena vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico que la Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
…y el doctor Albán tampoco, le está saliendo un 

letrero…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Pérez vota sí, Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Parodi, Parodi, tampoco ha podido votar por 

plataforma.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Tenemos problemas técnicos.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perdóneme señor Secretario, vamos a suspender 

la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se va a suspender, se suspende la votación.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Suspendamos la votación porque hay varios 

compañeros que no pueden votar por la plataforma, 
y acá nos está apareciendo un error, por favor, para 
que revisemos, espérenme un segundito, denos 5 
minuticos que revisen.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Suspendemos la votación, por problemas técnicos 
no hemos podido recibir los votos electrónicos.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Denos 5 minutos mientras revisan acá por favor, 
suspendamos esa votación.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vamos a esperar 5 minutos, ¿Qué paso?
Vamos a volver a abrir votación en unos minutos, 

estamos, vamos a volver a abrir la votación…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Angela María Robledo Gómez:
Ayúdenme…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…en unos instantes vamos a abrir otra vez.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Angela María Robledo Gómez:

…sí porque no recibe, no recibe la votación 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señora, no se recibe, entonces no le recibe, le 
recibe a unos y a otros no.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Secretario, ¿será que lo hacemos de manera 
manual mientras revisan acá qué está pasando o 
esperamos un momentico?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Si usted lo ordena lo hacemos.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
¿Qué dice el doctor Wills?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Señor Secretario, presento problemas con la 

plataforma, gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Secretario, tengo problemas con la plataforma.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Sí, hay problemas con la plataforma, ya estamos 

viendo a ver si se puede solucionar el problema, o si 
no nos toca hacerlo a través de llamado a lista, pero 
nos demoramos más o menos media hora llamando 
lista, entonces estamos tratando de que sea a través 
de la plataforma, denos un momento a ver si lo 
logramos solucionar.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Hernán Sánchez León:

Gracias.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos entonces a hacer llamado a lista señor 

Secretario, en el entendido que no han podido 
resolver el problema de la conexión.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Entonces, vamos por orden alfabético a llamar a 
los honorables Representantes para que nos digan si 
votan SÍ o NO la conciliación, ya quedan registradas 
las personas que se han dejado constancia que 
se abstienen, entonces nombraremos por orden 
alfabético.

La primera en ser llamada:
Acosta Infante Yenica Sugein ¿cómo vota?, 

Acosta Infante Yenica.
Seguimos, Acosta Lozano Carlos Eduardo…
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Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Eduardo Acosta Lozano:

Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota SÍ.
Seguimos, Aguilera Vides Modesto Enrique.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota SÍ.
Albán Urbano Luis Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Albán vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán vota SÍ.
Deluque, que es el Ponente, le vamos a recibir 

inmediatamente su voto, para que los demás sepan 
cómo votó el Ponente, Deluque ¿cómo vota?

Deluque vota SÍ.
Seguimos, seguimos: Amar Sepúlveda José 

Gabriel ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gabriel Amar Sepúlveda:
Amar vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Amar vota SÍ.
Angulo Viveros Milton Hugo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Angulo vota sí Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Angulo vota SÍ.
Arana Padauí Yamil.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango vota sí Secretario, Arango.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arana vota sí, perfecto.
Arango Cárdenas Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango, Arango.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ah, Arango vota SÍ, listo.
Arana, Arana, no registramos su voto por el 

momento, Arana, no registramos su voto.
Arango Cárdenas vota SÍ.
Arcos Benavides, Arcos Benavides Oswaldo.
Seguimos: Ardila Espinosa Carlos, Ardila, 

seguimos.
Ardila ¿dónde está?, ah, Ardila está votando SÍ, 

registramos su voto doctor Carlos Ardila.
Arias Betancur Erwin, Erwin Arias.
Seguimos: Arias Falla Jennifer Kristin.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Jennifer Arias vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jennifer Arias vota SÍ.
Arroyave Rivas Fabio Fernando, Arroyave Fabio, 

Fabio Arroyave, seguimos.
Asprilla Reyes Inti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Inti Asprilla vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Inti Asprilla vota SÍ.
Banguero Andrade Hernán, Hernán Banguero.
Seguimos: Barraza Arraut Jezmi Lizeth, Barraza.
Seguimos: Benavides Solarte Diela Liliana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Liliana Benavides vota SÍ.
Benedetti Martelo Jorge Enrique.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti vota SÍ.
Bermúdez Garcés John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez Garcés John Jairo vota sí señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez Garcés John Jairo SÍ.
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Bermúdez Lasso Alexánder Harley, vota SÍ 
Alexánder Bermúdez.

Berrio López Jhon Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío John Jairo vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío vota SÍ.
Betancourt Pérez Bayardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Voto sí doctor Mantilla, voto sí, Gilberto 

Betancourt vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt vota SÍ.
Blanco Álvarez Germán Alcides está de permiso 

por calamidad doméstica por la muerte de su señora 
madre.

Seguimos: Bonilla Soto Carlos Julio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Carlos Julio Bonilla desde el Elíptico.
Burgos Lugo Jorge Enrique.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Lugo Jorge Enrique vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos vota SÍ, Lugo.
Cabrales Banquero, Baquero Enrique.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales vota SÍ.
Cala Jairo, Cala vota SÍ.
Calle Aguas Andrés David, Calle, Calle.
Seguimos: Cárdenas Morán John Jairo, John 

Jairo Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos.
Fabio Arroyave vota SÍ.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Norma Hurtado Sánchez:

Norma Hurtado vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ah, no hemos llegado allá.
Cárdenas Morán John Jairo.
Seguimos: Carrasquilla Torres Silvio, Silvio 

Carrasquilla.
Seguimos: Carreño José Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Carreño Castro José Vicente vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño José Vicente SÍ.
Carreño Carlos, Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Carreño Carlos vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carlos Carreño SÍ.
Carrillo Wilmer, Carrillo Wilmer.
Seguimos: Celis Juan Pablo, Juan Pablo Celis.
Seguimos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Secretario, Wilmer Carrillo vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Juan Pablo Celis vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wilmer Carrillo vota SÍ…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Juan Pablo Celis vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…y Celis Juan Pablo vota SÍ, Carrillo SÍ y Celis 

SÍ.
Seguimos: Chacón Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Chacón sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chacón SÍ.
Seguimos: Chica Correa Félix.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Harry Giovany González García:

Harry González sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Todavía no hemos llegado.
Chica.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Chica vota sí, voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica vota SÍ, Chica SÍ.
Córdoba Manyoma Nilton.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Nilton vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba SÍ.
Correa López José Luis, José Luis Correa.
Seguimos: Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No hemos llegado.
Correal Herrera Henry.
Correa López José Luis.
Seguimos: Cristancho Jairo, Jairo Cristancho.
Seguimos: Cristo Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Cristo Correa Jairo Humberto vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo vota SÍ.
Cuéllar Rico Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Cuéllar Rico:
Cuéllar Henry vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rico Cuéllar SÍ.
Cuello Baute Alfredo Ape.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alfredo Ape Cuello Baute:

Alfredo Ape vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Alfredo Ape SÍ.
Cuenca Chaux Carlos, Carlos Cuenca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Cuenca Chaux Carlos Alberto vota sí señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuenca vota SÍ.
Cure Corcione Karen, Karen desde el Elíptico 

vota SÍ, Cure.
Daza Iguarán Juan Manuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Manuel Daza Iguarán:
Daza vota sí Secretario, vota sí Daza.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Daza vota SÍ.
Del Río Cabarcas Alonso desde el Elíptico vota 

SÍ, Del Río SÍ.
Deluque vota, ya está, ya registramos su voto 

Ponente.
Díaz Lozano Élbert.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Elbert Díaz vota SÍ.
Díaz Plata Edwing Fabián.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édwing Fabián Díaz Plata:
Sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz Plata vota SÍ.
Echavarría Sánchez Juan Diego, Juan Diego 

Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Secretario, José Luis Correa vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Doctor Mantilla, Henry Correal vota sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Correal, José, Henry vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Secretario, Andrés Calle vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Secretario, Echavarría Sánchez Juan Diego vota 

sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle vota SÍ, un momentico, Andrés Calle vota 

SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Juan Diego Echavarría vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Secretario, Arcos vota sí, Arcos vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos vota SÍ, un momentico, Arcos, Arcos 

Oswaldo SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Secretario, Echavarría vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría, Echavarría ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Echavarría.
Seguimos: Echeverry Alvarán Nicolás, Nicolás 

Echeverry.
Seguimos: Enríquez Rosero Teresa, Teresa 

Enríquez.
Seguimos: Espinal Ramírez Juan Fernando, 

Espinal.
Seguimos: Estupiñán Calvache Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Gustavo Estupiñán vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gustavo Estupiñán SÍ.
Farelo Daza Carlos, Carlos Farelo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Mario Farelo Daza:

Carlos Mario Farelo sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carlos Mario Farelo SÍ.
Fernández Núñez Ciro, vota SÍ Ciro Fernández.
Ferro Lozano Ricardo Alfonso, Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ricardo Ferro, Ricardo Ferro vota sí doctor 

Mantilla.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ricardo Ferro SÍ.
Gaitán Pulido Ángel María.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán Pulido Ángel María vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán SÍ.
Garcés Aljure Christian, Christian Garcés, 

Christian Garcés.
Seguimos: Garzón Hernán, Hernán Garzón.
Seguimos: Giraldo Arboleda Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano Giraldo SÍ.
Goebertus Estrada Juanita María, Juanita 

Goebertus SÍ.
Gómez Betancurt Luis Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancourt:
Gómez Betancurt voto sí Secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Betancurt Luis Fernando SÍ.
Gómez Gallego Jorge, Jorge Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Afirmativo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge Gómez vota SÍ.
Gómez Millán Adriana, Adriana Gómez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez votó sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Adriana Gómez SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Christian Garcés vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Christian Garcés vota sí
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés, Garcés Christian vota SÍ.
Seguimos: Édgar Gómez Román.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Gómez Román Édgar Alfonso vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Román Édgar vota SÍ.
González Duarte Kelyn Johana, Kelyn González.
Seguimos: González Harry, Harry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovany González García:
Voto sí Secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harry González vota SÍ.
Seguimos: Grisales Londoño Luciano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Luciano Grisales vota SÍ.
Seguimos: Guida Ponce Hernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Hernando Guida vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernando Guida vota SÍ.
Seguimos: Hernández Casas José Élver.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Hernández Casas José Élver vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élver Hernández SÍ.

Seguimos: Hernández Lozano Anatolio, Anatolio 
Hernández, Anatolio.

Seguimos…
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Anatolio, lo llaman.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…Herrera Rodríguez Irma Luz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Irma Herrera vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Irma Herrera vota SÍ.
Seguimos: Hoyos García John Jairo, Hoyos 

García John Jairo.
Seguimos: Hurtado Sánchez Norma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Hurtado Sánchez Norma vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Norma Hurtado vota SÍ.
Jaramillo Largo Abel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Con la autodeterminación de los pueblos 

indígenas, Abel David Jaramillo Largo vota sí señor 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Abel Jaramillo vota SÍ.
Jarava Díaz Milene.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota sí Milene Jarava.
Jay-Pang Elizabeth.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Jay-Pang Elizabeth vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ.
¿Quién estaba hablando?
Seguimos: Leal Pérez Wilmer.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Leal Pérez:
Doctor Mantilla, Leal vota sí, Leal vota sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Wilmer Leal vota SÍ.
León León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Buenaventura vota SÍ.
Linares Camberos John Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Linares vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano, faltó, perdón.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Linares vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Linares vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano Gonzalez:
Faltó Lizcano.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano González Óscar Tulio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano Gonzalez:
Voto sí Lizcano, Lizcano vota sí
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Tulio Lizcano SÍ.
Londoño García Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño García Gustavo vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gustavo Londoño vota SÍ.
López Jiménez José Daniel, José Daniel López.
Seguimos: López Morales Nubia, Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López vota SÍ.
Lorduy Maldonado César, vota SÍ Lorduy.

Lozada Polanco Jaime Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Lozada Polanco vota sí señor Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Felipe Lozada vota SÍ.
Lozada Vargas Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Lozada el bueno vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Juan Carlos vota SÍ.
Lozano De la Ossa Franklin Del Cristo, Franklin 

Del Cristo Lozano.
Seguimos: Manzur Imbett Wadith, Manzur 

Imbett Wadith.
Seguimos: Marchena José Joaquín vota SÍ en el 

Recinto.
Martínez Restrepo César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez vota SÍ.
Matiz Vargas Adriana Magali.
Seguimos: Medina Arteaga Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Medina vota SÍ.
Méndez Hernández Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Méndez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Méndez vota SÍ.
Miranda Peña Luvi Katherine.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Secretario, es que Manzur estaba votando sí, pero 

no me escuchaba, Manzur votó sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur vota SÍ, listo, queda registrado doctor 

Manzur su voto.
Miranda Peña...
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Intervención del Representante a la Cámara 
Hernán Humberto Garzón Rodríguez:

Garzón vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Perdón?
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Miranda vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Miranda vota SÍ y Garzón vota SÍ, un momentico, 

Garzón está en la otra hoja, Garzón, póngalo, 
registramos el voto de Hernán Garzón, vota SÍ.

Molano Piñeros Rubén Darío, Molano, Molano.
Seguimos: Monedero Rivera Álvaro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero vota SÍ.
Montes De Castro Emeterio José.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes De Castro:
Montes vota sí, fuerte abrazo Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Emeterio vota SÍ.
Continuamos: Moreno Villamizar Christian José, 

Christian Moreno, Christian Moreno.
Seguimos: Muñoz Cerón Faber.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz Faber vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber Muñoz SÍ.
Muñoz Delgado Felipe Andrés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Felipe Muñoz SÍ.

Muñoz Lopera León, León Fredy Muñoz, vota SÍ 
León Fredy Muñoz desde el Recinto.

Seguimos: Murillo Benítez Jhon Harley, Jhon 
Harley Murillo, Jhon Harley Murillo.

Seguimos.
Ah, sí, él dejó constancia que no votaba, entonces 

tiene constancia.
Navas Talero Carlos Germán, tiene permiso 

médico.
Seguimos: Ortiz Joya Víctor Manuel, vota SÍ 

desde del Recinto Víctor Ortiz.
Ortiz Lalinde Catalina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz SÍ.
Ortiz Núñez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Perdón?, seguimos…
…Ortiz Núñez Héctor Ángel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz Núñez vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Núñez vota SÍ.
Ortiz Zorro César, César Ortiz.
Seguimos: Osorio Jiménez Diego, vota SÍ desde 

del Recinto Osorio Diego.
Osorio Salgado Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Marcela Osorio SÍ.
Pachón Achury César, César Pachón.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Pachón vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón vota SÍ.
Padilla Orozco José Gustavo, desde el Recinto 

vota SÍ Gustavo Padilla.
Parodi Díaz Mauricio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi votó sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Mauricio Parodi vota SÍ.
Patiño Amarilles Diego, Diego Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Diego Patiño vota SÍ.
Peinado Ramírez Julián.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Peinado vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado vota SÍ.
Perdomo Andrade Flora.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo Andrade vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Flora Perdomo SÍ.
Pérez Pineda Óscar Darío, Óscar Darío Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Óscar Darío Pérez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Darío Pérez SÍ.
Piedrahíta Lyons Sara Elena, Sara Piedrahíta.
Seguimos: Pinedo Campo José Luis, José Luis 

Pinedo.
Seguimos: Pisso Mazabuel Crisanto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Crisanto Pisso SÍ.
Pizarro Rodríguez María José.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro vota sí Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pizarro vota SÍ, con gusto doc.
Puentes Díaz Gustavo, Puentes Díaz.

Intervención del Representante a la Cámara 
Gustavo Hernán Puentes Díaz:

Gustavo Puentes vota sí, Gustavo Puentes vota sí 
Jorge Humberto.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gustavo Puentes vota SÍ.
Pulido Novoa David Ernesto, vota SÍ desde el 

Elíptico Pulido.
Quintero Cardona Esteban.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Cardona, Quintero vota SÍ, Cardona.
Quintero Romero Eloy Chichi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Eloy Quintero vota SÍ.
Racero David, David Racero vota SÍ desde el 

Elíptico.
Raigoza Morales Mónica, Mónica Raigoza.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Secretario, José Luis Pinedo vota sí por favor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo vota SÍ, Pinedo vota SÍ, José Luis.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Gracias señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos: Mónica Raigoza.
Seguimos: Reinales Agudelo Juan Carlos, 

Reinales.
Seguimos: Restrepo Arango Margarita María, 

Margarita María Restrepo; Restrepo Correa Ómar 
De Jesús, Ómar Restrepo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ómar de Jesús Restrepo Correa:

Restrepo Correa Ómar De Jesús vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo Ómar De Jesús vota SÍ.
Reyes Kuri Juan Fernando.



Página 36 Miércoles, 6 de julio de 2022 Gaceta del Congreso  800

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Fernando Reyes Kuri:

Reyes Kuri vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes Kuri SÍ.
Rico Rico Néstor, Néstor Rico.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Rico vota sí, Rico vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Rico vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rico Néstor Leonardo SÍ.
Rivera Peña Juan Carlos, desde el Elíptico Rivera 

Juan Carlos vota SÍ.
Robledo Gómez Ángela María.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Voto sí Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Con gusto, Robledo Gómez Ángela María vota 

SÍ.
Seguimos: Rodrigo [sic] Contreras Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodríguez Jaime vota SÍ.
Rodríguez Pinzón Ciro Antonio, Ciro Antonio 

Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Doctor Mantilla, Reinales vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodríguez Ciro vota sí, perdón, ¿quién hablo?
Ciro Rodríguez, Ciro Rodríguez, ¿alguien 

contesto a esto?
Reinales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Secretario, Nicolás Echeverry vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Un momentico, un momentico, ¿Rodríguez 
Pinzón Ciro?

Intervención de la Representante a la Cámara 
Yenica Sugein Acosta Infante:

Secretario, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No, no contestó.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Secretario, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Registramos entonces Nicolás Echeverry.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Secretario Raigoza
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Vota sí señor Secretario, Nicolás Echeverry.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda registrado su voto doctor Nicolás…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Secretario, Yenica Acosta me reintegro…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Por el SÍ…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
…me reintegro a la plataforma.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…Nicolás Echeverry vota.
Yenica Acosta, registramos su voto Yenica 

Acosta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yenica Acosta, vota SÍ Yenica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Secretario, Mónica Raigoza vota sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Mónica Raigoza, registramos su voto ¿cómo 
vota?

Intervención de la Representante a la Cámara 
Mónica María Raigoza Morales:

Vota sí, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza vota SÍ.
Repetimos: Ciro Rodríguez no contestó, 

Rodríguez, Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota sí doctor Mantilla.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales vota SÍ, pero, Reinales, un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales, registramos su voto, y todavía no 

hemos llegado a Valencia.
Rodríguez Rodríguez Edward, Edward 

Rodríguez.
Mónica Raigoza, ya se le registró su voto.
Sara Elena Piedrahíta, perdón, ¿cómo vota?, Sara 

Elena Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Sara Piedrahíta vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sara Elena Piedrahíta vota SÍ, queda registrado 

su voto doctora Sara, vota SÍ.
Rodríguez Edward, Edward Rodríguez.
Seguimos: Rojano Palacio Karina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano vota SÍ.
Rojas Lara Rodrigo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota sí, Rodrigo Rojas vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodrigo Rojas SÍ, Rodrigo Rojas SÍ.

Roldán Avendaño John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
John Jairo Roldán vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán vota SÍ.
Ruiz Correa Neyla, Neyla Ruiz se excusa, deja 

constancia.
Salazar López José Eliécer.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Salazar López José Eliécer vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar José Eliécer SÍ.
Sánchez Leal Ángela Patricia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Sánchez Leal Ángela Patricia vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Ángela Patricia Sánchez.
Sánchez León Óscar Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Sánchez León Óscar Hernán vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez León Óscar Hernán vota SÍ.
Sánchez Montes De Oca Astrid.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Sánchez Montes De Oca Astrid vota sí señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Sánchez Montes De Oca.
Seguimos: Santos Gabriel, Gabriel Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Santos Gabriel vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gabriel Santos vota SÍ.
Soto De Gómez María.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto De Gómez:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
María Cristina Soto SÍ.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Silvio José Carrasquilla Torres:

Secretario, Silvio Carrasquilla vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Señor?, Carrasquilla vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Gracias Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrasquilla, se registra su voto, vota SÍ.
Seguimos: Tamayo Marulanda Jorge Eliécer, 

Jorge Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Secretario, Andrés Calle vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Jorge Tamayo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Secretario, Andrés Calle vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Calle vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya está registrado su voto doctor Calle.
Toro Orjuela Mauricio Andrés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Toro Orjuela Mauricio Andrés vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Toro vota SÍ.
Triana Julio César.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Doctor Mantilla, Julio César Triana vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Julio César Triana SÍ.
Seguimos: Uscátegui José Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Uscátegui vota SÍ.
Valdés Rodríguez Edwin.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés Rodríguez vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valdés vota SÍ.
Registramos el voto entonces de Ciro Rodríguez 

que acaba de llegar, Ciro Rodríguez en el Elíptico y 
Jorge Tamayo, registramos el voto de Tamayo Jorge 
Eliécer, SÍ, vota SÍ, y Tamayo, ah, en el Recinto, los 
dos votan SÍ.

Seguimos: Valencia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harold Valencia vota SÍ.
Valencia Mónica deja constancia de su voto, de 

que no vota este proyecto, ya dejó constancia, la 
conciliación.

Vallejo Chujfi Gabriel Jaime
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Buenas tardes secretario, Gabriel Vallejo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo Gabriel SÍ.
Buenas tardes doc.
Vega Pérez Alejandro Alberto, Vega Alejandro.
Seguimos: Vélez Juan David, Juan David Vélez.
Seguimos: Vergara Sierra Héctor Javier, Vergara 

Héctor.
Seguimos: Villalba Hodwalker Martha Patricia 

vota SÍ desde el Elíptico, Villalba vota SÍ desde el 
Elíptico.

Villamil Quessep Salim, Villamil.
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Villamil vota sí secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villamil vota SÍ.
Villamizar Meneses Óscar Leonardo, Óscar 

Villamizar.
Seguimos: Wills Ospina Juan Carlos, vota SÍ 

Juan Carlos Wills, a pesar de sus compromisos en 
estos instantes, vota SÍ.

Yepes Martínez Jaime Armando.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Armando Yepes Martínez:

Yepes Martínez Jaime Armando vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes vota SÍ.
Zabaraín D’ Arce Armando Antonio, Zabaraín.
Seguimos: Zorro Africano Gloria Betty.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Doctor Mantilla, Betty Zorro vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gloria Betty, Gloria Betty vota SÍ, Zorro.
Seguimos: Zuleta Bechara Erasmo, Zuleta.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Erasmo Elías, perdón, Erasmo Zuleta vota SÍ.
De los que llegaron después de que hemos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Secretario, Vega.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
...anunciado su nombre ¿quiénes faltan por votar?
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Alejandro Vega.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Vélez vota sí, Vélez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vega Alejandro, registramos su voto, vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perfecto ¿quién más?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez apreciado secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez vota, ¿cómo vota Vélez?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Vota sí, gracias.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vélez vota SÍ, Juan David, ¿quién más?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Secretario, Kelyn González vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González Kelyn vota SÍ, Kelyn González vota 

SÍ, ¿quién más?
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Villamizar sí secretario, Villamizar Óscar vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién más por favor?
Villamizar Óscar vota…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Villamizar sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Villamizar vota SÍ.
¿Quién más?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui, ah, López, un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López vota SÍ.
¿Quién más?
Listo doctor José Daniel, le hacemos, hemos 

registrado su voto positivo.
¿Quién más falta por votar?
Presidenta, ya hay decisión de la Plenaria si usted 

lo considera.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias secretario.
La Representante Yenica Acosta anuncia su 

reintegro en la Sesión, yo no sé si ya pudo votar.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí.
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Ya, y el Representante Anatolio dice que tiene 
problemas de conexión, ¿ya pudo votar también?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

No ha podido votar Anatolio doctora.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Se certifica entonces, según lo escrito en el 

chat, que tiene problemas de conectividad pues se 
encuentra en el departamento del Guainía y no tiene 
buena señal.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Su señoría lo excusa para qué quede así en el 
Acta?

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Sí, excusamos al doctor Anatolio para que…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Queda excusado por parte de la Presidencia la no.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
…mientras tiene mejor señal.
Señor secretario, vamos a cerrar entonces el 

registro y a anunciar el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación es como sigue:
Señora presidenta, existen 144 honorables 

Representantes que han contestado a lista votando SÍ, 
144 honorables Representantes que al ser llamados 
a lista por orden alfabético han votado SÍ; ningún 
voto en contra, por lo tanto, ha sido aprobada el 
informe, aprobado el informe de conciliación sobre 
el Proyecto de ley número 485 de 2020 Cámara, 418 
de 2021 Senado.

Publicación Registro de Votación
(1. Tema a votar: Informe de conciliación / 

Proyecto de ley número 485 de 2020 Cámara, 418 
de 2021 Senado / Contratación Cabildos Indígenas).
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias señor secretario.
Representante Alfredo Deluque ¿usted quiere 

decir algo?, no, está concentrado.
Señor viceministro, el doctor Carlos Baena, que 

se encuentra en el Recinto y que ha acompañado 
la discusión de este importante Proyecto de ley 
número desde que arrancó, y termina hoy su trámite, 
felicitaciones a usted, un saludo para también el 
señor Ministro del Interior, a todo su equipo, y por 
supuesto al Presidente Iván Duque, doctor Abel, le 
doy la palabra después del Viceministro, Vice, tiene 
el uso de la palabra.

Intervención del señor viceministro para la 
Participación y la Igualdad de Derechos Carlos 
Alberto Baena:

Presidenta Jennifer Arias muchas gracias, señor 
vicepresidente de la Cámara de Representantes, y a 
todos los honorables Representantes a la Cámara.

En nombre del Ministro del Interior quiero 
expresar nuestra gratitud por este gran paso que se 
ha dado en el día de hoy, un mensaje contundente a 
todas las comunidades indígenas del país, y también 
a las comunidades negras, afrocolombianas, raizales 
y palenqueras.

Por iniciativa del Gobierno nacional fue radicado 
este proyecto de ley que ha convocado felizmente el 
apoyo unánime de todas las bancadas del Congreso, 
consideramos que es un mensaje contundente de 
reconocimiento a nuestros pueblos indígenas y a 
nuestras comunidades negras, afrodescendientes, 
raizales y palenqueras, para gestar su propio 

desarrollo, sabemos que con este, con esta ley que 
pasa para sanción presidencial, las comunidades 
van a poder contratar directamente con el Estado 
en el ámbito nacional, en el ámbito departamental 
y municipal, y van a poder avanzar en términos 
de equidad, porque la contratación será en todos 
los territorios de Colombia con las diferentes 
autoridades, los recursos llegarán directamente 
dónde están las necesidades, y podremos avanzar en 
reactivación económica, emprendimiento y equidad, 
como son también los principios que orientan el 
Gobierno del señor Presidente de la República el 
doctor Iván Duque Márquez.

Muchas gracias a todos.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante Abel David Jaramillo, permítame 

un segundo, doctor Linares ¿usted está pidiendo el 
uso de la palabra?, no, creo que se levantó sin querer 
la mano, y por favor dejamos constancia de que el 
doctor Erwin Arias tiene mala conectividad, para 
que por favor lo dejemos dentro del Acta del día de 
hoy secretario.

Doctor Abel, tiene el uso de la palabra 2 minutos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Erwin Arias queda excusado por orden de la 

Presidencia por conectividad.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Muchas gracias, muchas gracias señora 

presidenta, un saludo muy especial a toda la Mesa 
Directiva, también y a cada uno de los honorables 
Representantes de los diferentes partidos que han 
acompañado esta importante iniciativa, desde sus 
discusiones respectivamente en las comisiones, en 
las Plenarias como se ha efectuado directamente, 
pero también en este informe de conciliación.

Este proyecto, donde se le brinda y se le da las 
facultades para contratar de manera directa, se le 
amplían esos derechos especiales en el desarrollo 
de la Constitución Política de 1991, especialmente 
en el artículo 330, donde establecen unas funciones 
muy especiales a los cabildos, a los resguardos 
indígenas, pero este proyecto va un poco más allá, 
es un proyecto que también vincula las comunidades 
negras, afrocolombianas del país, y palenqueras de 
igual manera, y que genera de una u otra manera un 
vínculo más directo para que esos recursos públicos 
se pueden canalizar de acuerdo a los planes de vida 
de cada uno de los resguardos indígenas, de acuerdo 
a los usos y costumbres respectivamente.

Lo que buscamos y lo que queremos con esta 
capacidad para contratar de manera directa con él, 
con el Estado desde el orden nacional pero también 
territorial, se puedan garantizar esos derechos a la 
autonomía, a la autodeterminación, se pueda invertir 
de manera directa en esos aspectos que son importantes 
en materia de la cultura, del deporte, de todos los 
proyectos productivos que son importantes para las 
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comunidades, atender a la población más vulnerable 
como es la niñez, o sea, lo que buscamos es que en 
este momento el Gobierno con este proyecto ya que 
pasa sanción presidencial, prioricen los proyectos para 
nuestros niños que en este momento lo reclaman, niños 
del departamento de La Guajira, del Chocó, de toda la 
región del país, de toda la Amazonia, es importante 
de que esta inversión llegue, como también para 
nuestras mujeres, que haya una inversión directa hacia 
el fortalecimiento de sus derechos, de sus capacidades 
y potencialidades que son infinitas dentro de nuestras 
comunidades, especialmente las mujeres que han 
venido ejerciendo un papel tan importante dentro de 
nuestra comunidad en la pervivencia de nuestra cultura, 
como también el fortalecimiento de los ejercicios de 
justicia, porque todo se habla en materia de aplicación 
de justicia en el país, pero también a veces olvidamos 
el ejercicio propio del artículo 246 de la Constitución, 
donde le da unas competencias directas a los cabildos 
para aplicar justicia dentro de su propia jurisdicción, y 
desde luego a su población, pero que no se les brindan 
los recursos necesarios, y este es el llamado para 
que hoy todos los ministerios del Gobierno puedan 
priorizar, como bien se ha planteado, donde también 
se han presentado muchas iniciativas en beneficio de 
nuestras comunidades.

Entonces, vuelvo y reitero señora presidenta, 
a todos los honorables Representantes mil y mil 
gracias, como también el compromiso que ha tenido 
la Mesa de Concertación para las Comunidades y 
Pueblos Indígenas, la MPC, que ha estado también 
muy al pendiente de los resultados de este debate 
de este importante proyecto, y desde luego el 
compromiso del Ministerio del Interior, al señor 
viceministro muchas gracias porque siempre ha 
estado ahí defendiendo esta importante iniciativa.

Muchas gracias señora presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Representante, y felicitaciones de nuevo 

al Gobierno por supuesto, pero sobre todo un gran 
reconocimiento a todas las comunidades indígenas.

Siguiente proyecto en el Orden del Día secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Proyectos para segundo debate.
Proyecto de ley número 002 de 2020 Cámara, 

por medio de la cual se modifica el artículo 2° de la 
Ley 1814 de 2016.

Autores: Julio César Triana, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux.

Ponentes: Carlos Mario Farelo, Enrique Cabrales.
Se publicó este Proyecto en la Gaceta del 

Congreso número 625 de 2020, para primer debate 
en la numero 1040 de 2020, se publicó ponencia para 
segundo en la pone… en la Gaceta del Congreso 
número 296 de 2021.

Se aprobó en la Comisión Tercera: noviembre 25 
de 2020.

Se anunció para este debate: octubre 20 de 2021.
No tiene impedimentos señora presidenta y...
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos entonces con informe de ponencia.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
El informe de ponencia dice en su proporción 

final:
Con fundamento en las anteriores consideraciones 

solicitamos a la Plenaria de la honorable…
Doctor Carlos Mario Farelo y Enrique Cabrales, 

¿me permiten aquí corregir el error que se dio?, es 
la Plenaria de la Cámara de Representantes, ¿en la 
proposición final?, doctor Farelo.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Farelo, doctor Kike Cabrales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Sí, sí secretario, por fa corríjamelo, qué pena.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Entonces, ok, listo, listo doctor Mario Farelo y 

Enrique, Enrique Cabrales.
Entonces queda así:
Con fundamento en las anteriores 

consideraciones solicitamos a la Plenaria de la 
Cámara de Representantes dar segundo debate al 
Proyecto de ley número 002 de 2020, por medio de 
la cual se modifica el artículo 2° de la Ley 1814 de 
2016.

Firman,
Carlos Mario Farelo y Enrique Cabrales.

Señora presidenta, ha sido leída el informe de 
ponencia que en su proposición final manifiesta a la 
Plenaria, le recomienda a la Plenaria, dar segundo 
debate a este proyecto.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, entonces vamos a someter en 
consideración entonces, el informe con que termina 
la ponencia, recordarles, o más bien decirles a 
los compañeros que no ha sido posible reiniciar 
el sistema ni resolver la situación que se está 
presentando técnicamente, así que todo lo que 
votemos será, lo que no sea por unanimidad, será 
votado a través de llamado a lista.

Se abre la discusión sobre el informe con que 
termina la ponencia, anuncio que se va a cerrar, se 
cierra la discusión, ¿aprueba esta Plenaria el informe 
con que termina la ponencia?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la Plenaria si ¿aprueban 
el informe de la ponencia que busca darle segundo 
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debate a este Proyecto? ¿si hay alguien que vaya a 
votar negativamente por favor lo manifiesta en este 
momento?

Señora presidenta ha sido aprobado por 
unanimidad del informe de ponencia.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, vamos entonces con el articulado, son 3 
artículos, el 1° y el 3° sin proposiciones, y el artículo 
2° con proposición avalada del Representante 
Modesto y del Representante Buenaventura León, 
por favor démosles lectura a las dos proposiciones 
porque vamos a someter en bloque.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Dice así, la primera es una proposición presentada 
por el doctor Modesto Enrique Aguilera.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Dice el Representante Aguilera en su proposición, 
pide modificar el artículo tercero en su inciso 
primero y en el parágrafo segundo, el inciso primero 
quedaría así:

Autorícese a la Asamblea Departamental para que 
ordene la emisión de la estampilla prodesarrollo de la 
Universidad Surcolombiana en el departamento del 
Huila, cuyo recaudo se destinará al mantenimiento 
y/o ampliación de la infraestructura física de la 
Universidad, al igual que para la adecuación de 
esta, con destino al establecimiento de centros de 
investigación y programas de pregrado y posgrado, 
financiamiento de programas específicos que tiendan 
a elevar el nivel científico de la universidad, equipos de 
laboratorio, dotación y fortalecimiento de bibliotecas 
e investigación. Igualmente, autorizase para que 
dicho recaudo sea destinado al financiamiento de la 
matrícula de los estudiantes de la Universidad.

Y el parágrafo segundo quedaría así:
La destinación referente al financiamiento de 

la matrícula de los estudiantes de la Universidad 
en mención, será gradual y proporcional al estrato 
socioeconómico del estudiante y al promedio 
igual o superior a 3.5 en una escala de 0 a 5, 
o su equivalente, y su alcance dependerá de la 
reactivación económica del país, o como mínimo 
deberá destinarse a financiar las matrículas de los 
estudiantes a partir de la sanción de esta ley.

Lo demás como viene en el informe de ponencia, 
esa es la proporción del Representante Modesto 
Enrique Aguilera Vives.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Doctor Buenaventura León León, presenta una 
proposición sobre el parágrafo 2°, donde propone, 
en la parte pertinente, donde dice:

Será gradual y proporcional al estado 
socioeconómico del estudiante…; propone que se 
agregue: y el promedio académico; igualmente, 
donde dice: el alcance dependerá; propone que se 

agregue: de los recursos disponibles; y se agregue: 
y como mínimo deberá destinarse a financiar la 
matrícula de los estudiantes; que se agregue: a partir 
del año 2023; el resto como viene en la ponencia.

Firma,
Buenaventura León León

Representante a la Cámara.
Han sido leídas las dos proposiciones sobre el 

artículo segundo, avaladas, de este proyecto.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Bueno, entonces, se abre la discusión sobre 

el articulado: 1°… 1° y 3° sin proposiciones, y el 
artículo 2° con las proposiciones avaladas leídas, se 
abre la discusión.

Doctor Buenaventura, tiene el uso de la palabra 
por tres minutos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Gracias presidente.
Dicen los técnicos y los expertos, que este tipo de 

autorizaciones de estampillas, no es un tema técnico, 
que es sacar plata de un bolsillo para meterla a otro 
bolsillo, sin embargo, yo quiero traer aquí a colación 
que en Cundinamarca, que una ley de estampillas 
evitó el cierre de nuestra Universidad, y por eso 
hemos venido siempre acompañando este tipo de 
iniciativas, una iniciativa que hoy busca modificar, 
o un proyecto de ley que hoy busca modificar la 
Ley 1814, atendiendo las dificultades con ocasión 
especialmente de la Pandemia, de los jóvenes de 
menos recursos económicos, que para evitar esa 
deserción escolar, y poder cambiar el destino de los 
recursos para los cuales está establecidos en la Ley 
1814, está en temas de infraestructura, de dotación 
y de investigación, para llevarlo a un tema de poder 
ayudar a pagar la matrícula de los estudiantes más 
pobres de esa región, y de esta, en esta Universidad 
que es una de las más importantes del sur del país.

Hoy casi el 40% de los estudiantes encuestados, 
tienen un riesgo de deserción, por eso acompañamos 
está iniciativa, pero quisiera llamar la atención de 
los ponentes para que haya una claridad:

En primer lugar, nosotros en la Ley de Inversión 
Social, Ley 2155, aprobamos matrícula cero hasta 
el año 2022, por eso nuestra proposición que hemos 
radicado modificando el parágrafo segundo, el 
artículo 2°, dice que, a partir del año 2023, pero la otra 
proposición que radica el doctor Modesto, mantiene la 
fecha 2022 para que haya una claridad cuál de las dos 
fechas se acoge, para que no haya una contradicción 
entre las dos proposiciones que se han presentado acá;

En segundo lugar, con nuestra propuesta también 
pretendemos incluir como una variante el promedio 
académico, que es fundamental para este tipo de 
estímulos;

En tercer lugar, eliminar lo correspondiente a la 
condición de reactivación económica, que no tiene lugar 
para este tipo de proyectos, de este tipo de iniciativas, 
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no podemos depender de la reactivación económica 
para hacer el cambio y para que la ley autorice a la 
Universidad Surcolombiana, poder pagar las matrículas 
de los estudiantes más pobres de esta Región.

Entonces, en ese orden de ideas presidente, es 
eliminar la condición económica, la condición de 
reactivación, tener en cuenta el promedio académico, 
pero sí invitar a los ponentes a que revisen.

Mi invitación es a que se, se coloque la fecha a 
partir del año 2023, como quiera que a la Ley 2155, 
que aprobó este Congreso sobre Inversión Social, 
establece la matrícula cero hasta finales del año 2022.

Gracias presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Enrique Cabrales tiene el uso de la 

palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Presidenta, muchas gracias.
Sí, con lo que acaba de decir el doctor Buenaventura, 

el tema de la matrícula cero, yo como Ponente y mi 
compañero, espero que mi compañero Farelo también 
me acompañe, sería bueno dejarlo al 2023, y también 
colocando la anotación del promedio.

Este, este proyecto es muy, muy interesante y muy 
importante, es una estampilla que ya existe, lo que 
vamos a hacer es poder modificar esta estampilla que 
un porcentaje de esta estampilla vaya a la matrícula, 
debido a que la Pandemia muchos jóvenes no se han 
podido matricular por falta de dinero, y queremos 
ayudar a todos estos jóvenes que salgan adelante.

Como lo dijo el doctor Buenaventura, ya se 
aprobó matrícula cero, iniciará en el 2022, entonces 
ayudemos nosotros con, aprobando la proposición 
del doctor Buenaventura y dejándolas al 2023.

Muchas gracias a todos, es un proyecto muy 
importante para todos los jóvenes que hoy están 
estudiando en las universidades.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias Representante Enrique Cabrales.
Entonces vamos a continuar la discusión, anuncio 

que se va a cerrar, se cierra la discusión, ¿aprueba 
esta Plenaria los dos artículos sin proposiciones y el 
artículo segundo con proposiciones avaladas leídas?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la presidenta a la Plenaria si ¿aprueban 
los artículos 1° y 3° como vienen en la ponencia, 
y, el artículo 2° como viene en la ponencia con 
las proposiciones avaladas, leídas y discutidas? 
si ¿alguien va a votar negativamente por favor lo 
manifiesta en estos momentos?

Señora presidenta, ha sido aprobado por 
unanimidad el articulado con las proposiciones 
avaladas.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Giovany Cristancho Tarache:

Cristancho vota sí.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Es que estábamos acá haciendo la consulta, 

entonces vamos a someter en consideración el título 
y la pregunta, por favor señor secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la presidenta a la Plenaria si ¿aprueban 
el título?, y vamos a leerlo, título:

Por medio de la cual se modifica el artículo 2° de 
la Ley 1814 de 2016.

(Nota: Ver Publicación Nota Aclaratoria - Anuncio 
del título (Representante X / N. 1) - Aprobación 
título y pregunta / Proyecto de ley número 002 de 
2020 Cámara / Financiación Matrícula Universidad 
Surcolombiana).

Y la pregunta:
¿Quiere la Plenaria que este proyecto continúe su 

trámite para ser ley de la República?
Pregunta la Presidencia a la honorable Plenaria si 

¿aprueban el título y la pregunta leído? si ¿alguien 
va a votar de manera negativa por favor lo informa a 
la Corporación en estos instantes?

Señora presidenta, ha sido aprobado por 
unanimidad el título y la pregunta.

Publicación Nota Aclaratoria - Anuncio título 
(Representante X / N. 1)

(Proyecto de ley número 002 de 2020 
Cámara / Financiación Matrícula Universidad 
Surcolombiana).
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias secretario.
Vamos a dejar en el registro que el Representante 

Hernán Banguero y el Representante Mauricio 
Parodi tienen problemas de conectividad, para que 
se les excuse en lo que vuelven a conectarse.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se deja constancia que los Representantes Parodi 
y Banguero son excusados por la Presidencia hasta 
tanto puedan resolver sus problemas técnicos para 
ingresar a la plataforma.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Siguiente proyecto en el Orden del Día secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Siguiente proyecto:
Proyecto de ley número 186 de 2020 Cámara, 

por medio de la cual se modifica el artículo 50 de 
la Ley 1341 de 2009, sobre roaming automático 
nacional.

Autor: Ciro Antonio Rodríguez.
Ponentes: Ciro Antonio Rodríguez.
Se publicó este Proyecto en la Gaceta del 

Congreso número 685 de 2020, para primer debate 
en la número 1426 de 2020, para segundo en la 368 
de 2021.

Y, se aprobó en la Comisión Sexta: marzo 24 de 
2021.

Y se anunció para este debate: octubre 20 de 
2021.

Hay una proposición señora presidenta, del 
mismo autor, que dice lo siguiente en la parte 
pertinente:

Presento a consideración de los miembros de 
esta Corporación, una proposición de retiro del 
proyecto, dado que la materia sobre la que versa 
su contenido, fue reglamentada por la Comisión 
de Regulación de Comunicaciones en Resolución 
número 6298 de 2021, para la cual se modifican 
los artículos 4.7, 4.1, 4.7, 4.2 del título cuarto, 
y se adiciona el anexo 4.8 al título, anexos, título 
cuarto de la Resolución CRC 5050 del 2016 y se 
dictan…, para sustentar esta proposición de retiro 
del proyecto.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Ciro, tiene el uso de la palabra para que 
pueda sustentarla.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:

Muchas gracias señora presidenta, muy buenas 
tardes para, para todos.

Sí, este proyecto de ley número nace con el 
objetivo de llevar el RAN, que es el Roaming 
Automático Nacional, esto es la compartición de 
elementos de red activo de las redes de telefonía 
móvil, que permite a los usuarios continuar usando 
sus teléfonos móviles cuando se encuentran fuera 
del área de cobertura de su proveedor, y permitir que 
este RAN se llegue a las áreas geográficas rurales o 
apartadas que, que tengan un único operador.

Esta, se venía presentando problemática por falta 
de revisión de la regulación y era de lo que trataba 
este proyecto de ley, que este Roaming Automático 
Nacional se venía concentrando en las grandes 
ciudades donde la infraestructura es fácilmente 
replicable, y no en las zonas apartadas donde no 
es eficiente replicar este tipo de infraestructuras, y 
la CRC, dentro de su agenda regulatoria, entre el 
2020 y 2021 modificó esta regulación del RAN, y 
a través de la Resolución 6298 del 2021, corrigió 
esta problemática, y hoy concentra este RAN como 
un elemento esencial regulado por la CRC, en las 
poblaciones de menor población.

Entonces creemos nosotros que ya, se corrige 
esta problemática, y no tiene ningún sentido avanzar 
con este proyecto, por eso estamos pidiendo que este 
proyecto lo podamos nosotros o archivar o retirar de 
la discusión.

Muchas gracias señora presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Representante.
Entonces vamos a, poner en consideración el 

retiro del proyecto, se abre la discusión sobre la 
proposición de retiro, anuncio que se va a cerrar, se 
cierra la discusión, ¿aprueba esta Plenaria…?

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Presidenta, he pedido la palabra presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Ah no había visto doctor Buenaventura, tiene el 

uso de la palabra por 2 minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Excúseme Presidenta haberla interrumpido 

de esa manera, pero Presidenta, yo quiero llamar 
la atención del doctor Ciro y de la Plenaria de la 
Cámara, en el sentido de que este es un excelente 
proyecto para quienes habitan el sector rural, para 
nuestros campesinos, y si bien es cierto como lo 
manifiesta el Autor y el Ponente, hoy el tema está 
superado mediante una Resolución expedida por 
la Comisión de Regulación, doctor Ciro, eso no 
es ninguna garantía para que en un futuro, puede 
ser a corto, mediano o largo plazo, se cambien las 
condiciones.

Yo quisiera invitarlo a usted por supuesto como 
autor y como ponente a que revise bien, porque 
nos gustaría, y por lo menos a nosotros nos daría 
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mucho más tranquilidad, de que exista una ley de la 
República, que no quede a criterio al presente o al 
futuro de la Comisión de Regulación, que es expedir 
fácilmente una resolución y cambiar las reglas 
de juego en un proyecto que es importante para 
aquellas zonas geográficas apartadas, especialmente 
que tengan un único operador.

El roaming Nacional, que permite facilitar, es 
una obligación del Estado tener esta prestación de 
los servicios, el uso eficiente de la infraestructura 
para que cualquier operador le preste el servicio 
dependiendo también el operador que tenga el usuario, 
indudablemente la Pandemia nos ha demostrado 
las bondades de la conectividad en teletrabajo, en 
telemedicina, en gobierno, en justicia, y por eso 
yo quisiera plantearle al señor Ponente y Autor de 
este proyecto de ley, que ojalá se mantuviera, se 
discutiera, porque para mí sí es primordial no dejar a 
criterio de la Comisión de Regulación, sino que sea la 
ley, el Congreso de la República, que establezca una 
normatividad que me parece primordial para ampliar 
la cobertura de las redes de telecomunicaciones 
móviles, y con la concurrencia…

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Continúa la discusión, anuncio.
Doctor Ciro ¿quiere dar una respuesta?
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Doctor Buenaventura, usted tiene, tiene razón, de 

todas maneras yo le pediría el retiro, debido a que 
nuestra institucionalidad está, en materia de estos 
servicios públicos, está establecida, que las normas 
de carácter general las expide la CRC, por no 
alterar este ordenamiento institucional que tenemos 
nosotros, nosotros en la ley damos unos principios 
generales, y ya la regulación está a cargo de la 
CRC, y como ellos avanzaron, porque realmente 
nosotros veníamos insistiendo desde la Comisión 
Sexta, la necesidad de avanzar en esta regulación, 
y ya se dio, creemos que sería mejor seguir con 
esta facultad en la Comisión de Regulación de 
Comunicaciones, además teniendo en cuenta que en 
materia tecnológica, generar regulaciones muy, muy 
específicas, con los grandes cambios que se generan 
continuamente, no es lo más adecuado cuando hay 
una dinámica de una Comisión que responde a las 
necesidades que tienen estos, estos servicios, por 
eso le pediría a usted, entendiendo la gran necesidad 
que tenemos de seguir avanzando en la conectividad 
en los sectores rurales, poder retirar este proyecto 
de ley.

Muchas gracias presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Continúa la discusión, anuncio que se va a cerrar, 

se cierra la discusión.
¿Aprueba esta Plenaria el retiro del proyecto de 

ley?, proposición presentada por su autor el doctor 
Ciro.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la Plenaria si ¿aprueban 
el retiro del Proyecto de ley número 186 de 2020 
Cámara?

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Votación nominal presidenta, por favor.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Por supuesto doctor Chacón, como usted quiera.
Señor secretario por favor llamar a lista.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
No ve que no hay sistema Chacón, hombre.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
No me regañen porque aplique la Ley Quinta, 

por favor no me regañen por la aplicación de la ley.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Chacón, vuélvalo a presentar, Chacón, vuélvalo a 

presentar, el proyecto.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre, se va a llamar entonces a lista, porque no 

existe sistema que pueda registrar el voto por el medio 
telemático que tenemos a disposición, todavía no se 
ha arreglado el problema, a propósito, en el mes de 
noviembre es posible que se inicien los arreglos en las 
adecuaciones del Salón Elíptico, de las comisiones, 
vamos a tener entonces restricciones sobre el tema.

Entonces, llamamos por, ordenar, vamos a empezar 
de atrás hacia delante para que los señores que siempre 
se les llama de último, puedan ser los primeros en este 
momento, entonces, llamamos por orden, por orden 
alfabético de manera ascendente por los que tengan el 
apellido empezando por Z hasta la A.

Se llama para votar, si votan SÍ se aprueba la 
proposición de retiro del Proyecto de ley número 
186 de 2020 Cámara, presentado por Ciro Antonio 
Rodríguez Ponente y Autor del proyecto, llamamos 
entonces al doctor Zuleta Bechara Erasmo Elías, 
¿cómo vota?, bueno.

Se llama, seguimos: a doctor Zorro…, a la 
doctora Zorro Africano Gloria Betty.

Seguimos: Zabaraín D’ Arce Armando Antonio, 
doctor…

Intervención del Representante a la Cámara 
Armando Antonio Zabaraín D’ Arce:

Zabaraín vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota SÍ, Zabaraín vota SÍ.
Seguimos: Yepes Martínez Jaime Armando, 

Yepes Jaime.
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Seguimos: Wills Juan Carlos, Wills Juan Carlos.
Seguimos: Villamizar Óscar Leonardo.
Seguimos: Villamil Quessep Salim.
Seguimos: Villalba Hodwalker Martha Patricia, 

vota SÍ desde el Elíptico.
Vergara Sierra Héctor Javier.
Seguimos: Vélez Trujillo Juan David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Jaime Felipe Lozada vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Todavía no hemos llegado, Vergara Sierra Héctor 

Javier, Vélez Trujillo Juan David.
Seguimos: Vega Pérez Alejandro.
Seguimos: Vallejo Chujfi Gabriel Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Voto sí señor secretario, Gabriel Vallejo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, vota SÍ Vallejo.
Seguimos: Valencia Montaña Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valencia vota SÍ.
Valencia Infante Harold Augusto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Harold vota SÍ, Valencia.
Valdés Rodríguez Edwin, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Voto sí señor secretario, voto sí…, voto sí 

secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Edwin Valdés vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor Mantilla, Arcos vota sí; doctor Mantilla, 

Arcos vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enrique Rocero:
Secretario, Teresa Enríquez vota sí.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Camilo Arango Cárdenas:

Arango vota sí, Secre, Arango vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No hemos llegado todavía, no hemos llegado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Pongan cuidado por favor, están llamando…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estamos llamando de la Z hacia adelante, hacia, 

hacia la A, pero primero la Z.
Uscátegui Pastrana Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Doctor Mantilla, Yepes vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui vota SÍ.
Triana Quintero Julio César, Triana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Julio César Triana vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Julio César Triana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Mantilla, Mónica Raigoza, Mónica Raigoza vota 

sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Julio César Triana vota SÍ.
Toro Orjuela Mauricio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Toro Orjuela Mauricio vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Toro vota SÍ.
Tamayo Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Celis, Celis vota sí Mantilla por favor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Vota sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Tamayo vota SÍ, desde el Elíptico, Jorge.
Soto Gómez María Cristina, Soto.
Seguimos: Santos Gabriel, Gabriel Santos, 

Santos.
Seguimos: Sánchez Montes De Oca Astrid, 

Sánchez Montes De Oca, seguimos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Aquí estoy secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Doctor Mantilla, Betty Zorro vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Astrid Sánchez vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zorro vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Betty Zorro vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto María Cristina vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Gabriel Santos vota sí señor secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Astrid Sánchez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zorro, perdón, Santos no ha dicho nada, ¿doctora 

Soto? ¿Soto?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Ángela Sánchez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Recibimos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Doctor Mantilla, Betty Zorro vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zorro Betty vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Doctor Mantilla, Ángela Sánchez vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sánchez Ángela vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Astrid Sánchez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
García Gabriel vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Juan Pablo Celis, Mantilla, Juan Pablo Celis vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Astrid Sánchez vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Raigoza vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Perdón?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Celis.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Raigoza vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No se ha llamado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Mantilla, Celis vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Astrid vota SÍ.
Seguimos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Celis, Mantilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Santos García Gabriel vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela Sánchez vota SÍ.
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Astrid Sánchez vota SÍ.
Zorro Betty vota SÍ.
Salazar ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Eliécer Salazar.
Ruiz Neyla, Neyla Ruiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Voto no secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Neyla Ruiz vota NO, un momentico, Neyla Ruiz 

vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Perdón, secretario, Pizarro vota sí, disculpe, 

gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No, no hemos llamado todavía.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
No, no los han llamado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán Avendaño John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Villamil vota sí secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Voto sí señor secretario, Roldán vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán vota SÍ.
Rojas Lara Rodrigo, señores, vamos hacia atrás, 

vamos hacia atrás en apellidos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Secretario, Gaitán vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No hemos llamado a Gaitán.

Intervención del Representante a la Cámara 
Salim Villamil Quessep:

Villamil vota sí, Villamil.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas Rodrigo.
Raigoza ¿cómo vota?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Raigoza vota sí, secretario, gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Zuleta vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdón, Raigoza no lo habíamos llamado, pero 

voy a apuntarle porque está en la Representante
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Villamil vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico, Villamil ya se llamó, Villamil 

vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Erasmo Zuleta vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zuleta Erasmo vota SÍ, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Santos García Gabriel vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Gabriel Santos García.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Santos García Gabriel vota SÍ.
Seguimos: Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Sánchez Óscar vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
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Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Hernán Sánchez León:

Sánchez Óscar.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Óscar vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Secretario, Arley Murillo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No lo hemos llamado.
Honorables Representantes, estamos llamando 

de apellidos de la Z a la A, pero hacia atrás, o sea, de 
Z hacia arriba, de la Z hacia arriba.

Rojas Rodrigo Arturo, Rojano Palacio Karina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano, Rojano vota SÍ.
Rodríguez Édward, Rodríguez, desde el Elíptico 

vota SÍ Rodríguez Édward.
Rodríguez Pinzón Ciro vota SÍ.
Rodríguez Contreras Jaime
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Jaime Rodríguez.
Robledo Gómez Ángela María.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Secretario, voto sí, y les pido a los colegas que 

apaguen los micrófonos porque está súper pesada la 
Sesión hoy, tienen los micrófonos abiertos y para usted 
es muy pesado también, yo voto sí al retiro secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Robledo Gómez Ángela María vota SÍ, y tiene 
razón la Representante, por favor apaguemos los 
micrófonos hasta que sean llamados, vamos de atrás 
hacia adelante en el orden alfabético.

Rivera Peña Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera vota sí, sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera vota SÍ.
Seguimos: Rico Rico Néstor Leonardo…

Intervención del Representante a la Cámara 
Néstor Leonardo Rico Rico:

Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota SÍ.
Reyes Kuri Juan Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes Kuri vota SÍ.
Restrepo Correa Ómar De Jesús.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Voto sí señor secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Restrepo Ómar.
Seguimos: Restrepo Arango Margarita María.
Seguimos: Reinales Agudelo Juan Carlos, 

Reinales.
Seguimos: Racero Mayorca David.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Voto sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Racero.
Quintero Robledo [sic] Eloy Chichi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto sí secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto De Gómez:
Secretario, Soto vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Eloy Quintero vota SÍ.
Doctora Soto, todavía no la hemos llamado.
Quintero Cardona Esteban.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Secretario, Édgar Gómez vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban, Esteban Quintero vota sí, Esteban 

Quintero vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero, Esteban Quintero vota SÍ.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Rodrigo Arturo Rojas Lara:

Rodrigo Rojas vota sí, Rodrigo Rojas vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido David vota sí, Pulido vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojas Rodrigo vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido Novoa David Ernesto vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Secretario, Arcos vota sí, Arcos vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes Díaz Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Gustavo Puentes vota sí secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Margarita Restrepo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Sí, vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Margarita Restrepo vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Margarita Restrepo vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar vota sí, Édgar.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?, doctor, todavía no lo hemos nombrado.
Pizarro Rodríguez María José.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María José Pizarro Rodríguez:

Pizarro vota sí secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pizarro vota SÍ.
Pisso Mazabuel Crisanto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Crisanto Pisso vota SÍ.
Pinedo Campo José Luis.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Secretario, pero si van en Pizarro, Édgar Gómez 

vota sí, es que me nombró.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Todavía no lo hemos llamado doctor Édgar 

Gómez, es que vamos de atrás hacia adelante.
Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Ah bueno, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor.
Pinedo José Luis, Pinedo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto De Gómez:
Secretario, pero es que usted ya paso la letra S, 

pasó a Soto,
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto ya, ¿cómo vota doctora Soto?
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto De Gómez:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto María Cristina vota SÍ.
Seguimos: Piedrahíta Lyons Sara Elena, 

Piedrahíta.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Reinales Agudelo:

Doctor Mantilla.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Doctor Mantilla, Reinales por favor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cómo vota? ¿Reinales Juan Carlos cómo vota?, 

doctor Reinales, escuchamos su voto por favor.
Seguimos: Piedrahíta Sara, seguimos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Voto sí secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Flora Perdomo vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Piedrahíta Sara vota SÍ.
Pérez Pineda Óscar Darío, Óscar Darío Pérez.
Seguimos: Perdomo Andrade Flora.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Flora Perdomo vota SÍ.
Peinado Julián.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Julián Peinado vota SÍ.
Patiño Amarilles Diego, Diego Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Diego Patiño SÍ.
Parodi Díaz Mauricio, tiene problemas de 

conexión y le ha sido otorgado permiso.
Padilla José Gustavo, vota SÍ desde el Elíptico 

Padilla.
Pachón Achury César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Pachón vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón vota SÍ.
Osorio.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Secretario, Pérez vota sí, Pérez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Pérez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Darío Pérez vota SÍ.
Seguimos: Osorio Salgado Nidia Marcela, Nidia 

Marcela.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Nidia Marcela voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Marcela SÍ.
Osorio Jiménez Diego, vota SÍ Diego Osorio 

desde el Elíptico.
Ortiz Zorro César Augusto, César Augusto Ortiz.
Seguimos: Ortiz Núñez Héctor Ángel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Héctor Núñez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Héctor Ángel vota SÍ.
Ortiz Lalinde Catalina, Catalina Ortiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Norma Hurtado vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Todavía no la hemos llamado doctora.
Ortiz Lalinde Catalina.
Seguimos: Ortiz Joya Víctor Manuel, vota SÍ 

desde el Elíptico Ortiz Joya Víctor.
Navas Talero tiene permiso médico.
Murillo Benítez Jhon Arley, Jhon Arley Murillo.
Seguimos: Muñoz Lopera León Fredy vota SÍ 

desde el Elíptico.
Muñoz Delgado Felipe Andrés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ desde el, manual, por plataforma vota SÍ 

Muñoz Felipe.
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Muñoz Cerón Faber Alberto, Muñoz Cerón Faber 
Alberto.

Seguimos: Moreno Villamizar Christian José, 
Moreno Christian.

Seguimos: Montes De Castro Emeterio, Emeterio 
Montes, Emeterio Montes.

Intervención del Representante a la Cámara 
Emeterio José Montes De Castro:

Voto sí Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Emeterio Montes.
Monedero Rivera Álvaro Henry, Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Faber Muñoz vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber Muñoz vota SÍ.
Monedero.
Seguimos: Molano Piñeros Rubén Darío, Rubén 

Darío Molano, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Perdón?, Monedero vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Secretario, …
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Catalina Ortiz vota sí Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
…Jhon Murillo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Catalina vota, ¿cómo vota?

Intervención del Representante a la Cámara 
Catalina Ortiz Lalinde:

Voto sí Secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz vota SÍ.
Seguimos: Molano, Miranda Peña Luvi 

Katherine.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Voto sí Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Miranda vota SÍ.
Méndez Hernández Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Voto sí doctor Mantilla, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ, Méndez Jorge.
Medina Arteaga Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Doctor Mantilla, Aquileo Medina vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aquileo Medina SÍ.
Matiz Vargas Adriana Magali, Matiz, Matiz.
Seguimos: Martínez Restrepo César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez vota SÍ.
Marchena José Joaquín, vota SÍ desde el Elíptico 

Marchena.
Manzur Imbett Wadith Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota sí señor Secretario, Manzur vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur vota SÍ, SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Doctor Mantilla, Reinales.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Reinales Agudelo:

Reinales vota sí, vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales Juan Carlos votas SÍ.
Seguimos: Lozano De la Ossa Franklin del 

Cristo, Franklin Lozano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin Del Cristo Lozano De La Ossa:
Positivo doctor Mantilla.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Franklin Lozano vota SÍ.
Lozada Vargas Juan Carlos, Juan Carlos Lozada, 

Juan Carlos Lozada, Juan Carlos Lozada.
¿Santos está?, doctor Gabriel Santos ¿cómo 

vota?, Santos está tratando de votar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Sin inducir, sin inducir, acuérdese.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya registramos su voto, ya registramos su voto 

doctor Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Vote sí, usted ya registro mi voto.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya, ya, sí señor, tiene razón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Vargas Juan Carlos.
Lozada Polanco Jaime Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Lozada Polanco Jaime Felipe vota sí Secretario, 

gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaime Felipe Polanco, vota SÍ, Lozada Polanco.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa De Jesús Enríquez Rosero:
Secretario, Enríquez Rosero Teresa vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Todavía no hemos llegado a Enríquez.
Lorduy César, vota SÍ desde el Elíptico Lorduy.

López Morales Nubia, Nubia López, Nubia 
López.

Seguimos: López Jiménez José Daniel.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López vota SÍ.
Seguimos: Londoño García Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Juan Carlos Lozada Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño García Gustavo vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Juan Carlos Lozada vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bueno, votaron dos al mismo tiempo, primero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Lozada vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño vota SÍ y Juan Carlos Lozada vota SÍ, 

Juan Carlos Lozada SÍ, Londoño SÍ.
Seguimos: Lizcano González Óscar Tulio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano Óscar Tulio vota sí, muchas gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano vota SÍ.
Linares Camberos John Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Linares vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Linares SÍ.
León León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Desde Cundinamarca Buenaventura León vota 

no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Buenaventura vota NO.
Leal Pérez Wilmer.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Wilmer Leal Pérez:

Leal vota sí doctor Mantilla, muchas gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León, Leal Pérez Wilmer SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang Elizabeth, en unos momentos le 

recibimos su voto doctora, Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota SÍ.
Jarava Díaz Milene.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Milene Jarava vota SÍ, Jarava vota SÍ.
Jaramillo Largo Abel David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo Largo Abel David vota sí Secretario, 

muchas gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo vota SÍ.
Hurtado Sánchez Norma, doctora Norma.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Ahora si Secretario, Hurtado Sánchez Norma 

vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
La doctora Norma Hurtado vota SÍ.
Hoyos García John Jairo, Hoyos, Hoyos John.
Seguimos: Herrera Rodríguez Irma, Irma Luz 

Herrera.
Seguimos: Hernández Lozano Anatolio, Anatolio 

Hernández.
Seguimos: Hernández Casas José Élver.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Hernández Casas José Élver vota sí.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota SÍ José Élver Hernández.
Guida Ponce Hernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Hernando Guida vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida Ponce, Guida Ponce vota SÍ.
Grisales Londoño Luciano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Luciano Grisales SÍ.
González Harry, Harry González, Harry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota sí señor Secretario, gracias, 

Mauricio Parodi vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi Mauricio vota SÍ, Parodi vota SÍ.
Seguimos: González Harry.
Seguimos: González Duarte Kelyn Johana, 

Kelyn.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
González Duarte Kelyn vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Kelyn Johana González Duarte:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Gómez Román Édgar Alfonso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Román vota SÍ.
Gómez Millán Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez votó sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Adriana Gómez SÍ.
Gómez Gallego Jorge Alberto, Jorge Gómez.
Seguimos: Gómez Betancurt Luis Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Voto sí Secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Luis Fernando Gómez SÍ.
Goebertus Estrada Juanita, vota SÍ Juanita desde 

el Recinto del Elíptico.
Giraldo Arboleda Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovany González García:
Señor Secretario, Harry González.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano vota SÍ y Harry González vota…
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovany González García:
Sí, voto sí, Harry González vota sí, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…SÍ, vota SÍ correcto.
Seguimos: Garzón Hernán, Hernán Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón Hernán vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernán Garzón vota SÍ.
Garcés Aljure Christian Munir.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota sí Garcés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro, Ferro vota sí doctor Mantilla, Ferro vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés vota SÍ, ¿quién es el otro?
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

No lo hemos llamado, ya lo llamamos.
Gaitán Pulido Ángel María.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán Pulido Ángel María vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Gaitán, ¿y Ferro?
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Secretario, Cárdenas vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro también vota sí, Ferro sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Cárdenas vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya lo llamamos doctor en unos momentos, no lo 

hemos llamado todavía doctor Cárdenas.
Fernández Núñez Ciro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro, Ciro Fernández SÍ.
Farelo Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Carlos Mario Farelo vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo vota SÍ.
Estupiñán Calvache Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Voto sí señor Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán Calvache SÍ.
Espinal Juan Fernando, Espinal.
Seguimos: Enríquez Rosero Teresa.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa De Jesús Enríquez Rosero:
Por fin mi Secre, voto sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señora, por fin, vota, perdón doctora, Enríquez 
vota SÍ.

Echeverry Alvarán Nicolás, Alvarán, Nicolás 
Echeverry.

Seguimos: Echavarría Sánchez Juan Diego; Díaz 
Plata Edwing Fabián, Díaz Plata Edwing.

Seguimos: Díaz Lozano Élbert.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Élbert Díaz vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élbert Díaz vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édwing Fabián Díaz Plata:
Sí señor Secretario, sí señor Secretario, Fabián Díaz.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabián Díaz vota SÍ, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría vota SÍ, Echavarría SÍ.
Del Río Cabarcas Alonso, vota SÍ desde el 

Elíptico Del Río.
Daza Iguarán Juan Manuel, Juan Manuel Daza.
Y Deluque Zuleta Alfredo, vota SÍ desde el 

Elíptico Deluque.
Daza Juan Manuel.
Seguimos: Karen Cure.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Karen Cure vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure vota SÍ.
Cuenca Carlos, Cuenca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Cuenca vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuenca SÍ.
Seguimos: Cuello Ape, Ape Cuello.
Seguimos: Cuéllar Rico, Cuéllar.
Seguimos: Cristo Jairo, Cristo Jairo, Jairo Cristo.
Seguimos: Cristancho Jairo, Jairo Cristancho.
Seguimos: Correal Henry, Henry Correal.

Seguimos: Correa López José Luis, José Luis 
Correa.

Seguimos: Córdoba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Doctor Mantilla, Henry, doctor Mantilla, Henry 

Correal vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Henry Correal vota SÍ.
Córdoba Manyoma Nilton, Córdoba.
Chica Félix, Félix Chica.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Chica vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Félix Chica vota SÍ.
Chacón Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba, Córdoba vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nilton Córdoba SÍ.
Chacón Alejandro, Alejandro Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Silencio, voy a votar, voto de manera diligente, 

juiciosa, sin que nadie influya en mí, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Alejandro Carlos Chacón Camargo vota SÍ.
Celis Vergel Juan Pablo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
De igual manera voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Juan Pablo Celis.
Carrillo Mendoza Wilmer Ramiro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ Wilmer Carrillo.
Carreño Marín Carlos Alberto, Carlos Alberto 

Marín, perdón, Carreño Marín.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Carlos Carreño vota sí Secretario.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Manuel Daza Iguarán:

Secretario, Daza vota sí, qué pena.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carlos, ¿Quién?, Daza vota SÍ, un momentico, 

Daza vota SÍ.
Estamos preguntando ¿cómo vota Carlos Alberto 

Carreño?
Seguimos: …
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…Carreño Castro José Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Carreño Castro José Vicente vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Vicente Carreño vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carrasquilla Silvio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Carlos Carreño vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Secretario, Jairo Cristo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carlos Carreño vota SÍ.
Todavía no.
Carrasquilla Torres Silvio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Secretario, ¿si tomaron mi voto?, Jairo Cristo.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Secretario, Silvio Carrasquilla vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Silvio Carrasquilla vota SÍ, y Cristo Jairo vota SÍ.
Seguimos: Si, Chica respondió.

Cárdenas Morán John Jairo, si, Nilton también.
Cárdenas, Cárdenas por favor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho, Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Cárdenas vota sí, Cárdenas vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas vota SÍ.
Calle Aguas Andrés David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?, Calle vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Cuéllar Rico:
Henry Cuéllar vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle vota SÍ, ¿quién más?
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Cuéllar Rico:
Henry Cuéllar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Y Cuéllar vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho, Cristancho.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho vota SÍ.
Cuéllar, Cuéllar, un momentico, Cuéllar vota SÍ.
Seguimos: Cala Jairo, Jairo, Jairo Cala, vota SÍ 

desde el Elíptico Jairo Cala.
Cabrales Baquero Enrique.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Enrique Cabrales Baquero:

Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales vota SÍ.
Seguimos: Burgos Lugo Jorge Enrique, Jorge 

Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Voto sí señor Secretario, Burgos Jorge Enrique.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge Burgos SÍ.
Bonilla Soto Carlos Julio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla vota SÍ.
Blanco Álvarez tiene permiso por calamidad.
Betancourt Pérez Bayardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt Pérez Bayardo SÍ.
Berrío López Jhon Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío vota sí señor Secretario, Berrío vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío vota SÍ, Berrío SÍ.
Bermúdez Lasso Alexánder, Bermúdez 

Alexánder.
Seguimos: Bermúdez Garcés John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Señor Secretario, John Jairo Bermúdez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
John Jairo Bermúdez vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
José Luis Correa vota sí, Correa López José Luis 

vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa José Luis vota SÍ.

Seguimos: Benedetti Martelo Jorge Enrique, 
Benedetti, Jorge Benedetti.

Seguimos: Benavides Solarte Diela Liliana, 
Benavides Diela Liliana, Benavides.

Seguimos: Barraza Arraut Jezmi Lizeth, Barraza 
Jezmi.

Seguimos: Banguero Andrade Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Banguero Andrade Hernán vota sí señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Banguero vota sí.
Asprilla Inti Raúl.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Inti Asprilla vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Inti Asprilla SÍ.
Arroyave Fabio, Fabio Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fabio Arroyave vota SÍ.
Arias Falla Jennifer Kristin, Jennifer Arias.
Seguimos: Arias Betancur Erwin, tiene permiso 

por la Presidencia.
Ardila Espinosa Carlos Adolfo, Ardila Carlos 

vota SÍ.
Arcos Benavides Oswaldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos vota sí señor Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos vota SÍ.
Arango Cárdenas Óscar Camilo, Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango Óscar Camilo vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango vota SÍ.
Arana Padauí Yamil Hernando, Arana, Yamil 

Arana, Yamil Arana.
Seguimos: Angulo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
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Secretario, Alexánder Bermúdez, por favor para 
que me registre, gracias.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bermúdez Alexánder ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Sí, sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes De Castro:
Secretario, Montes vota sí, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Montes Emeterio vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Doctor Mantilla, Yepes vota sí, Yepes vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes vota SÍ, Montes, ya estaba Montes 

Emeterio, eh, Yepes, Jaime vota SÍ, Yepes Jaime 
vota SÍ, seguimos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan David Vélez Trujillo:

David Vélez vota sí Secretario, Juan David Vélez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez Juan David, un momentico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez Juan David.
Seguimos: Arana Yamil.
Seguimos: Angulo Viveros Milton Hugo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Angulo Viveros vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Angulo vota SÍ.
Amar.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Gabriel Amar Sepúlveda:

Amar vota sí Secretario, desde el Recinto.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Amar vota SÍ, Amar SÍ.
Albán Luis Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Albán vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán desde el Elíptico vota SÍ.
Aguilera Modesto, Modesto Aguilera SÍ.
Acosta Lozano Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Carlos Acosta vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carlos Acosta vota SÍ.
Yenica Acosta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yenica Acosta vota SÍ.
¿Algún Representante falta por votar?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Jorge Gómez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arias Jennifer vota SÍ desde el Elíptico.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Jorge Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Wills vota sí, Secretario, Wills vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wills vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Jorge Gómez.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wills vota SÍ.
Jorge Gómez.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Afirmativo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Secretario, Betty Zorro vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Secretario, Nubia López vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge Gómez vota SÍ, Nubia López vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Betty Zorro vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López vota SÍ.
Zorro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico, un momentico.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López vota SÍ, si ya está, y Zorro, Zorro ya 

había votado doctora Betty.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara, Vergara vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Ángela Sánchez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico, Vergara.
Ángela Sánchez, ya votó doctora, voto sí.
Vergara.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Sí, Vergara vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vergara vota SÍ, ¿quién más?, Vergara vota SÍ, ya 

está su registro.
¿Quién más falta por favor?

Intervención de la Representante a la Cámara 
Diela Liliana Benavides Solarte:

Liliana Benavides Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides Liliana vota ¿cómo?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides Liliana vota SÍ.
¿Quién más falta por favor?
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto de Gómez:
Secretario, Soto, ¿ya voté?, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto, ya votó doctora Soto, estamos en la misma 

votación de la proposición que busca retirar un 
Proyecto.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Eliécer Salazar López:

¿El de Salazar quedó?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar, ya está doctor, estamos en la misma 

votación de retiro de un Proyecto de ley.
¿Quién más falta?
Señora Presidenta, ya hay decisión de la Plenaria.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor Secretario por favor cerrar el registro y 

anunciar el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación es como sigue:
Por el SÍ, …7 por este lado, 74, 37, 37.
Señora Presidenta, tenemos 147 votos por el SÍ y 

2 votos por él NO.
Ha sido aprobado el retiro del Proyecto de 

Ley número 186 de 2020 Cámara, presentada la 
proposición por el doctor Ciro Antonio Rodríguez, 
Ponente y Autor de este Proyecto, ha sido aprobado 
con 147 votos positivos por el retiro, y 2 por el NO, 
ha sido aprobado el retiro repito.

(Nota 1➜: Ver aclaración Secretario General: 
Votación Representante Jenifer Kristin Arias Falla y 
votación total por el SÍ –

Tema a votar: Proposición retiro del Proyecto 
/ Proyecto de ley número 186 de 2020 Cámara / 
Roaming Automático Nacional).

Publicación Registro de Votación
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(2. Tema a votar: Proposición retiro del 
Proyecto / Proyecto de ley número 186 de 2020 
Cámara / Roaming Automático Nacional).

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto señor Secretario, vamos entonces con 
el siguiente Proyecto en el orden del día, que tiene 
unos impedimentos, así que arranquemos con el 
siguiente Proyecto.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Proyecto de Ley número 483 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual se modifica el artículo 210A 
del Código Penal y se dictan otras disposiciones.
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Autores: Luvi Katherine Miranda, Jezmi Barraza, 
Karina Rojano, Martha Patricia Villalba, Yenica 
Acosta.

Ponentes: Edward Rodríguez, José Daniel López, 
Adriana Matiz, Élbert Díaz, Hernán Estupiñán, Inti 
Asprilla, Luis Alberto Albán, Carlos Germán Navas 
Talero, Ángela María Robledo.

Se publicó este Proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 1525 de 2020; se publicó ponencia 
para primer debate en la Gaceta del Congreso 
número 1525 de 2020; se publicó ponencia para 
segundo debate en la 1148 de 2021.

Se aprobó en la Comisión Primera: junio 9 de 
2021.

Se anunció para este debate: octubre 20 de 2021.
Señora Presidenta, este Proyecto tiene 

impedimentos.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor Secretario, por favor leamos los 

impedimentos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señora Presidenta, para hacer una aclaración 

antes de seguir adelante.
¿Jennifer Arias votó este Proyecto?
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Sí, voté sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Y no la habíamos registrado, en el anterior 

Proyecto perdón, el retiro, había que apuntarla, 
entonces la Presidenta había votado, Jennifer Arias, 
y sí se anunció, de tal manera que son 148 votos por 
el SÍ, se hace la aclaración para el retiro, 148, para 
que quede en el Acta 1.

(Nota 1: Aclaración Secretario General: Votación 
Representante Jenifer Kristin Arias Falla y votación 
total por el SÍ – Tema a votar: Proposición retiro del 
Proyecto / Proyecto de ley número 186 de 2020 
Cámara / Roaming Automático Nacional).

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto Secretario, leamos los impedimentos.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Dice así señora Presidenta:
El Representante Enrique Cabrales se declara 

impedido para votar este Proyecto de Ley número 
483 de 2020 Cámara, por considerar que de 
ser aprobada esta iniciativa legislativa, pueden 
generarse privilegios, ganancias, indemnizaciones 
económicas, o la eliminación de obligaciones a su 
favor, o en favor de parientes dentro del segundo 
grado de consanguinidad, segundo de afinidad o 
primero civil, de manera presente o concomitante 

con su participación de la discusión y votación de 
este Proyecto de ley, que tiene la calidad de padres o 
madres de niños y niñas en edades prematuras, que 
por el espíritu del presente Proyecto serían objeto 
de las medidas que en él se establecen.

El Representante Ricardo Alfonso Ferro Lozano 
también se declara impedido para votar este 
Proyecto, en razón a que la materia de objeto de 
regulación del citado Proyecto de ley, podría 
configurar conflicto de intereses, por cuanto tiene 
parientes dentro de los grados de consanguinidad 
o afinidad determinados en la Ley que tienen 
vinculación con la Fiscalía General de la Nación.

Han sido leídos los 2 impedimentos que se han 
radicado en la Subsecretaría General, para este 
Proyecto, señora Presidenta.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias Secretario.
Vamos a dejar constancia que el Representante 

Edwin Alberto Valdés se encuentra abordando un 
vuelo, así que en las, tiene excusa mientras aterrice 
y puede volver a conectarse.

Señor Secretario, vamos a abrir por favor, más 
bien, vamos a llamar lista para los impedimentos del 
Representante Enrique Cabrales y del Representante 
Ricardo Ferro.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Estos Representantes, Enrique Cabrales y 
Ricardo Ferro, se retiran de la plataforma mientras 
se les discute y vota sus impedimentos, por favor.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se llama a lista entonces.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos a hacerlo en orden alfabético para que los 

Representantes sepan que vamos de la A la Z, por 
favor.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se llama a lista entonces de la A a la Z.
Acosta Infante Yenica Sugein ¿cómo vota los 

impedimentos leídos?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Voto no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Yenica Acosta.
Seguimos: Acosta Lozano Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Carlos Acosta vota no Secretario.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vota NO Carlos Acosta.
Aguilera Vides Enrique, Aguilera ¿cómo vota?, 

Modesto, vota NO los impedimentos Aguilera.
Seguimos: Albán Urbano Luis Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Albán vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán vota SÍ los impedimentos leídos.
Amar Sepúlveda José Gabriel…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gabriel Amar Sepúlveda:
Sí, desde el Recinto.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota SÍ, vota SÍ los impedimentos, desde el 

Recinto.
Amar Sepúlveda José Gabriel.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gabriel Amar Sepúlveda:
Sí Secretario, sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Amar vota SÍ, perdón, Angulo, Amar vota SÍ, y 

¿Angulo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
Angulo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Angulo vota NO.
Seguimos: Arana ¿cómo vota?, Arana, Arana.
Seguimos: Arango Cárdenas Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango vota no, no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arango vota NO los impedimentos, Arango NO.
Arcos Oswaldo, Arcos, Arcos.
Seguimos: Ardila Carlos, Ardila Carlos, Carlos 

Ardila.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Ardila vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ardila vota SÍ.
Arias Betancur Erwin, está con permiso.

Arias Falla Jennifer Kristin.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Jennifer Arias vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jennifer Arias NO.
Arroyave Fabio.
¿Perdón?, bueno, seguimos: Arroyave.
Seguimos: Asprilla Inti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Asprilla vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Asprilla vota NO los impedimentos.
Ballesteros Edwin, perdón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota no Secretario, Arroyave vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdón, perdón, perdón ¿Banguero vota cómo?, 

Banguero Andrade.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Banguero Andrade:
Banguero vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Banguero vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
SÍ, Banguero vota SÍ.
Barraza, Barraza.
Arroyave ¿vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
NO, Arroyave vota NO.
Seguimos: Barraza, Benavides Diela, Benavides 

Diela.
Seguimos: Benedetti Martelo Jorge, Benedetti.
Seguimos: Bermúdez John, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Señor Secretario, John Jairo Bermúdez vota no.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Bermúdez John Jairo NO.
Seguimos: Bermúdez Alexánder.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez Alexánder NO.
Berrío Jhon Jairo, Jhon Jairo Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Secretario, Erwin Arias vota no, dejo constancia…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Erwin Arias vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
…tengo problemas de conectividad, muchas gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, ya la Presidenta lo había excusado, nos alegra 

que lo haya solucionado, Erwin Arias NO, Erwin 
Arias NO.

Seguimos: Berrío Jhon Jairo, Berrío; Betancourt 
Pérez Bayardo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:

Voto no Secretario, Betancourt vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Betancourt Bayardo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides Liliana vota NO.
Blanco tiene permiso por calamidad.
Bonilla Soto Carlos, Bonilla Carlos.
Seguimos: Burgos Jorge, Jorge Burgos, Jorge 

Burgos.
Seguimos: Cabrales Enrique, Cabrales Enrique.
Seguimos: Cala Jairo, Jairo Cala vota SÍ.
Calle Aguas Andrés David, Calle, Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos vota NO.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Burgos Lugo:

No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos Lugo vota NO.
Calle.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Secretario, Secretario, qué pena, Bonilla vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla vota NO, Bonilla NO.
Seguimos: Cárdenas John Jairo; Carrasquilla 

Silvio, Silvio Carrasquilla.
Seguimos: Castro, José Vicente Carreño, José 

Vicente Carreño.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Sí señor, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Vicente Carreño, Vicente Carreño vota 

NO.
Carreño Marín Carlos Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño vota SÍ, Carlos.
Carrillo Wilmer, Wilmer Carrillo, Wilmer 

Carrillo.
Seguimos: Juan Pablo Celis, Juan Pablo Celis.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío vota no, Berrío.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío vota NO, Berrío Jhon Jairo NO.
Juan Pablo Celis ¿cómo vota?
Seguimos: Chacón Camargo Alejandro Carlos, 

Alejandro Carlos Chacón.
Bueno, seguimos: Chica Félix, desde el Elíptico 

vota NO.
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Seguimos: Córdoba Manyoma Nilton, Nilton 
Córdoba.

Seguimos: Correa José Luis, seguimos: Correa 
José Luis.

Seguimos: Correal, Correal Henry vota NO desde 
el Elíptico, Correal.

Seguimos: Cristancho Tarache Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Impedimentos, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho Jairo vota NO, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Celis vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Celis, Celis vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Celis Juan Pablo vota NO.
Seguimos: Cristo Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Doctor Mantilla, Nilton vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba vota, Nilton, NO.
Cristo Jairo.
Seguimos: Cuéllar Henry, Cuéllar Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Cuéllar Rico:
Cuéllar Henry vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuéllar Henry vota NO.
Seguimos: Cuello Ape, Cuello Ape.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Ape Cuello vota sí, Ape Cuello vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ape Cuello vota SÍ.
Cuenca Chaux, los impedimentos ¿cómo los vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Cuenca Chaux Carlos Alberto vota sí señor 

secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Carlos Alberto Cuenca sí.
Seguimos: Cure Karen.
Intervención del Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Karen Cure vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Karen Cure NO.
Daza Juan Manuel, Juan Manuel Daza.
Seguimos: Del Río Cabarcas Alonso José.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José Del Río Cabarcas:
Vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José Del Río Cabarcas:
No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Del Río.
Seguimos: Deluque Zuleta Alfredo, vota NO, 

Deluque vota NO.
Díaz Lozano Élbert.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Elbert Díaz vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élbert Díaz vota SÍ.
Díaz Plata Edwing.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz Plata vota SÍ.
Echavarría Sánchez Juan Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría Sánchez vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echavarría vota NO.
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro, Nicolás 

Albeiro.
Seguimos: Enríquez Rosero Teresa De Jesús, 

Enríquez.
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Seguimos: Espinal Ramírez Juan Fernando, 
Espinal.

Seguimos: Estupiñán Calvache Hernán, 
Estupiñán Calvache.

Intervención del Representante a la Cámara 
Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:

Voto no señor secretario, Gustavo Estupiñán vota 
no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Gustavo Estupiñán vota NO.
Farelo Carlos, Carlos Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Carlos Mario Farelo vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo Carlos votas SÍ.
Fernández Núñez Ciro, Ciro Fernández, Ciro 

Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ciro Fernández vota NO.
Seguimos: Ferro Ricardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán vota no, se saltó Gaitán.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro.
Gaitán ¿cómo vota?, vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Vota no, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán vota NO.
Ferro.
Seguimos: Garcés Christian.
Seguimos: Giraldo Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano vota NO.
Seguimos: Garzón Hernán, Garzón.
Seguimos: Goebertus Juanita, los impedimentos 

vota SÍ Juanita Goebertus.

Gómez Luis Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancourt:
Gómez vota no, no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fernando Gómez vota NO.
Jorge Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Negativo, negativo secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jorge Gómez vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Calle vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Calle vota NO, Andrés Calle vota NO, ¿quién? 

Andrés Calle vota NO; Jorge Gómez vota NO.
Seguimos: Gómez Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez votó no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Gómez vota NO.
Seguimos: Gómez Adriana, Édgar Gómez 

Román.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Édgar Gómez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Édgar Gómez vota SÍ, Édgar Gómez SÍ.
¿Quién está votando ahí? por favor me repite.
Seguimos: González Duarte Kelyn Johana, 

Kelyn González.
Seguimos: González Harry, Harry González.
Seguimos: Grisales Londoño Luciano, Luciano 

Grisales, Luciano Grisales; seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Christian Garcés vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
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Intervención del Representante a la Cámara 
Christian Munir Garcés Aljure:

Christian Garcés vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garcés Christian vota NO.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?, Luciano Grisales vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Luciano NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Secretario, Nicolás Echeverry vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry, Nicolás Echeverry vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Secretario, Luciano Grisales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya está, Echeverry vota NO, Luciano vota NO.
Seguimos: Guida Ponce Hernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Hernando Guida vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida vota NO.
Hernández Casas José Elver, José Elver, José 

Elver ¿cómo vota?
Seguimos: Hernández Lozano Anatolio, 

Anatolio.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Tiene problemas de comunicación, está excusado 

por la presidenta.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Tiene problemas de comunicación, Anatolio está 
excusado, listo, está excusado Anatolio Hernández.

Herrera, Herrera Irma Luz, Herrera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Vota no señor secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Herrera Irma Luz.
Hoyos John Jairo, John Jairo Hoyos.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa López vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa vota NO, Correa vota NO, Correa vota 

NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Secretario, Anatolio vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio vota NO, Correa vota NO, Anatolio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Arana vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernández Anatolio vota NO.
¿Quién más?, Arana vota NO.
Seguimos: Hoyos John Jairo, Hurtado Sánchez 

Norma, Norma Hurtado.
Seguimos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Norma Hurtado vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Norma Hurtado vota NO.
Jaramillo Abel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo Abel David vota no secretario, muchas 

gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo vota NO.
Jarava Milene vota NO, Jarava.
Jay-Pang Elizabeth, Jay-Pang.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Elizabeth Jay-Pang Díaz:

Voto no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota NO.
Leal Wilmer.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Leal Pérez:
Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos: Leal Wilmer, León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Leal Pérez:
Leal vota sí doctor Mantilla, Leal vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León, Leal vota SÍ, Leal Wilmer.
León León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Buenaventura SÍ.
Linares John Alejandro, Linares.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano falta.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Linares vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Linares vota NO.
Seguimos: Lizcano González Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano vota NO.
Seguimos: Londoño Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño Gustavo vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño Gustavo vota NO.
Seguimos: López José Daniel.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

José Daniel López vota no al impedimento.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López vota NO.
López Morales Nubia, Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Nubia López vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López vota NO.
Lorduy César vota NO desde el Elíptico.
Lozada Polanco Jaime Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Lozada Polanco Jaime Felipe vota no señor 

secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada vota NO, Jaime Felipe.
Lozada Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Chacón vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Alejandro Carlos Chacón vota SÍ, un momentico, 

Chacón vota SÍ.
Lozada Juan Carlos, Lozada Juan Carlos.
Seguimos: Lozano De la Ossa Franklin Del Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin Del Cristo Lozano De La Ossa:
No secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Franklin vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin Del Cristo Lozano De La Ossa:
No secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Franklin vota NO.
Seguimos: Lozano De la Ossa Franklin Del 

Cristo vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Lozada vota sí, Lozada vota sí, Lozada vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lozada Juan Carlos vota SÍ.
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Lozano De la Ossa Franklin Del Cristo NO.
Manzur Wadith.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota no señor secretario, Manzur vota 

no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Manzur vota NO.
Seguimos: Marchena José Joaquín, Marchena 

José Joaquín, vota NO desde el Elíptico Marchena.
Martínez César Eugenio.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez César vota NO.
Matiz Adriana, Matiz.
Seguimos: Medina Arteaga Aquileo, Medina.
Seguimos: Méndez Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario, secretario, disculpa, Aquileo Medina 

vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Aquileo Medina vota SÍ.
Méndez Jorge.
Seguimos: Miranda Peña Luvi Katherine.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Voto no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Miranda vota NO.
Molano Rubén, Rubén Molano.
Seguimos: Monedero Álvaro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Álvaro Monedero SÍ.
Montes Emeterio, Emeterio Montes, Emeterio 

Montes.
Seguimos: Moreno Villamizar Christian, 

Christian Moreno.
Seguimos: Muñoz Cerón Faber, vota NO Muñoz 

Faber.
Muñoz Felipe.

Intervención del Representante a la Cámara 
Felipe Andrés Muñoz Delgado:

Felipe Muñoz vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Felipe Muñoz NO.
León Fredy Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Voto sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León Fredy Muñoz vota SÍ.
Seguimos: Murillo Jhon Arley, Arley Murillo.
Seguimos: Navas Talero, tiene permiso.
Ortiz Víctor Manuel, vota SÍ Víctor Manuel 

Ortiz.
Ortiz Lalinde, Ortiz Catalina.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Voto no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Catalina Ortiz NO.
Ortiz Héctor Ángel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ortiz Héctor Ángel NO.
Ortiz César, César Ortiz.
Seguimos: Osorio Diego, vota NO Diego Osorio 

desde el Elíptico.
Osorio Nidia…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Voto no secretario…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
…Nidia Marcela.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Osorio votó NO, Héctor Ortiz NO, Nidia Osorio 

NO.
Pachón César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Voto no secretario.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

César Pachón NO.
Padilla José Gustavo ¿vota sí?, vota SÍ Gustavo 

Padilla desde el Elíptico.
Parodi Mauricio, Mauricio Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Secre, Jhon Arley Murillo vota no a los 

impedimentos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo vota NO, Arley, vota NO Murillo, Arley 

Murillo.
Parodi.
Seguimos: Patiño Amariles Diego, Diego Patiño.
Seguimos: Peinado Julián, Julián Peinado.
Seguimos: Perdomo Flora, Flora Perdomo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Voto no, Julián Peinado vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado Julián NO.
Y Perdomo Flora.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Perdomo vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Flora Perdomo vota NO.
Seguimos: no, Patiño no ha votado, Pérez Pineda 

Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Voto no, voto no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Darío Pérez vota NO, Óscar Darío Pérez 

NO.
Piedrahíta Lyons Sara, Sara Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Voto no secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sara Piedrahíta NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Secretario, me, si me, secretario, voto no, y para 

dejar constancia, tengo problemas de internet, y 
voto no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor, Hernández Anatolio, Hernández ya 
había votado, sí, correcto.

Seguimos: Pinedo José Luis.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Voto no secretario, Pinedo vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Luis vota NO.
Patiño vota NO.
Seguimos: Pisso Mazabuel Crisanto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Crisanto Pisso vota NO, Crisanto Pisso vota NO.
Pizarro María José.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro vota, Pizarro vota sí secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pizarro vota SÍ.
Puentes Díaz Gustavo Hernán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Gustavo Puentes vota no Jorge Humberto.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gustavo Puentes vota NO, doctor Gustavo vota 

NO.
Pulido David.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido vota NO.
Quintero Esteban.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Esteban Quintero NO.
Eloy Chichi Quintero.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Eloy Chichi Quintero Romero:

Eloy Chichi Quintero vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Eloy Quintero NO.
Racero David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Racero.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Racero, Racero vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Racero vota SÍ.
Raigoza Mónica, Racero, Mónica.
Seguimos: Reinales Juan Carlos, Reinales Juan 

Carlos.
Seguimos: Restrepo Margarita, Margarita María 

Restrepo, seguimos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Voto no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo Margarita vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí ¿señora?, vota NO Margarita Restrepo, 

seguimos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Secretario ¿me escuchan?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señora, le estamos escuchando, ya le oímos su 

voto, por favor que alguien le avise, un asesor, a la 
doctora, que ya le recibimos su voto, seguimos.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Margarita María Restrepo Arango:

Secretario, Dios no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Ómar vota sí señor secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ómar Restrepo vota SÍ.
Reyes Kuri.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Reyes Kuri.
Rico Rico Néstor, Rico Rico Néstor; seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
No secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Rico Leonardo.
Rivera Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Voto no secretario, no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Leonardo, Juan Carlos, Rico, Rivera 

perdón.
Ángela María Robledo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Voto sí secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela Robledo vota SÍ.
Rodríguez Contreras Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Jaime Rodríguez.
Rodríguez Ciro, Ciro Rodríguez, seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Doctor Mantilla, Reinales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Doctor Mantilla, Méndez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Méndez vota NO, Méndez Jorge vota NO.
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Seguimos: Rodríguez Ciro, Rodríguez Édward 
¿vota?, ¿vota no o vota sí doctor?, si, vota NO, vota 
NO Rodríguez Édward.

Rojano Karina, Rojano.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Rojano vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón vota NO.
Rojas Lara Rodrigo Arturo, Rodrigo Rojas.
Seguimos: Roldán John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
John Jairo Roldán vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
John Jairo Roldán NO.
Neyla Ruiz.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Neyla Ruiz vota no secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Neyla Ruiz vota NO.
Salazar José Eliécer.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Vota no Salazar José Eliécer Secre.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar vota NO.
Sánchez Ángela.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Sánchez Ángela vota no señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela Sánchez NO.
Sánchez Óscar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Sánchez Óscar vota sí secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Óscar Sánchez SÍ.

Santos García Gabriel, Sánchez, García Gabriel, 
Gabriel Santos.

Sánchez Montes De Oca Astrid.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Sánchez Montes De Oca Astrid vota no señor 

secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Montes.
¿Señor?
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina, mi voto fue, fue no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes De Castro:
Secretario, Emeterio Montes vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina, Medina, usted voto sí doctor, doctor 

Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Secretario, José Elver Hernández vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Medina corrige su voto, cambia su voto y vota 

NO, Medina Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Sí señor, es tan amable secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quien?
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes De Castro:
Secretario, Emeterio Montes vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Elver Hernández vota NO, y, José Elver 

Hernández vota NO; Emeterio Montes vota NO, 
vota NO Emeterio Montes.

Seguimos: Santos Gabriel.
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Seguimos: Soto María Cristina, María Cristina 
Soto.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María Cristina Soto De Gómez:

Voto no secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Voto NO María Cristina.
Tamayo Jorge, Jorge Tamayo, vota NO Jorge 

Tamayo, Jorge, perdón.
Toro Mauricio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Toro vota SÍ.
Triana Julio César, Julio César Triana.
Seguimos: José Jaime Uscátegui, Uscátegui José, 

Jorge, José Jaime.
Seguimos: Valdés Edwin, Valdés Edwin.
Seguimos: Valencia Harold.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Valencia vota NO.
Valencia Mónica vota NO desde el Elíptico, 

Valencia Mónica.
Vallejo Gabriel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Voto no señor secretario, Gabriel Vallejo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vallejo vota NO.
Vega Alejandro, Alejandro Vega; Juan David 

Vélez, Juan David Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan David Vélez vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez vota NO.
Héctor Javier Vergara, Vergara Héctor.

Villalba Hodwalker Martha, vota NO Villalba.
Villamil Salim.
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Villamil vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villamil vota NO.
Villamizar Óscar, Óscar Villamizar.
Seguimos: Juan Carlos Wills, Juan Carlos Wills.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Voto sí secretario, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos: Jaime Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Juan Carlos Wills vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Carlos Wills vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui vota SÍ.
Seguimos: Yepes Jaime, Jaime Yepes.
Seguimos: Zabaraín Armando, vota sí Armando 

Zabaraín.
Zorro Africano Gloria Betty.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Vota no señor secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor Mantilla, Arcos vota no, Arcos vota no 

doctor Mantilla.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Betty Zorro vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Zorro vota, Gloria vota NO.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Oswaldo Arcos Benavides:

Arcos vota no doctor Mantilla, Arcos no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Erasmo Zuleta ¿quién es el otro?, perdón, Arcos 

vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Arcos, muchas gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos vota NO, Arcos vota NO.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Señor secretario, Gabriel Santos vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Doctor Mantilla, Yepes vota no, Yepes vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Yepes vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Vega vota no secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vega vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Gabriel Santos vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Santos vota SÍ, Gabriel Santos vota SÍ.
Ciro Rodríguez vota NO, Ciro Rodríguez, 

Rodríguez Ciro vota NO, un momentico, Rodríguez 
Ciro vota NO.

Zuleta Bechara Erasmo Elías, Zuleta, Zuleta.
Si alguien falta por registrar su voto por favor 

nos informa, en este grupo de impedimentos señores 
Representantes, ¿si alguien falta por nombrar para 
votar por favor nos lo dice en este momento?

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Chacón vota no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Chacón creo que ya votó, Chacón vota NO, 
doctor Chacón usted había votado que sí en este 
impedimento, ¿cambia su voto? doctor Chacón, 
estamos en los...

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Sí señor, sí señor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota entonces NO, cambia su voto.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO.
¿Quién más?, por favor, estamos en el.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Secretario, Modesto Aguilera.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Modesto Aguilera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Elizabeth Jay-Pang vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ya votó doctor Aguilera, ¿quiere cambiar su 

voto?, votó usted NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Jay-Pang vota sí señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?, me…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Jay-Pang vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cambia su voto doctora?
Acosta.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Votó NO, votó NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Perdón.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Yenica votó NO.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Jay-Pang, es Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Yo, yo voté sí secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Votó NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cambia su voto doctora?, usted había votado 

no, ahora vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí, yo voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cambia su voto.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Yo voto sí, sino que es que hoy tengo problemas 

con la conectividad.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estamos en los impedimentos del Proyecto de 

ley número 483…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí señor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…de 2020.
¿Quién falta por votar…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Sí señor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…impedimentos?
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Secretario, Ángel Gaitán ¿ya votó o no voto?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gaitán ya votó, votó que NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
No, no el impedimento es no, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Si, votó NO.

Intervención del Representante a la Cámara 
Carlos Julio Bonilla Soto:

Bonilla votó no creo, ¿sí?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Bonilla votó que NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Votó que NO doctor Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Está muy bien, gracias secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Menos mal que están jóvenes todavía.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi vota.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Secretario, Mauricio Parodi votó no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi vota NO, perfecto.
¿Quién falta más? ¿Quién falta por votar?
Muñoz Felipe votó NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliecer Salazar López:
Toca que tomen Ginkgo Biloba.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Héctor Ortiz votó NO.
¿Quién falta por votar?
Señora presidenta, ya hay decisión de la Plenaria.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor secretario, cerrar el registro y anunciar el 

resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación es como sigue:
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Por el SÍ 16, y aquí hay 8, 8 y 7, 15, o sea 31, a mí 
me da 30, 31, yo tengo 16; 2, 3, 4, 5, 6, 7 y 8, 9, 10, 
11, 12, 13, 14 y 15; 15 y 16, 31; y por el NO.

Señora presidenta, por el SÍ 31 votos; y por el 
NO 51, perdón, 51, faltan unos aquí por el NO, 2, 3, 
4, 5, 6, 7, 8.

Entonces, por el SÍ 31, por el NO, entonces son 
los siguientes, …59, y ¿cuántos tienen allá?, no, 110.

Señora presidenta, hay 31 honorables 
Representantes que votaron por el SÍ, en, en los 
impedimentos leídos; y 110 votaron NO.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Han sido negados los impedimentos leídos.
Publicación Registro de Votación
(3. Tema a votar: Impedimentos honorable 

Representante Enrique Cabrales y otros / 
Proyecto de ley número 483 de 2020 Cámara / 
Acoso Sexual en Espacio Público).
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias secretario.
Señor secretario, vamos entonces a leer el 

informe con que termina la ponencia.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
El informe con que termina la ponencia dice en 

su proposición:
Por lo anterior expuesto, solicito a la honorable 

Plenaria de la Cámara de Representantes, dar 
segundo debate al Proyecto de ley número 483 
de 2020 Cámara, por medio de la cual se crea el 
tipo penal de acoso sexual en espacios públicos 
y se dictan otras disposiciones; conforme a las 
modificaciones propuestas en el pliego.

Firman,
Édward Rodríguez, José Daniel López, Adriana 

Magali Matiz, Élbert Díaz Lozano, Hernán Gustavo 
Estupiñán, Inti Raúl Asprilla, Luis Alberto Albán, 
Carlos Germán Navas Talero, Ángela María 
Robledo, Juan Carlos Lozada, Lozano, perdón.

Han sido leídos el informe de ponencia que busca 
recomendarle, darle a la Plenaria, que la Plenaria le 
dé segundo debate a este proyecto, ha sido leída la 
ponencia.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre entonces la discusión sobre el informe 
como termina la ponencia, anuncio que se va a cerrar, 
se cierra la discusión, ¿aprueba esta Plenaria el 
informe con que termina la ponencia señor secretario?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la Plenaria si ¿aprueba el 
informe de ponencia que busca darle segundo debate 
a este proyecto?, si alguien va a votar de manera 
negativa por favor le informa a la Corporación en 
estos instantes.

Señora presidenta, ha sido aprobado por 
unanimidad el informe de ponencia.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto señor secretario, vamos entonces con 
el articulado, este es un proyecto de ley que tiene 
seis artículos, los artículos sin proposiciones son: el 
artículo 1° y 6°; los artículos 2°, 3°, 4° y 5°, tienen 
proposiciones avaladas, yo voy a empezar a llamar a 
los compañeros a ver si las dejan como constancias o 
si las van a someter para votarlo en una sola votación.

Artículo segundo, doctor Enrique Cabrales ¿la 
deja como constancia?, doctor Cabrales, doctor 
Cabrales, creo que se le desconectó así que la vamos 
a dejar como constancia.

Y quiero señor secretario, la Representante Flora 
Perdomo, la Representante Mónica María Raigoza 
y el Representante Erasmo Zuleta, la doctora Flora 
y el doctor Erasmo, están abordando aviones para 

venir a la ciudad de Bogotá, y la Representante 
Mónica María Raigoza tiene problemas de audio, no 
se le escucha, entonces para que estemos pendientes 
y dejemos la certificación de que está tratando de 
votar, pero no se le escucha.

Representante Buenaventura León, usted tiene 
una proposición al artículo segundo, ¿la deja como 
constancia?

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Presidenta si me permite sustentarla.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Claro que sí señor Representante, tiene 3 minutos 

para sustentarla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Bueno, nosotros estamos proponiendo una 

modificación al artículo segundo sobre acoso sexual, 
para que igualmente quede tipificado el acoso sexual 
por medios de comunicación, en primer lugar.

La Corte Suprema de Justicia en Sentencia CP4573 
del 2019, afirmó que el acoso sexual virtual no es un 
delito entre el ordenamiento jurídico Colombiano, pero 
allí hay unos salvamentos de voto muy importantes 
entre ellos de la magistrada Patricia Salazar, que 
consideró que la gente que inició una relación a través 
de medios de comunicación con menores de edad, 
escúchese bien, con menores de edad, aprovechando la 
situación de mayoría de edad y de inferioridad de edad 
del menor acosado, sí debería ser como, considerarse 
como delito, eso en primer lugar.

En segundo lugar, también proponemos, que hoy 
está contemplado, de un año a tres años la pena de 
prisión para este delito, nosotros proponemos ampliarla 
de 2 a 4 años, con el posible, con la intención de que 
no haya excarcelación con ocasión de estos delitos, 
esto es en términos generales, teniendo en cuenta que 
el delito de acoso sexual es un delito, que ha venido 
incrementándose de manera desmesurada, yo por eso 
felicito al Autor y a los ponentes de esta iniciativa, 
mientras que en el año 2008 teníamos unas escasas 
cifras de 4 denuncias, pasamos a más de un millón de 
denuncias en el año 2017, hoy, el 64% de por ejemplo 
de las mujeres en Bogotá, han manifestado ser víctimas 
del acoso callejero, tenemos un promedio de 6 mujeres 
al día que denuncian o han denunciado ser víctimas del 
acoso, ese tipo de conductas, por eso quisiera insistir 
en nuestra proposición, no he escuchado la opinión de 
los, de los, del Ponente, pero quisiera que se revisara 
nuestra propuesta especialmente con los argumentos 
que se han dado con los salvamentos de voto en la 
Corte Suprema de Justicia.

Gracias presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante ¿usted entonces la quiere someter 

o le damos el espacio al Representante Édward a ver 
si de pronto le pueda explicar?
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Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Sí, si es posible el Ponente que dé una explicación.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vale, vamos entonces doctor Buenaventura, lo 

está llamando el Ponente por teléfono para que le 
conteste.

Vamos entonces mientras tanto con el artículo 
tercero, tiene una, perdón, el segundo, tiene una 
proposición avalada del doctor Víctor Ortiz, que 
está avalada por el Ponente, antes de seguir al 
artículo tercero, para por favor certificar que el 
Representante Carlos Ardila y Vicepresidente de la 
Cámara de Representantes, va a ausentarse de esta 
discusión porque debe preparar una audiencia muy 
importante para el departamento del Putumayo, así 
que, ha salido, para que por favor certifiquemos que 
tiene autorización, y vamos con el artículo tercero.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela María Robledo Gómez:

Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
¿Señora?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Presidenta, ¿usted me puede dar la palabra?, yo 

hago parte de quienes trabajaron en esta ponencia, 
para responderle al Representante Buenaventura 
León sobre este artículo.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Representante Ángela, ¿usted me permite?, 
es que el doctor Édward está hablando con el 
Representante Buenaventura por teléfono, entonces 
déjeme que ahí puedan ya terminar de explicarle, a 
ver si en qué conclusión quedan, y ya después de eso 
le doy el uso de la palabra.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela María Robledo Gómez:

Yo, yo quisiera, yo quisiera además de lo que le 
va a decir el Representante Édward, que no sé qué 
es, quisiera explicarle, porque me parece.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Ok, tiene 2 minutos Representante.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Gracias, gracias presidenta.
Yo quisiera decirle al Representante Buenaventura 

León, que en esta, en este proyecto logramos una 
armonización con la Ley 1719, que es de autoría de Iván 
Cepeda y yo, que es la ley que tiene que ver con una 
mayor tipificación y más clara de las distintas formas 
de violencia sexual, y allí está de manera expresa 
Representante Buenaventura León, lo que tiene que ver 

con la tipificación del acoso sexual cuando se trata de 
niños y niñas menores de edad, incluso dentro de la Ley 
1719 quedan condiciones especiales cuando se trata de 
denuncias en ese sentido, para el testimonio, que en el 
marco de los derechos de los niños y las niñas deben 
ser escuchados, por eso creo que ya está contemplado 
en la Ley 1719, y quizá por eso la propuesta que es muy 
importante del Representante Buenaventura León, ya 
estaría recogida en la Ley 1719.

Gracias presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Bueno, vamos entonces con el artículo tercero 

mientras el doctor Buenaventura acaba de revisar el 
tema.

Intervención del Representante a la Cámara 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

Presidente, una Ponente puede hablar el tiempo 
que considere necesario.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

¿Señor?, doctor Inti no le entendí, no le escuché 
nada doctor Inti.

Doctor José Daniel, tiene el uso de la palabra 2 
minutos.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

Gracias presidenta.
No, como Coordinador Ponente yo quisiera hacerle 

un comentario al Representante Buenaventura a ver 
si con esto logramos convencerlo de dejarlo como 
constancia, y es que este es un proyecto de ley que 
busca ajustar el Código Penal pero no con un enfoque 
de incremento de penas, esto lo digo de manera 
complementaria o subsidiaria a la intervención que 
acaba de hacer la doctora Ángela María Robledo, 
este es un proyecto de ley que lo que busca es, 
en el caso del delito de abuso sexual, ampliar su 
tipificación para que no solo requiera condiciones 
de superioridad, sino que también, cuando no haya 
condiciones de superioridad, que exista condiciones 
de no consentimiento por parte de la víctima.

Y en el caso del delito de acto sexual violento, lo 
que buscamos es ampliar los hechos que lo producen, 
refiriéndonos a tocamientos, frotamientos o cualquier 
otro acto de connotación sexual que se haga de manera 
sorpresiva o momentánea, y excúsenme la lectura 
textual del texto del Proyecto, así que lo que queremos 
es ampliar de alguna manera esta tipificación, aparte 
crear digamos el delito de violación de la intimidad 
sexual, en un artículo nuevo del Código Penal, 
pero no es este un Proyecto de ley con enfoque de 
incremento de penas, así que si pudiéramos digamos 
mantenernos en esa línea creo que sería importante 
para la armonía del Proyecto de ley.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Representante Edward, ¿va a hacer uso de la 
palabra?
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Intervención del Representante a la Cámara 
Edward David Rodríguez Rodríguez:

Sí Presidente, ahí estaba hablando con el doctor 
Buenaventura, y, digamos que la primera parte, 
donde dice: o por medio de comunicación; se avala, 
no obstante, quedamos que dejo como constancia el 
tema de 24 a 48 meses, que es el aumento punitivo 
de, el artículo, para que quede de acuerdo a lo que 
había dicho Ángela María y José Daniel, el sentido 
de la, del Proyecto de ley, que no es otro que es 
aclarar y que se permita, digamos que individualizar 
y castigar este tipo de actos.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Representante Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Sí Presidenta, hemos llegado, hemos concertado 

con el Ponente, con el doctor Edward Rodríguez, 
retiramos la parte del incremento de las penas, y se 
amplía la tipificación del delito también a medios 
de comunicación, en ese sentido quedaría nuestra 
proposición.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Y ¿la va a corregir aquí de manera manual?, listo, 

perfecto.
Entonces quedaría el doctor Enrique Cabrales, 

como constancia; el doctor Víctor Ortiz, avalada; 
y el doctor Buenaventura León, con la corrección, 
quedaría también avalada.

Vamos con el artículo tercero:
Jorge Méndez, tiene aval, de, la proposición del 

doctor Méndez tiene aval.
La proposición del doctor Víctor Ortiz, doctor 

Víctor, ¿la va a dejar como constancia?, perfecto.
Doctor José Vicente Carreño, yo lo había visto 

acá, Carreño, doctor Carreño ¿usted va a dejar su 
proposición del artículo tercero como constancia?

Intervención del Representante a la Cámara 
José Vicente Carreño Castro:

Perdóname Presidenta, ¿del artículo tercero?
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Sí señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Ya, un segundo por favor, lo dejo, sí lo dejo como 

constancia Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto ¿y la del artículo cuarto?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
No, ese está avalado, ese está avalado.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Yo no lo tengo avalado, ¿ese está avalado doctor 
Edward?, yo no lo tengo avalado, artículo cuarto, 
tengo avalada la del doctor Erasmo Zuleta, pero la 
del doctor Carreño no.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Vicente Carreño Castro:

Doctor Edward, ¿no está avalada?, la quinta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Entonces, ¿la de cuarta también la deja como 

constancia?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
La dejo como constancia Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto, entonces tendríamos en el artículo 

cuarto, constancia de José Vicente Carreño, y, 
Erasmo Zuleta, avalada; y en el artículo quinto, tengo 
dos avaladas de la Representante Milene Jarava, una 
avalada del Representante José Vicente Carreño, 
una avalada de la Representante Catalina Ortiz, y 
una avalada al Representante, de la Representante 
Norma Hurtado, así que vamos entonces a someter 
en consideración los 6 artículos, el uno y el sexto sin 
proposiciones; el dos, el tres, el cuatro y el cinco, con 
proposiciones avaladas; lo voy a someter todo en un 
bloque, por favor darle lectura a las proposiciones 
que han sido avaladas.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Las proposiciones dicen así:
Sobre el artículo segundo, Buenaventura León 

ha modificado su proposición, entonces dice lo 
siguiente:

Acoso Sexual.
Artículo 210 A. Acoso Sexual.
Sobre el artículo segundo.
El que, sin mediar consentimiento o valiéndose 

de su superioridad manifiesta o relaciones de 
autoridad o de poder, edad, sexo, exceso…, posición 
laboral, social, familiar o económica, con fines 
sexuales, acose, persiga, hostigue, asedie física 
o verbalmente en espacio público o privado o por 
medios de comunicación, a otra persona, incurrirá 
en prisión de…

No dice la prisión aquí, perdón, ¿la prisión la 
borraron también?, como viene, y ¿cómo viene?, o 
prisión de, estoy leyendo todo como va a quedar.

Un momentito señora Presidente, no, es que falta 
los meses para leerla como queda, de prisión.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

De 12 a 36 meses Secretario.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

…de 12 a 36 meses, siempre que la conducta no 
constituya por sí mismo otro delito con pena mayor.

Firma. Buenaventura León, y ha sido avalada por 
el ponente Edward Rodríguez.

Para el artículo segundo también, donde dice: 
familiar, económica; propone el doctor Víctor 
Manuel Ortiz, que se agregue: o religiosa; el resto 
como viene en la ponencia.

Sobre el artículo 3°, propone Jorge Méndez, que 
se elimine el párrafo segundo, la parte que dice: en 
la misma pena incurrirá el que; y quede lo siguiente: 
la pena será de 12 me… …de 12 a 36 meses cuando 
se…, el resto como viene en la ponencia.

Firma, como ya se dijo: Jorge Méndez.
Sobre el artículo cuarto, propone el doctor 

Erasmo Elías Zuleta, párrafo tercero que diga:
La pena prevista en este artículo se aumentará de 

la mitad a las tres cuartas partes, si la conducta se 
cometiere en contra de una mujer por su condición 
de ser mujer.

El resto como viene en la ponencia.
Firma. Erasmo Zuleta.
La doctora Norma Hurtado propone sobre el 

artículo quinto, donde dice: El Gobierno nacional 
en cabeza del Ministerio de Educación, propone 
que diga: Nacional, Ministerio de Educación 
Nacional; y en el párrafo segundo donde dice: los 
entes territoriales en cabeza de sus secretarías de; 
que se agregue: de gobierno, seguridad ciudadana 
de; y continúa como viene en la ponencia: la mujer; 
y se elimine donde dice: donde las hubiere; y 
quedaría: de Gobierno, seguridad ciudadana de la 
mujer; y se agrega: o aquellas que hagan sus veces 
implementarán; propone que se eliminé lo que sigue, 
que dice lo mismo, y quedarán: se implementarán 
las medidas especificadas en el inciso anterior; el 
resto como viene la ponencia.

Norma Hurtado, firma.
Sobre el artículo quinto, donde dice: en espacios 

públicos o lugares abiertos al público; así como, 
propone el doctor, la doctora Milene Jarava que diga 
lo siguiente: así como campaña de socialización y 
divulgación; el resto como viene la ponencia: …del 
contenido de la presente ley.

En el párrafo segundo, donde dice: Los entes 
territoriales, en cabeza de sus secretarías de la 
mujer, donde las hubiera…, hubiere; se agregue: 
en articulación con las comisarías de familia; y en 
el párrafo tercero, donde dice: para ello, tanto el 
Gobierno nacional como; propone que se agregue el 
artículo: los; entonces: para ello, tanto el Gobierno 
nacional como los entes territoriales deberán tener 
en cuenta…; el resto como viene en la ponencia.

Milene Jarava, firma.
Sobre el artículo quinto, el doctor, la doctora 

Catalina Ortiz propone también, en el párrafo 

segundo donde dice: Los entes territoriales, en 
cabeza de sus secretarías de la mujer; que se 
agregue: y las comisiones para la equidad de la 
mujer en asambleas y concejos; el resto como viene 
la ponencia.

Firma, como ya se dijo: Catalina Ortiz.
El doctor José Vicente Carreño propone, sobre el 

artículo quinto donde dice: en cabeza del Ministerio 
de Educación y las consejerías presidenciales para 
la equidad de la mujer; se agregue: …, como también 
alcaldías y gobernaciones sentarán los lineamientos 
de una política pública para concientizar, prevenir 
y salvaguardar; y se suprime lo que sigue: 
implementarán campañas de concientización y 
prevención; se queda eliminado.

Una que leímos ahí, un momentico señora 
Presidente, estamos mirando que no se vayan a 
contradecir unas con otras.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Vicente Carreño Castro:

¿La sustento?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…implementaran lo mismo.
Aquí dice que: implementarán campañas de 

concientización y prevención.
Señora Presidenta, ha sido leído entonces las 

proposiciones avaladas, la última de José Vicente 
Carreño.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, entonces vamos de nuevo, repito: 
1°, 6°, como viene la ponencia; 2°, 3°, 4° y 5°, 
como vienen en la ponencia con las proposiciones 
avaladas, se abre la discusión, anuncio que se va a 
cerrar, se cierra la discusión, ¿aprueba esta Plenaria 
el articulado leído?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la Plenaria si ¿aprueban 
los artículos 1°, 6° como viene en la ponencia, y los 
artículos 2°, 3° y 5° como viene la ponencia con las 
proposiciones avaladas? si ¿alguien va a votar de 
manera negativa por favor lo informa a la Plenaria?

Señora Presidenta, ha sido aprobado por 
unanimidad el articulado con las modificaciones y 
las proposiciones avaladas.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos con el título y la pregunta, por favor leer 
el título señor Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señora Presidenta, hay un artículo nuevo.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Tiene toda la razón.
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Doctora Milene Jarava, tenemos un artículo 
nuevo no avalado, usted lo va, ¿está avalado?, 
yo no lo tengo avalado acá, ¿lo va a dejar como 
constancia?, perfecto.

Entonces, vamos con el título y la pregunta, que 
también tengo un…

Ya le voy a preguntar a Erasmo, tranquilo.
Representante Erasmo Zuleta, tenemos una 

proposición suya sobre el título, quiero saber si ¿la 
deja como constancia ya que no está avalada?, y si 
usted lo modifica tengo que hacer llamado a lista, 
quiero saber si ¿lo deja como constancia o si quiere 
que la sometamos?

Doctor Erasmo Zuleta, doctor Erasmo, tercer 
llamado, creo que tiene como problemas de 
conectividad el doctor Erasmo, entonces, ah, aquí, 
mentiras, él esta excusado porque está viajando, está 
en un vuelo y él lo excusamos a las seis y diez de la 
tarde, así que no está conectado, lo vamos a dejar 
como constancia.

Entonces, vamos con el título y la pregunta 
Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Título:
Por medio de la cual se modifica el artículo 210A 

del Código Penal y se dictan otras disposiciones.
Y la pregunta:
¿Quiere la Plenaria que este Proyecto continúe su 

trámite para ser ley de la República?
Ha sido leído el título y la pregunta de este 

Proyecto señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Se abre la discusión para el título y la pregunta, 

anuncio que se va a cerrar, se cierra la discusión, 
¿aprueba esta Plenaria el título y la pregunta leídos?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia, pregunta la Presidencia 
a la Plenaria ¿si aprueba el título y la pregunta?, si 
¿alguien va a votar de manera negativa por favor lo 
informa a esta Plenaria en este momento?

Señora Presidenta, ha sido aprobado el título y la 
pregunta de este Proyecto de ley.

Señora Presidenta, ya van tres horas y qué, señora 
Presidenta, se hace necesario declarar la sesión 
permanente.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Le pregunto a la Plenaria si ¿se quiere declarar en 
sesión permanente?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la Plenaria si ¿se 
declara en sesión permanente?

Así lo quiere señora Presidenta, ha sido aprobado 
por unanimidad la sesión permanente.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, vamos entonces a darle el uso de la 
palabra al doctor Edward Rodríguez, para agradecerle 
a esta Plenaria la votación de este Proyecto de ley, 
doctor Edward, tiene 3 minutos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Edward David Rodríguez Rodríguez:

Querida Presidenta, muchas gracias a usted, a 
toda la Plenaria.

Este es un Proyecto de ley muy importante, más 
que hablar de los cambios o de las aclaraciones 
que hoy damos a través de esta legislación, donde 
eliminamos la subordinación para el acoso sexual, 
donde aclaramos los tipos penales y se concientiza a 
la sociedad sobre el acoso y las implicaciones de las 
víctimas, yo quisiera que miráramos este video, que 
realmente lo que trae, o lo que, o su contenido, nos va 
a permitir dilucidar la magnitud de lo que acabamos 
de hacer, en todo caso, vuelvo a insistir, con este 
Proyecto lo que estamos haciendo es desnormalizar 
la violencia, cambiar un poco el chip y entender que 
la meta es uno y es que nadie se sienta asustado, 
ultrajado o intimidado cuando salga de su casa.

Yo quisiera que viéramos el video, que en sí creo 
que es la esencia de este Proyecto.

(REPRODUCCIÓN VIDEO – Representante 
Edward David Rodríguez Rodríguez).

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, siguiente Proyecto en el Orden del Día 
señor Secretario, y vamos a votarle los impedimentos 
para que los lea de una vez.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Proyecto de ley número 435 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual se modifica la Ley 1617 de 
2013 y se dictan otras disposiciones.

Autores: Jorge Eliécer Tamayo, Alejandro 
Alberto Vega, Elbert Díaz, Juan Fernando Reyes 
Kuri, Alonso José del Río, Alfredo Rafael Deluque, 
Hernando Guida, Guida, Edward Rodríguez, 
César Augusto Lorduy, Jhon Arley Murillo Benítez, 
Buenaventura León, Jorge Méndez, John Jairo 
Roldán, Adriana Gómez, Estefanía Rojano, Luis 
Alberto Albán, Jorge Enrique Burgos; José Ritter, 
Iván Darío Agudelo.

Ponente: el Representante Jorge Eliécer Tamayo, 
Alejandro Vega, Edward Rodríguez, Augusto 
Lorduy, César Lorduy.

Se publicó este Proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 1069 de 2020, ponencia para 
primer debate en la 513 de 2021, se publicó ponencia 
para segundo debate en la numero 988 de 2021.

Se aprobó en la Comisión Primera: junio 11 y 15 
de 2021.
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Se anunció para este debate: octubre 20 de 2021.
Presidenta, este Proyecto tiene impedimentos.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor Secretario, por favor leer los impedimentos.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Han radicado los siguientes impedimentos señora 

Presidenta:
El Representante Milton Angulo se declara 

impedido en razón a que tiene un pariente dentro 
de los grados de afinidad establecidos por la 
normativa, que se desempeña como Concejal del 
Distrito de Buenaventura.

Carlos Eduardo Acosta Lozano también se 
declara impedido dado que familiares en primer 
grado, pueden verse beneficiados y/o afectados, 
aceptado el impedimento, de conformidad con 
lo previsto en el parágrafo segundo del artículo 
primero de la Ley 1431 de 2011, solicita se dejen las 
constancias pertinentes en el Acta para que la excusa 
se extienda a todas las actuaciones y sesiones de la 
Plenaria, que la Plenaria deba asumir con relación 
al mencionado Proyecto de actuación.

Martha Patricia Villalba Hodwalker también se 
declara impedida para este Proyecto, por cuanto 
tiene en la actualidad parentesco en segundo grado 
de consanguinidad con persona que tiene proceso 
actual de extinción de dominio con la Sociedad de 
Activos Especiales, y que puede tener relación con 
él, con lo descrito en el precitado Proyecto de ley.

Eloy Chichí Quintero Romero se declara 
impedido toda vez que un familiar dentro del primer 
grado de consanguinidad es concejal de la ciudad 
de Valledupar, además en algunos artículos se hace 
referencia al Régimen Portuario, en donde podría 
ser beneficiado o perjudicado teniendo presente que 
es accionista de una sociedad portuaria de las allí 
mencionadas.

Entonces, los siguientes Representantes por favor 
se retiran de la plataforma y del Recinto mientras se 
discute y vota sus impedimentos, son:

Milton Angulo Viveros, Carlos Eduardo Acosta 
Lozano, Martha Patricia Villalba Hodwalker y Eloy 
Chichí Quintero Romero.

Han sido leído los impedimentos señora 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión sobre los impedimentos 
leídos, si algún otro Representante va a presentar 
impedimento por favor le pediría que lo hicieran de 
una vez, puesto que nos toca llamar a lista ya que 
el sistema sigue fallando, ¿algún otro? ¿algún otro 
Representante? ¿no?, perfecto, entonces vamos a 
abrir el registro, vamos a llamar lista para recoger 
el voto, por favor Secretario, y empezar a llamar en 
orden alfabético de la A a la Z.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre entonces el llamado para votar los 
impedimentos leídos, si se vota SÍ, se aceptan, si 
votan NO, se niegan.

Primero vamos a llamar entonces a la doctora 
Yenica Sugein Acosta, ¿cómo vota los impedimentos 
leídos?

Seguimos: Acosta Lozano Carlos, Acosta, está 
impedido.

Acosta Infante Yenica.
Seguimos: Aguilera Vides Modesto, ¿vota el 

impedimento?, vota sí, NO, vota NO, NO, NO 
doctor Aguilera, vota NO Aguilera el impedimento, 
los impedimentos que se leyeron.

Albán ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Albán vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Albán vota SÍ.
Amar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Gabriel Amar Sepúlveda:
Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Amar vota SÍ.
Angulo está impedido.
Arana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Arana vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arana vota NO.
Arango, Arango ¿cómo vota?
Seguimos: Arcos, Arcos.
Seguimos: Ardila Carlos, Carlos Ardila.
Seguimos: Erwin Arias, Erwin Arias.
Seguimos: Jennifer Arias.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota NO Arias Jennifer.
Arroyave, Arroyave ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Voto no.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Erwin Arias Betancur:

Erwin Arias vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arroyave vota NO.
Arias ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin Arias vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Erwin vota NO, Erwin Arias.
Seguimos: Asprilla Inti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
No, voto no Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Anatolio vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Inti Asprilla vota NO.
Banguero, Banguero vota SÍ.
Seguimos: Barraza Arraut Jezmi, Barraza, 

seguimos, tiene permiso.
Benavides Diela, Benavides.
Seguimos: Benedetti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Benedetti vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedetti vota NO.
Seguimos: Bermúdez John, Bermúdez John.
Seguimos: Bermúdez Alexander.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez Alexánder vota NO.
Seguimos: Berrío Jhon, Berrío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío vota no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Berrío vota NO.
Betancourt.

Intervención del Representante a la Cámara 
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:

Voto no Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betancourt vota No.
Blanco tiene permiso.
Bonilla.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota no, Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bonilla No.
Burgos Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos vota no, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Burgos No.
Cabrales, Cabrales.
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Cabrales vota no, Secretario, Cabrales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cabrales No.
Cala.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cala vota SÍ.
Calle, Calle.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Calle vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Calle vota no.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Calle vota No, Calle No.
Cárdenas, Cárdenas.
Seguimos: Carrasquilla, Carrasquilla.
Seguimos: Carreño Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Voto no señor.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño Vicente No.
Carreño Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Carreño Carlos vota SÍ.
Carrillo Wilmer, Carrillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Wilmer, Wilmer Carrillo vota no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wilmer Carrillo No.
Celis, Celis, Celis.
Seguimos: Chacón, Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Secretario, Secretario, Arcos vota sí, Arcos vota 

sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos vota Sí, Arcos vota Sí.
Seguimos: Chacón.
Seguimos: Chica, Chica, Chica Félix.
Seguimos: Córdoba Nilton, Córdoba.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Córdoba Nilton vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Córdoba No.
Seguimos: Correa, Correa.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Correa vota no señor Secretario, Correa vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correa No.

Correal.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Secretario, Celis vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal.
Celis vota No, Celis vota No, Juan Pablo.
Correal.
Seguimos: Cristancho, Cristancho.
Seguimos: Cristo, Cristo.
Seguimos: Cuéllar, Cuéllar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Cuéllar Rico:
Cuéllar vota no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuéllar vota No.
Seguimos: Cuello.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Ape Cuello vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ape Cuello SÍ.
Seguimos: Cuenca, Cuenca.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Cuenca vota sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cuenca SÍ.
Seguimos: Cure, Cure.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cure SÍ.
Daza, Daza.
Seguimos: Del Río, Del Río.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José Del Río Cabarcas:
Del Río no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Chacón no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Del Río No.
Chacón No, Chacón No, seguimos, Chacón No.
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Deluque, Deluque.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque vota no, Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Silvio Carrasquilla no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Deluque ¿cómo vota?...
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…No.
Carrasquilla No, Carrasquilla No.
Seguimos: Díaz Elbert.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Elbert Díaz vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Elbert Díaz No.
Díaz Plata, Díaz Plata.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Fabián Díaz vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Díaz Plata Sí.
Echavarría, Echavarría, Echavarría.
Seguimos: Echeverry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Echeverry Sí.
Enríquez, Enríquez, Enríquez; Espinal, Espinal.
Seguimos: Estupiñán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Estupiñán Sí.
Farelo, Farelo.
Seguimos: Fernández, Fernández.

Intervención del Representante a la Cámara 
Ciro Fernández Núñez:

Ciro Fernández, Ciro Fernández vota sí señor 
Secretario, perdón, voto no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ciro Fernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
No, no, no, no, no, impedimentos no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Fernández vota No, Fernández No.
Ferro, Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Secretario, Farelo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Farelo vota No, Farelo No.
Ferro, Ferro; Gaitán.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Jaime Felipe Lozada vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No hemos llegado allá.
Gaitán, Gaitán.
Seguimos: Garcés, Garcés.
Seguimos: Garzón, Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Garzón No.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Giraldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría vota no, Echavarría.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?, Echavarría vota No.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Benavides vota No, un momentico, Benavides 
vota No.

Intervención del Representante a la Cámara 
Christian Munir Garcés Aljure:

Garcés vota no Secretario, Garcés vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benavides vota No.
Garcés vota No, un momentico, Garcés vota No, 

Garcés vota No.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Doctor Mantilla, Ferro vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ferro vota No.
Seguimos: Giraldo Atilano, Giraldo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano vota no, Atilano vota no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Atilano vota No.
Goebertus, Goebertus vota Sí.
Gómez Luis Fernando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
…voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gómez Luis Fernando No.
Gómez Jorge, Gómez Jorge, Gómez Jorge.
Seguimos: Gómez Adriana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Gómez vota Sí.
Gómez Édgar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Édgar Gómez Sí.
González Duarte, González Kelyn, Kelyn 

Johana González; González Harry, Harry González; 

seguimos: Grisales Luciano, Grisales Luciano; 
seguimos: Guida Ponce.

Intervención del Representante a la Cámara 
Hernando Guida Ponce:

Voto no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Guida Ponce vota No.
Hernández José Elver, Hernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Élver Hernández Casas:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Elver Hernández Sí.
Anatolio Hernández.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anatolio vota No, Hernández.
Herrera Irma.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Grisales vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota Sí Irma Herrera.
¿Quién más ahí votó?, por favor me repite, Irma 

Herrera y voto alguien ahí.
Seguimos: Hoyos John, John Jairo Hoyos.
Seguimos: Hurtado Norma.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Secretario, Secretario, ¿quiero confirmar si 

recibió la intención de mi voto?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Grisales ya votó, le registramos su voto, votó 

¿cómo votó?, no, no, no ha votado ¿cómo vota 
Luciano?
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Intervención del Representante a la Cámara 
Luciano Grisales Londoño:

Muchas gracias Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Cómo vota? ¿el doctor Luciano cómo vota? 

Luciano, me repite.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Luciano Sí.
Seguimos: John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota sí
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor.
Seguimos: Jairo Hoyos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Hurtado Sánchez Norma vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Me repite?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Hurtado Sánchez Norma vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hurtado Sánchez vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Secretario, Jairo Cristo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristo vota No, Cristo vota No.
Seguimos: Jaramillo, Jaramillo, Jaramillo, 

Jaramillo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo vota no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jaramillo No.

Jarava, vota No Jarava.
Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Jay-Pang vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jay-Pang vota Sí.
Wilmer Leal, Wilmer Leal.
Seguimos: León León Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Leal Pérez:
Leal vota sí, doctor Mantilla, Leal, Leal vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Leal vota Sí y ¿Buenaventura?
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
León, León y Leal votan Sí.
Linares.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Linares vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Linares vota No.
Lizcano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Lizcano vota No.
Londoño, Londoño.
Seguimos: José Daniel López, López, López 

José Daniel.
Seguimos: López Nubia, Nubia López.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Secretario, Nubia López vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nubia López vota No.
Lorduy, vota No Lorduy.
Seguimos: Lozada.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jaime Felipe Lozada Polanco:

Jaime Felipe Lozada vota no señor Secretario, 
gracias.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Lozada vota No, Jaime Felipe.
Seguimos: Juan Carlos Lozada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Juan Carlos Lozada vota Sí.
Seguimos: Lozano Franklin, Lozano Franklin, 

Lozano Franklin.
Seguimos: Manzur Imbett Wadith, Manzur 

Wadith.
Seguimos: Marchena Joaquín, vota No Marchena.
Seguimos: César Martínez.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Martínez César vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota no Secretario, José 

Daniel López vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Querido Secretario, John Jairo Hoyos vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hoyos vota No, John Jairo.
Seguimos: Matiz Adriana, Adriana Matiz.
Seguimos: Medina Arteaga, Arteaga Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Voto no Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Arteaga Medina vota No.
Seguimos: Méndez Hernández Jorge, Jorge 

Méndez, Jorge Méndez.
Seguimos: Miranda Katherine, Katherine 

Miranda.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Katherine Miranda vota No.
Seguimos: Molano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Molano vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Molano vota No.
Seguimos: Álvaro Monedero, Monedero.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Monedero Sí.
Montes Emeterio, Montes Emeterio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Voto no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Vota no? Vota.
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
No Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vota Emeterio Montes No.
Seguimos: Moreno Christian, Moreno Christian.
Seguimos: Muñoz Faber, Muñoz Faber.
Seguimos: Muñoz Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Felipe Muñoz No.
Seguimos: Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota no Secretario, Manzur vota no.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Manzur vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Seguimos: Muñoz León, León Fredy Muñoz, 

Muñoz León.
Sigue, seguimos: Murillo Benítez Jhon Arley, 

Jhon Arley Murillo.
Seguimos: Navas tiene permiso.
Seguimos: Víctor Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Voto sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Víctor Ortiz Sí.
Seguimos: Lalinde Ortiz Catalina, Ortiz Lalinde 

Catalina.
Seguimos: Héctor Ángel Ortiz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Héctor Ángel vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Héctor Ortiz No.
Ortiz Zorro César, César Ortiz.
Seguimos: Osorio Diego, Diego Osorio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Voto no Secretario, voto no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Diego Osorio No.
Osorio Nidia.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Voto no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nidia Osorio No.
Pachón César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pachón César Sí.
Padilla, Padilla vota Sí.

Seguimos: Parodi, Parodi.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Parodi vota no, Parodi vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Parodi vota No.
Patiño.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Patiño vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Patiño Sí.
Peinado, Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Peinado vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Peinado vota Sí.
Perdomo Flora, Flora Perdomo.
Seguimos: Pérez Óscar Darío, Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Secretario, Jhon Arley Murillo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Murillo vota No, Murillo vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pérez ¿cómo?
Cristancho vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho.
Gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Pérez, no, pero, Secretario Pérez vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Cristancho vota No y Óscar Darío Pérez vota Sí, 

Pérez Óscar Darío Sí.
Piedrahita Sara, Sara Piedrahíta.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Secretario, Piedrahíta vota sí.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sara Piedrahíta vota Sí.
Pinedo José Luis.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Pinedo vota no Secretario, Pinedo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pinedo vota No.
Pisso Crisanto vota No desde el Elíptico, Pisso 

No.
Pizarro, Pizarro.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro vota sí Secretario, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pizarro vota Sí.
Puentes, Puentes.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Hernán Puentes Díaz:
Puentes vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Puentes vota No.
Pulido.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pulido vota No.
Quintero Cardona.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Quintero Cardona No, Quintero.
Doctora Catalina, la está oyendo el país, su 

conversación.
Quintero Eloy, Eloy Quintero.
Seguimos: Racero David, David Racero.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Acá estoy, voto sí, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
David Racero vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Gracias.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Perdón, David Racero Sí ¿no?
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Sí, sí, Secre, sí, gracias.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Listo, Raigoza Mónica.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Raigoza vota no Secretario, Raigoza vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Raigoza, Raigoza No.
Reinales Juan.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reinales vota No.
Margarita Restrepo, Margarita Restrepo.
Seguimos: Restrepo Ómar.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Restrepo Ómar vota sí señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Restrepo Ómar vota Sí.
Reyes Kuri, Reyes Kuri; Rico Rico Néstor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Rico vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rico vota No.
Rivera Juan Carlos, Rivera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Voto no Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rivera No.
Robledo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Secretario, Londoño vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Londoño vota No, Londoño vota No, vota No.
Ángela María Robledo.
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Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela María Robledo Gómez:

Voto sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela María Robledo Sí.
Rodríguez Jaime, Jaime Rodríguez.
Seguimos: Ciro Rodríguez.
Edward Rodríguez, vota No Edward Rodríguez.
Rojano, Rojano, Rojano; Rojas Arturo, Arturo 

Rojas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodrigo Rojas vota No.
Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Voto no señor Secretario, voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Roldán vota No.
Ruiz Neyla, Ruiz Neyla.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Neyla Ruiz vota no Secretario, voto no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Neyla Ruiz No.
Salazar.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Salazar vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Salazar No.
Ángela Sánchez.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Voto no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ángela Sánchez vota No.
Óscar Sánchez, Óscar Sánchez, Sánchez Óscar; 

Sánchez Montes De Oca Astrid.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Astrid Sánchez vota no señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:

Astrid Sánchez No.
Santos Gabriel, Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Secretario, Jaime Rodríguez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rodríguez Jaime vota No.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Secretario, Rojano vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Rojano vota No, Rojano vota No.
Seguimos: Santos.
Seguimos: María Cristina Soto, Soto.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María Cristina Soto De Gómez:
Voto no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto No.
Tamayo Jorge, No desde el Elíptico, Tamayo 

vota No.
Toro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto sí, voto sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Toro, Toro sí.
Triana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Secretario, qué pena, Félix Chica vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Chica Félix vota no, Chica, Chica, Chica Félix 

vota no.
Seguimos: Triana, Triana.
Seguimos: Uscátegui.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Uscátegui vota no.
Valdés, Valdés.
Seguimos: Valencia Harold.
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota no Secretario.
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Harold Valencia no.
Valencia Mónica desde el Elíptico vota no…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Óscar.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…Mónica Valencia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Óscar Sánchez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sánchez Óscar…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota no.
Seguimos: Vallejo Jaime, Vallejo.
Seguimos: Vega Alejandro, Vega, Vega.
Seguimos: Vélez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Secretario, perdón, Gabriel Vallejo vota no, 

Gabriel Vallejo vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Gabriel Vallejo no.
Vélez Trujillo Juan David, Vélez, Vélez; Vergara, 

Vergara; Villalba, Villalba; Villamil, Villamil.
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Villamil vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Villamil no.
Villamizar, Villamizar Óscar, Villamizar; Wills, 

Wills.
Seguimos: Yepes, Yepes, Yepes.
Zabaraín no, Zabaraín no desde el Elíptico.
Zorro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Secretario, Juan Carlos Wills vota no, por favor 

aquí también.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Wills vota no, Wills vota no.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Fernando Reyes Kuri:

Reyes Kuri vota no Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Reyes Kuri vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Secre, León Fredy, León Fredy vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota no Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
León Fredy sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz León Fredy vota, Muñoz vota ¿no?, sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Sí, voto sí, sí Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Muñoz León Fredy vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Vélez vota no, Vélez vota no, Juan David.
Seguimos.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
John Jairo Bermúdez vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Bermúdez John Jairo vota no, Bermúdez John 

Jairo vota no.
Seguimos: Zorro Gloria.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Betty vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Betty Zorro vota no.
Zuleta, Zuleta, Zuleta Erasmo, Erasmo.
¿Alguien falta por votar que se le haya llamado y 

no haya contestado?
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Intervención del Representante a la Cámara 
Henry Fernando Correal Herrera:

Doctor Mantilla, Henry Correal vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Correal vota no.
¿Quién más? ¿Quién más falta por votar?
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Faber Muñoz vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Faber Muñoz, Muñoz Faber vota no.
¿Quién más falta?, sí, ahí son los del no, y aquí 

son los del sí, ¿quién falta?
Señora Presidente, ya hay decisión de la Plenaria.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Señor Secretario, sírvase cerrar registro y 

anunciar el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación es como sigue, 

se cierra el registro.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señora Presidenta, 36 votos por el sí, 97 por el 

no.
Han sido negados los impedimentos de este 

Proyecto, pueden ingresar los señores Representantes 
para continuar con el debate.

Publicación Registro de Votación
(4. Tema a votar: Impedimentos honorable 

Representante Milton Angulo y otros / Proyecto de 
Ley número 435 de 2020 Cámara / Lineamientos 
para los Distritos).
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, vamos entonces con el informe 
como termina la ponencia, lo vamos a leer y le doy 
la palabra al señor Ponente y Autor también del 
Proyecto, para que lo pueda sustentar.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señora Presidenta, dice así la proposición con 
que termina el informe de ponencia:

Con fundamento en las razones aquí expuestas, 
solicito de manera respetuosa a los honorables 
Representantes de la Plenaria de la Cámara de 
Representantes, dar segundo debate al Proyecto de 
Ley número 435 de 2020 Cámara Por medio de la 
cual se modifica la Ley 1617 de 2013 y se dictan 
otras disposiciones; de acuerdo con el pliego de 
modificaciones aquí expuesto y el texto que se 
propone en este informe de ponencia.

Firma los Representantes: Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, Coordinador Ponente; Alejandro 
Vega Pérez, Coordinador Ponente; Edward David 
Rodríguez Rodríguez, Ponente; César Augusto 
Lorduy Maldonado, Ponente; Buenaventura León 
León, Ponente; Juanita María Goebertus Estrada, 
Ponente; Luis Alberto Albán Urbano, Ponente; 
Carlos Germán Navas Talero, Ponente.

Ha sido leída señora Presidenta, la proposición 
con qué termina el informe de ponencia, solicitando 
a la Plenaria que se dé segundo debate a este 
Proyecto de ley.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Tamayo ¿usted quiere que someta el 
informe de una vez o usted quiere intervenir antes? 
¿cuánto tiempo requiere?

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

No, 5 minuticos.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Tiene 5 minutos para que pueda intervenir.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias señora Presidente, un saludo a todos 

los miembros de la Cámara, igualmente a los 
funcionarios y asistentes.

Debo simplemente reconocer y agradecer a los 
ponentes de esta ley, en el cual, han contribuido 
arduamente en la construcción y el mejoramiento 
de la misma, al doctor Alejandro Alberto Vega, 
Coordinador; al doctor Élbert Díaz Lozano, perdón, 
al doctor Edward Rodríguez, al doctor César Lorduy, 
a los, a la doctora Juanita Goebertus, agradecerles 
infinitamente su contribución, su aporte para la 
construcción de la misma.

A ver, esta iniciativa busca resolver algunos 
problemas que se presentan en la estructuración y en la 
consolidación de las entidades territoriales distritos, 
que hoy contamos con 11 distritos en el país, de los 
cuales hay varios que a pesar de haber sido elegidos 
como distritos, no han podido desarrollarse, no han 
podido estructurarse, conformar sus organizaciones 
administrativa y territorial, lo que demanda que, 
pues tengamos, les generemos a ellos el soporte 
legal para que ellos lo puedan hacer, a pesar de que 
hay pues, opiniones que ellos podrían hacerlo, pero 
esto le da soporte legal para que tengan vigencia 
nuevamente.

De la misma manera permite, y resolvió un problema 
en la conformación de las juntas administradoras 
locales de los distritos, porque también se estructura 
la posibilidad de la configuración de zonas mixtas, 
urbano-rurales, o que puedan hacerla, o rurales o 
urbanas, pero también, nos da la posibilidad también 
de recuperar la posibilidad de la administración de 
los fondos locales, es inadmisible que un municipio 
de los, gran mayoría de municipios en Colombia de 
sexta categoría, con 20.000, 30.000, 40.000, 50.000 
habitantes, y tienen autonomía y capacidad para 
poder incidir, no es cierto, en la destinación de esos 
recursos para resolver los problemas de su territorio, 
y una localidad de 100.000 habitantes, de 150, 200, 
300.000 habitantes, no tenga esa capacidad, y se les 
limita esa capacidad a través de los fondos locales, 
entonces ahí generaríamos el análisis, la discusión 
en el estudio de la Ley, que es bien importante.

De la misma manera hay que buscar la posibilidad 
de nuevos recursos para los distritos, hoy los 
distritos necesitan desarrollar sus vocaciones, sus 
orientaciones para los cuáles fueron creados, y 
hay que buscarles unos recursos que nos permitan 
darles esas herramientas que son necesarias para 
estas entidades territoriales, que son nuevas, pero 
que necesitamos fortalecer, que necesitamos que 
se desarrollen, y que nuevamente cumplan con 
la finalidad que es acercar la administración en 
aquellas ciudades que crecieron de tal manera, 
que se desarrollaron poblacionalmente, pero que 
administrativamente se quedaron, en las cuales 
los ciudadanos ven lejanas las administraciones, 
distantes las administraciones, no tienen 
presencia, y necesitamos acercar nuevamente las 
administraciones, a través de las alcaldías locales con 
sus juntas de administradores locales, con sus ediles, 
poderles dar esa capacidad de atender lo cotidiano, 
de dedicarse a la cotidianidad de la administración 
municipal, para que ellos resuelvan los problemas 
de convivencia, de ornato, de recreación, de 
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pequeñas infraestructuras que tienen que desarrollar 
en sus territorios, y que los alcaldes distritales, que 
los alcaldes con su concejo distrital, se dediquen a 
planear el desarrollo, a mirar los grandes problemas, 
los problemas macros de esos territorios, de esas 
entidades territoriales, por eso hoy necesitamos 
hacer esta reforma a la Ley 1617, con la posibilidad 
de dar esas herramientas a los distritos.

Señora Presidente, en términos generales esa era 
la presentación que le queríamos hacer a esta ley, 
que esperamos sea acogida por la Plenaria de la 
Cámara.

Muchas gracias señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
En consideración el informe con que termina la 

ponencia, ¿aprueba la Plenaria Secretario?
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pregunta la Presidencia si la Plenaria aprueba la 

proposición con que termina el informe de ponencia 
pidiendo que se dé segundo debate a este Proyecto de 
ley, si hay alguien en contra por favor manifestarlo.

Ha sido aprobado señor Presidente, el informe 
con qué termina la ponencia.

Señor Presidente, este artículo, este Proyecto de 
Ley número cuenta con 13 artículos, de los cuales 
los artículos 1, 5, 12 y 13, no tienen proposición.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

En consideración los artículos 1°, 5°, 12 y 13, 
que no tienen ninguna proposición, por favor, 
¿aprueba la Plenaria estos artículos como vienen en 
la ponencia?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se pregunta a la Plenaria ¿si se aprueban los 
artículos 1°, 5°, 12 y 13, como vienen en el informe 
de ponencia?

Han sido aprobados señor Presidente los artículos 
en mención, como vienen en el informe de ponencia.

Señor Presidente, el artículo dos tiene una 
proposición avalada, el artículo sexto tiene una 
proposición avalada, si usted autoriza le damos 
lectura a esas dos proposiciones para someterlos a 
consideración de la Plenaria.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Sí Secretario, pero también incluyamos el, la 
proposición del tercero de José Luis Pineda, que está 
avalada, porque las otras dos de Héctor Vergara y de 
Milene Jarava quedaron como constancia.

Representante Héctor Vergara…
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Del tercero.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

… ¿Esa información es correcta?, Representante 
Vergara, queda como constancia; ¿Representante 
Milene Jarava?, queda como constancia; perfecto.

Y el artículo cuarto, que queda otra proposición 
de Milene Jarava como constancia, Representante 
Milene, listo.

Y hay, y hay una, dos, tres proposiciones avaladas, 
entonces.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Así es señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Entonces, sírvase señor Secretario, leer las 

proposiciones avaladas como quedarían en el 
artículo, para someter ese bloque 2°, 3°, 4°, y 6°, en 
consideración.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Para el artículo segundo, una proposición que 
firma el Representante John Jairo Hoyos, que pide 
que se modifique el artículo segundo de este Proyecto 
de ley, únicamente en su parágrafo, pide modificar 
doctor John Jairo Hoyos ¿únicamente el parágrafo?, 
le preguntamos, ¿doctor John Jairo Hoyos?, sí, dice 
así el parágrafo:

Una vez creado un nuevo distrito el alcalde 
deberá presentar al concejo distrital, dentro de los 
doce meses siguientes, el Proyecto de acuerdo que 
desarrolle la estructura administrativa del nuevo 
distrito.

Firma,
John Jairo Hoyos,

Lo demás como viene en el informe de ponencia 
para el artículo segundo.

Para el artículo tercero, una proposición que 
presenta José Luis Pinedo Campo, también pide 
modificar en su proposición el doctor José Luis 
Pinedo, pide, se adiciona un parágrafo nuevo y un 
parágrafo transitorio, el parágrafo nuevo sería:

Parágrafo. Para lo relacionado con la atribución 
especial de que trata el numeral cuarto del presente 
artículo, el concejo distrital presentará el proyecto 
de acuerdo cuando el alcalde no lo presente en los 
términos del artículo 37 de la presente ley.

Y, un parágrafo transitorio:
En los distritos que hayan sido creados con 

anterioridad a la expedición de la presente ley, y 
que a la fecha los respectivos alcaldes distritales no 
hayan presentado el proyecto de acuerdo distrital 
para la creación de las localidades distritales, los 
concejos deberán presentar, tramitar y aprobar el 
proyecto de acuerdo distrital dentro de los doce 
meses siguientes a la entrada en vigencia de la 
presente ley.
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Firma,
José Luis Pinedo Campo,

lo demás como viene en el informe de ponencia, 
esto para el artículo tercero.

Para el artículo cuarto, tenemos 4 proposiciones 
para este artículo cuarto:

Una primera proposición que firma la 
Representante Irma Luz Herrera, que pide que 
se modifique el artículo cuarto adicionando un 
parágrafo ¿cuarto doctora Irma Luz?, que quedaría 
así:

Parágrafo cuarto. Las entidades, dependencias e 
institutos descentralizados de los distritos, tendrán 
presencia en cada una de las localidades del territorio 
distrital, con oferta pública, para garantizar que 
los ciudadanos puedan acceder y disfrutar de los 
diferentes servicios, asimismo, se garantizará que 
en la zona rural y corregimientos de cada localidad 
se realicen de forma periódica jornadas especiales, 
donde se brinde atención al ciudadano y se socialice 
la oferta pública relacionada con educación no 
formal, empleo y emprendimiento, recreación, salud 
entre otros.

Lo demás como viene en el informe de ponencia, 
para el artículo cuarto, Irma Luz Herrera.

También para el artículo cuarto, proposición 
presentada por el Representante John Jairo Hoyos, 
que pide modificar la redacción del artículo cuarto 
en el parágrafo primero, el cual quedaría así:

Una vez sancionada la Ley que cree un nuevo 
distrito, el alcalde deberá presentar al concejo 
distrital, dentro de los doce meses siguientes, el 
proyecto de acuerdo por el cual se determine la 
creación de las localidades de acuerdo con lo 
señalado en el presente artículo.

John Jairo Hoyos.
También para el artículo cuarto, José Luis 

Pinedo, pide modificar el parágrafo transitorio, que 
se adiciona al artículo 37 de la Ley 1617, por medio 
del artículo cuarto, el cual quedaría:

Parágrafo transitorio. Dentro de los doce meses 
siguientes a la promulgación de la presente ley, las 
administraciones de los diferentes distritos que a 
la fecha no hayan logrado establecer su división 
político-administrativa, deberán adelantar los 
estudios pertinentes para presentar a los respectivos 
concejos distritales, los proyectos de acuerdo para 
la división de sus territorios, y en ellos propondrán 
las localidades, su denominación, límites y 
atribuciones administrativas, fondos de desarrollo 
local, así como las demás disposiciones que fueren 
necesarias para su organización y funcionamiento. 
Los concejos distritales contarán con un término 
de seis meses para tramitar y aprobar el acuerdo a 
partir de su radicación.

José Luis Pinedo firma esta proposición.
Y Erasmo Zuleta, también presenta una 

proposición que modifica el parágrafo tercero del 
artículo cuarto, el cual quedaría así:

Parágrafo tercero. El funcionamiento, el… 
perdón…

…el funcionario responsable de la oficina 
distrital de planeación que no desarrolle o adelante 
el estudio necesario de conformidad con el inciso 
segundo del presente artículo, será sujeto de 
investigación disciplinaria.

Erasmo Zuleta.
Esas serían las proposiciones para el artículo 

cuarto.
Para el artículo sexto, proposición que presenta 

el Representante Milton Angulo Viveros, pide 
modificar el inciso, sí, para artículo sexto pide 
modificar el inciso primero del artículo sexto, dice:

Modifique el artículo 61.
Perdón, es una aditiva, pide que quedaría así 

entonces el artículo sexto:
Modifíquese el artículo 61 de la Ley 1617 de 

2013, modificada por el artículo 15 de la Ley 2082 
de 2021, el cual quedará así:

Artículo 61. Naturaleza. En cada una de las 
localidades habrá un fondo de desarrollo local 
que tendrá un patrimonio autónomo, personería 
jurídica, cuyo ordenador de gastos será el alcalde 
local, con cargo a los fondos de desarrollo local 
se financiará la prestación de los servicios, la 
construcción de las obras de competencia de la 
junta administradora locales, las erogaciones que 
se generen por asistencia de los ediles a sesiones 
plenarias y comisiones permanentes en el período 
de sesiones ordinarias y extraordinarias.

Y le adiciona, Representante Milton Angulo:
…incluyendo adicionalmente, lo equivalente a 

los aportes de seguridad social en salud, pensión 
y riesgos laborales, al régimen contributivo con 
los trabajadores independientes, con un… con un 
ingreso base de cotización no inferior a un salario 
mínimo legal mensual vigente.

Lo demás como viene en el informe de ponencia.
Señor Presidente, están leídas las proposiciones 

avaladas para los artículos 2°, 3°, 4° y 6°.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Vamos a poner en consideración entonces la, los 

artículos con proposiciones avaladas, repito el 2, el 
3, el 4, el 6, se abre la discusión, ¿sí está de acuerdo 
la Plenaria?

Intervención del Representante a la Cámara 
Milton Hugo Angulo Viveros:

Pidió, pido la palabra Presidente, Milton Angulo.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Adelante Representante, 3 minutos.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Milton Hugo Angulo Viveros:

No Presidente, para retirar la proposición que 
acabó de leer el Secretario, ya que no la puedo 
presentar para la discusión.

Gracias Presidente
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
La de, Milton, la del artículo sexto está avalada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milton Hugo Angulo Viveros:
La retiro Presidente.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Bueno, bueno Milton.
Entonces vamos, vamos a, sigue en consideración 

el artículo 2°, el 3°, el 4°, con proposiciones avaladas; 
y el artículo sexto como viene en la ponencia ante 
el retiro de la proposición del Representante Milton 
Angulo, está abierta la discusión ¿aprueba la Plenaria 
estos artículos con las proposiciones avaladas?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia si la Plenaria ¿aprueba 
del artículo 2°, 3°, 4° con las proposiciones leídas 
y avaladas; y el artículo sexto como viene en el 
informe de ponencia? ¿si hay alguien que vote en 
contra por favor manifestarlo?

Señor Presidente, han sido aprobados este bloque 
de artículos.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Si alguno de los autores de las proposiciones 
avaladas, quiere hacer uso de la pala…

Funcionario Cámara de Representantes, Juan 
Pablo Álvarez Mosquera:

Buenas noches Representantes, hubo una 
falla eléctrica en el Salón Elíptico, ya la están 
solucionando.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Se fue la luz en todo el Congreso, quiero 
informarles.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Desde que no se le vaya la luz a Chacón, todo 
está bien.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela María Robledo Gómez:

A ninguno de nosotros Representante 
Buenaventura, necesitamos hoy más luz que nunca, 
¿no cree?

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Si Chacón es peligroso con luz cómo será a 
oscuras.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

No, muy mal, imagínese eso allá es muy 
peligroso.

Ha estado súper pesada esta Sesión ¿no?, con esa 
votación, esperemos a ver qué pasa, si esto continúa.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

No, muy traumática, muy traumática.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Mucho.
Funcionario Cámara de Representantes, Juan 

Pablo Álvarez Mosquera:
Se decretó un receso de 10 minutos 

Representantes.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Decretaron un, ah bueno, gracias Juan Pablo.
Funcionario Cámara de Representantes, Juan 

Pablo Álvarez Mosquera:
Con gusto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Vamos con un receso hasta las 10 de la mañana, 

mañana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Ah, ya volvió la luz.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Señor Presidente, nos informan de cabina que ya 

se ha rehabilitado el sistema, entonces reanudamos 
la Sesión siendo las 7 de la noche y 44 minutos.

Nos permitimos aclarar a la Plenaria que fueron 
aprobados el bloque de artículos 2°, 3°, 4° con sus 
proposiciones leídas y avaladas, y el artículo sexto 
como venía en el informe de ponencia.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Gracias Secretario, pero ahora toca que cada 
uno y cada una nos conectemos nuevamente o 
restablezcamos la conexión.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor Presidente, la luz se fue, fue acá en el 
Recinto, en el Capitolio, entonces, ¿no estamos 
grabando?

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Por eso Raúl, pero por ejemplo, por ejemplo, en 
mi caso, yo me estoy conectando de nuevo porque 
no, estaría como si no estuviera presente.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Entonces, Juan Pablo ¿quedó en grabación lo 
último que dije?, ingeniero Juan Pablo.
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Funcionario Cámara de Representantes, Juan 
Pablo Álvarez Mosquera:

No señor, no señor Subsecretario, no quedó lo 
último.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Bueno, ok.
Entonces repetimos, fueron aprobados los 

artículos 2° 3° y 4° con las proposiciones avaladas 
leídas, y el artículo sexto, como venía en el informe 
de ponencia señor Presidente, están pendientes 
entonces por aprobar los artículos 7°, 8°, 9°, 10 y 11.

Para el artículo 7° señor Presidente, hay 3 
proposiciones, de las cuales una se encuentra 
avalada, las tres proposiciones fueron presentadas, 
la avalada por el Representante Jorge Eliécer 
Tamayo Marulanda y Alejandro Vega Pérez, Jorge 
Eliécer Tamayo, Ponente, y dos proposiciones sin 
aval para este artículo, que presentaron, presentadas 
las dos por el Representante Buenaventura León 
León, señor Presidente, para el artículo séptimo.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Yo tenía aquí señor Secretario, tenía 3 
proposiciones no avaladas del Representante 
Buenaventura León, tengo 3.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Estamos hablando del artículo séptimo señor 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Del artículo séptimo, sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Sí, hay dos proposiciones de Buenaventura León 

que no tienen aval.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Bueno, y.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Había otra que la retiró el Representante 

Buenaventura.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Ah listo, es que de esa no tenía noticia, de esa 

retirada.
Y el, la proposición sustitutiva presentada por los 

Representantes Tamayo y Vega…
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Que está avalada, sí señor.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:

…es sustitutiva, entonces ahí corresponde 
primero la sustitutiva.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor Presidente, pero esta proposición que 
presenta el Representante Jorge Eliécer Tamayo y 
Alejandro Vega, no es una proposición sustitutiva, 
es una proposición modificativa, no cumple los 
requisitos para ser sustitutiva señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

¿No cumple los requisitos totales?
Entonces le preguntamos al Representante 

Buenaventura León, si quiere someter sus 
proposiciones que no fueron avaladas o si las deja 
como constancia previa explicación, Representante 
Buenaventura León, Representante Buenaventura 
León, Representante Buenaventura León.

Entonces corresponde dejar las proposiciones del 
Representante Buenaventura León como constancia, 
dejamos las proposiciones como constancia, y 
entonces sometemos el artículo séptimo con la 
proposición avalada, usted por favor Secretario la 
lee y la ponemos en consideración.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señor Presidente, esta proposición que firman 
los Representantes José [sic] Tamayo Marulanda y 
Alejandro Vega, piden modificar el artículo séptimo, 
en su numeral tercero, perdón, en su numeral séptimo 
y en el parágrafo, el número del séptimo quedaría de 
la siguiente manera:

Séptimo. Los ingresos provenientes de los 
diferentes fondos de la Nación, los departamentos 
y los distritos, patrimonios autónomos, que con sus 
recursos autoricen la financiación de fondos de 
desarrollo local.

Y el parágrafo quedaría:
La Nación podrá suscribir pactos territoriales 

con alcaldes locales para el buen desarrollo de sus 
funciones y competencias, siempre y cuando cumplan 
con los criterios establecidos en la metodología del 
DNP para los pactos territoriales funcionales.

Firman,
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda y Alejandro Vega.
Lo demás como viene en el informe de ponencia 

para el artículo séptimo señor Presidente, esta leída 
la proposición.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Muchas gracias Raúl.
Es que el Representante Buenaventura León 

tiene problemas de conexión, está pidiendo el uso 
de la palabra, pero no logra, no logra la conexión 
plena para hacerlo, me preocupa porque no está de 
acuerdo con dejarlas como constancia, pero igual, 
me preocupa porque no puede defenderlas, entonces 
démosle un nuevo llamado, honorable Representante 
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Buenaventura León, tiene la palabra para sustentar 
sus proposiciones y comunicarle a la Plenaria su 
decisión, si las deja o no las deja como constancia, o 
si quiere someterlas.

Bueno, toca entonces dejarlas como constancia.
Colocamos a consideración de la Plenaria, el 

artículo séptimo con la proposición avalada de los 
Representantes Jorge Tamayo y Alejandro Vega, 
¿aprueba la Plenaria el artículo con la proposición 
avalada?, por favor Secretario, pregúntele a la Plenaria.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se pregunta a la Plenaria si aprueba el artículo 
séptimo como viene en la ponencia con la proposición 
avalada, leída, si hay algún voto en contrario por 
favor manifestarlo.

Ha sido aprobado el artículo séptimo señor 
Presidente, con la proposición avalada.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Muy bien Secretario, entonces ahora vamos a 
mirar los artículos 8°, 9° y 10, que tienen proposición 
eliminatoria, entiendo eso Secretario, ¿estamos de 
acuerdo?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señor Presidente, hay proposiciones de 
eliminación para el artículo 8°, 9° y 10, proposiciones 
que presentan para el artículo 8°, había, la doctora 
Juanita Goebertus había manifestado que la dejaba 
como constancia, su proposición de eliminación 
para el artículo 8°.

Para el artículo 9° hay una proposición de 
eliminación, que presenta el Representante Gabriel 
Jaime Vallejo, y, para él.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Perdón, perdón Raúl, pero es que la, el 8° tiene 
una proposición de Ángela María Robledo y Juanita, 
¿esa queda como constancia?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señor Presidente, la doctora Juanita así me lo 
manifestó.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela María Robledo Gómez:

Sí, sí, yo también, yo también confirmo que la 
retiramos Presidente.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Muchas gracias Representante Ángela Robledo.
Bueno, entonces el artículo 8° queda sin 

proposiciones.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Hay una proposición de la doctora Milene Jarava.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Que está como constancia.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
La deja como constancia la doctora Milene 

Jarava, entonces podemos colocar en consideración 
de la Plenaria el artículo 8° como viene en el informe 
de ponencia señor Presidente, si usted lo considera.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Entonces, entonces, en consideración el artículo 
octavo como viene en la ponencia, ¿está la Plenaria 
de acuerdo?, por favor señor Secretario.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Augusto Lorduy Maldonado:

De acuerdo Presidente.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se pregunta a la Plenaria si aprueba el artículo 

ocho como viene en el informe de ponencia,
Ha sido aprobado el artículo 8° señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Muy bien, entonces, vamos al artículo 9°, por 

favor Secretario ¿cuál es la condición del artículo 
9°?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández: 

El artículo 9° señor Presidente tiene 3 
proposiciones de eliminación, y una proposición, 
perdón, 3 de eliminación, ah, esta es del décimo, 
tiene 3 proposiciones de eliminación el artículo 
9°, tiene 3 proposiciones de eliminación señor 
Presidente, presentadas, una por el Representante 
Gabriel Jaime Vallejo, otra por John Jairo Hoyos, y 
otra por Buenaventura León.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Correcto, entonces pregunto a los Representantes 
nombrados si dejan las proposiciones que están en 
sentido de eliminar el artículo, si las dejan como 
constancia o prefieren someterlas a consideración.

Tienen la palabra Buenaventura León, John Jairo 
Hoyos y Gabriel Vallejo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Gracias Presidente, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Apareció Buenaventura.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Gracias Presidente.
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Presidente, nuestra proposición de eliminación 
del artículo noveno la vamos a dejar como constancia, 
con el propósito de habilitar una proposición 
modificativa que igualmente estamos, que hemos 
radicado, entonces, la eliminación la dejamos como 
constancia, y pedir que se someta a consideración 
la que estamos proponiendo modificar, junto con el 
doctor Modesto Aguilera.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Muy bien Representante Buenaventura León.
John Jairo Hoyos, el Representante John 

Jairo hoyos, perdón Modesto, salgamos de las de 
eliminación y luego entramos a esa.

Representante Gabriel Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Presidente, buenas noches, muchas gracias.
No, en el mismo sentido del doctor Buenaventura, 

yo dejo mi proposición como constancia, en la 
medida en que tengo entendido que va a haber 
una modificación al artículo noveno, entonces la 
mía Presidente y querido Ponente, la dejo como 
constancia.

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Muchas gracias Representante Vallejo.
John Jairo Hoyos, ¿John Jairo Hoyos fue el que 

escribió en el chat?
Representante John Jairo Hoyos, entonces nos toca 

dejar la proposición eliminatoria del Representante 
John Jairo Hoyos, también como constancia, las 3 
eliminatorias quedan como constancia.

Entonces, tiene la palabra Modesto para la 
proposición, hay una proposición Modesto, una 
proposición avalada.

Intervención del Representante a la Cámara 
Modesto Enrique Aguilera Vides:

Sí.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Y hay otra, que es la, otra modificatoria, ¿cómo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
A ver, gracias señor Presidente, darle las gracias 

también al doctor Tamayo y al doctor Buenaventura 
por haber acogido mi proposición.

Yo creería que vamos a aprobar, someto a la 
aprobación la que tiene el aval, y la otra la dejo como 
constancia, ¿le parece? ¿así es doctor Tamayo?

A mí me parece que es importante, este, este 
Proyecto de ley, porque no solamente le va a aclarar 
a los alcaldes distritales, tanto capitales como no 
capitales pues que verdaderamente interpreten el 
artículo como tal.

Así es que yo creo que es importante, pues, 
darle discusión y aprobación a la avalada, y la 
otra la dejamos como constancia, y si hay alguna 
situación que se presente, porque ya el Ministerio 
y Asocapitales dijeron que iban a dar un concepto 
técnico, pues la tenemos allá y la podemos modificar 
en el Senado.

Muchas gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Perfecto, entonces vamos a someter a 

consideración el artículo noveno con la proposición 
avalada de Modesto Aguilera, por favor Secretario, 
léala.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señor Presidente, dice así la proposición 
presentada por el Representante Modesto Aguilera 
para el artículo noveno:

Artículo Noveno. A partir de la vigencia fiscal de 
esta ley, el concejo distrital a iniciativa del alcalde 
mayor, podrá determinar el monto de transferencia 
de recursos del presupuesto de la administración 
central que se le asignará a los fondos de desarrollo 
local, lo anterior de conformidad con lo dispuesto 
en los planes de desarrollo aprobados y los 
proyectos de inversión a aplicar en las localidades. 
Las inversiones que se realicen directamente por 
parte de la alcaldía distrital en cada localidad, no 
podrán computarse dentro del 10% de los ingresos 
corrientes que la administración central del distrito 
debe asignar a las localidades a que se refiere 
el artículo 64 de la Ley 1617 de 2013, sin que el 
presupuesto asignado sea inferior al asignado a la 
vigencia anterior.

Firma,
Modesto Enrique Aguilera.

Está leída la proposición señor Presidente, para 
el artículo noveno, avalada.

Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 
Albán Urbano:

Por favor, antes de darle la palabra a Modesto 
Aguilera, por favor cierren los micrófonos, se oye 
una música y no es propiamente la de Lorduy, que 
es la autorizada.

Tiene la palabra el Representante Modesto 
Aguilera.

Intervención del Representante a la Cámara 
Modesto Enrique Aguilera Vides:

No, gracias Presidente, muchas gracias.
No, darle gracias al doctor Tamayo, al doctor 

Buenaventura, y le pido a la Plenaria que nos apoye 
en esta proposición, porque yo creo que es importante 
que se aclare la, el artículo 64 de la anterior ley, 
para que podamos, los distritos puedan invertir en 
las localidades, y que ese 10% no se ha computado 
con aquellas inversiones que se haga por parte de la 
administración en las localidades correspondientes.
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Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Perfecto, entonces sometemos a consideración 

el artículo noveno con la proposición avalada, que 
ya está leída, tiene, ¿la Plenaria aprueba el artículo 
noveno con la proposición avalada?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se pregunta.
Dirección de la Presidencia, Luis Alberto 

Albán Urbano:
Se abre la discusión por favor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Sí, se pregunta a la Plenaria por parte de la 

Presidencia si aprueba el artículo noveno con la 
proposición avalada del Representante Modesto 
Aguilera, si hay algún voto en contra por favor 
manifestarlo.

Señor Presidente, ha sido aprobado el artículo 
noveno con la proposición avalada.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias Secretario, vamos con el artículo 
décimo, esta, hay una proposición de eliminación, 
esas ya se votaron ¿verdad? tiene una proposición 
de eliminación ¿cierto? el doctor Buenaventura.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señora Presidenta, de Buenaventura León y de 
John Jairo Roldán.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Buenaventura, doctor John Jairo ¿ustedes 
quieren someter esa a eliminación?

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Sí Presidente.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Sí Presidenta. 
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos entonces con la eliminación del artículo 

décimo, por favor leer la proposición de eliminación.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Sí señora Presidenta, dice el doctor Buenaventura 

y el doctor John Jairo Roldán:
Elimínese el artículo décimo del Proyecto de Ley 

número 435 de 2020 Cámara, por medio de la cual 
se modifica la Ley 1617 de 2013 y se dictan otras 
disposiciones.

Está leída la proposición.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Buenaventura, doctor Roldán, ¿quieren 
hacer algún comentario o lo sometemos de una vez?

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Sí lo permite Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Siga doctor Buenaventura, tiene 3 minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Gracias Presidente.
El artículo décimo de este Proyecto de ley hace 

relación a la disposición de los bienes objeto de 
extinción de dominio de la Nación de las sociedades 
activos, los cuales se pueden entregar inclusive, antes 
de que haya una decisión en firme a los distritos, y 
pues eso nos parece en primer lugar delicado, y, en 
segundo lugar, cambia por completo la estructura de 
la Ley 1617.

Recordemos que desde la Ley 1617, los recursos 
del FRISCO, estos que se encuentran en extinción 
de dominio, la SAE los debe administrar, y el 
artículo establece que producto de esos bienes debe 
destinarse un 25% a la Rama Judicial, un 25% a la 
Fiscalía General de la Nación, un 10% a la Policía 
Nacional, y un 40% al Gobierno nacional, y aquí 
estaríamos cambiando por completo pues esos 
porcentajes, reitero, de la Ley 1617, y por eso yo 
insisto en la eliminación.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor John Jairo Roldán.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
Presidenta, muchas gracias.
No, adicional a lo que dice el Representante 

Buenaventura León, pues leyendo detenidamente 
el artículo señora Presidenta, pues ahí hay temas, 
pero hoy a través del FRISCO, no solo los distritos, 
cualquiera de los municipios de Colombia pueden 
acceder a que bienes extintos se les dé el, a modo 
gratuito, eso ya se ha establecido en muchos 
municipios, municipios, no necesariamente los 
distritos, pero establecer que la Nación, a través de 
la Sociedad de Activos Especiales, o a quien haga 
sus veces, cederán la administración de los bienes 
inmuebles y muebles Presidenta, la administración 
hasta que el bien sea extinto, esto es una carga 
para los, para los distritos en el caso de la ley que 
estamos, el Proyecto de ley que estamos discutiendo, 
impresionante, porque es que le vamos a dar una 
administración con unos recursos que hoy tiene el 
FRISCO, a los entes territoriales en el capítulo de 
los distritos, pero adicional establece el artículo, que 
cuando estos bienes, a los 8, 10, 15, 20 años, se les 
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determine la extinción, se den a título gratuito, y 
como lo acaba de explicar el doctor Buenaventura 
León, el producto de los bienes del FRISCO, son 
productos que, son recursos que están establecidos 
para la Rama Judicial, la Fiscalía, la Policía Judicial 
para investigación, y el Gobierno nacional para 
temas de víctimas y el tema de seguimiento a los, 
los, los temas de los bienes, y de las FARC, entonces, 
el Proyecto en consideración, es un Proyecto muy 
importante en lo que hace referencia a los distritos.

Adicional señora Presidenta, acabamos de 
aprobar la ley de Inversión Social, y acabamos de 
aprobar el Presupuesto General de la Nación, donde 
hay recursos, producto de las ventas de los bienes de 
la mafia y del narcotráfico a través del FRISCO, y 
entonces aquí estaríamos deficitando, deficitando los 
objetivos de la ley de Inversión Social, y deficitando 
el Presupuesto General de la Nación, pero es claro, 
es claro, que todos los alcaldes del país pueden 
hacer acuerdos, pueden hacer acuerdos con él, con el 
FRISCO, especialmente para proyectos de vivienda 
de interés social, en asocio con el Ministerio de 
Vivienda, Ciudad y Territorio, y eso en la actualidad 
se está haciendo, por eso es que consideramos 
improcedente este artículo: primero, porque solo 
son distritos; segundo, porque los metemos en 
una administración que no tiene la capacidad ni 
económica, ni logística, para administrarlos, y, 
tercero, sí, estos bienes cuando sean extintos, en 
8, 10, 15, 20 años, se entregan a modo gratuito, 
estamos deficitando tanto la ley de Inversión Social 
como el Presupuesto General de la Nación.

Muchas gracias señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante Catalina Ortiz, tiene el uso de la 

palabra, 3 minutos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Gracias Presidenta.
Colegas buenas noches, nosotros estamos, 

tenemos una proposición avalada que quiero 
sustentar aquí, que tiene que ver con que esos bienes, 
que están en extinción de dominio, en la manera, 
en el momento en donde vayan a pasar, ya a ser 
perfeccionada la entrega de bien a un distrito, que 
ese, ese, en ese momento se estructure un proyecto 
alrededor de la extinción del dominio que se haga 
con la secretaría de planeación distrital, y cuyo 
objetivo quede claro que realmente ese bien va a 
servir para la finalidad administrativa del distrito, a 
que haya una, una correspondencia entre la finalidad 
del distrito y el bien entregado, que no sea que usted 
le entregan un par de bodegas y eso realmente no 
tiene ningún, ninguna utilidad para, para el Distrito.

También queremos que en ese Proyecto se tenga 
en cuenta el tema de la sostenibilidad financiera del 
inmueble, no lo estamos sacando del distrito mismo, 
estamos diciendo que sea el distrito el que genere 
el Proyecto, y digamos que es de alguna manera 
juez y parte, pero queremos garantizar que se le dé 

una pensada a la entrega, a la paz de estos bienes 
a los distritos, de manera que tengan que ver con 
la finalidad del distrito, y se haya establecido como 
en forma de proyecto, el tema de la sostenibilidad 
financiera, y realmente que es lo que vamos a poner 
a hacer a esos diferentes inmuebles, que yo creo que 
con mucha razón los autores y los ponentes están 
pasando a los diferentes distritos.

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante Buenaventura, tiene el uso de la 

palabra por 3 minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
No, gracias Presidenta.
Mire, yo quiero invitar a los compañeros y a la 

Plenaria de la Cámara, a que veamos cómo viene 
el artículo en la parte pertinente de los bienes de 
extinción de dominio, habla que: la Nación a través 
de la Sociedad de Activos Especiales, cederá la, 
cederá la administración de bienes muebles e 
inmuebles ubicados en los distritos, que sean de 
interés del distrito respectivo, incluyendo el Distrito 
Capital, mientras culmine el proceso de declaratoria 
de extinción de dominio; quiero llamar, mientras 
culmine el proceso de extinción de declaratoria de 
dominio; eso me parece muy delicado porque pues, 
hay una decisión incierta, no podríamos definir aquí 
en forma clara y precisa, y espera, sin garantizar 
un debido proceso, qué pasa si esos bienes no se 
logra la extensión de dominio, entonces es un tema 
preocupante frente ya, lo que expreso el doctor 
John Jairo Roldán, y esto sería desestructurar la Ley 
1617 reitero, y la Ley 1708, que establece cómo se 
distribuyen, y como él lo expresó, que ese porcentaje 
del Gobierno nacional va para, para infraestructura 
penitenciaria también, e igualmente para sufragar 
todos los gastos que requiere la administración y el 
saneamiento de los predios, por eso consideramos 
que este artículo no es conveniente que vaya dentro 
del Proyecto de ley.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante César Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Gracias Presidenta.
Vamos a tratar de colocar en contexto lo que 

realmente se pretende con este artículo, pero 
inicialmente Presidenta permítame recordar, que 
cuando estuvimos debatiendo y aprobando el 
Proyecto de Presupuesto, había un artículo que si 
no estoy mal es el artículo 136, y precisamente esta 
Plenaria no aprobó el artículo 136, a pesar de los 
argumentos que están en la ponencia y los que acaba 
de mencionar mi amigo Roldán, precisamente porque 
esos bienes inmuebles y muebles no se han vendido, 
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esa es la razón por la cual se puso del artículo 136, 
esos bienes inmuebles se están pudriendo, esa es la 
razón por la cual se puso el artículo 136, esos bienes 
no se venden ni siquiera por el valor comercial, 
doctor Buenaventura, nunca se han vendido y como 
consecuencia no se han cumplido las normas que 
usted cita, nunca han entrado los porcentajes por, 
como consecuencia de la venta de esos bienes que 
se distribuyen tal como usted lo describió.

Es decir, aquí estamos hablando de situaciones 
hipotéticas que pudieron haber pasado, pero que 
no pasaron, tanto que se propuso el artículo 136, 
mi amigo doctor Roldán, que no fue aprobado por 
esta Plenaria, propuesto por el Gobierno nacional 
precisamente con el argumento de que los bienes no 
se han podido vender, pero además, algunos están en 
administración, las famosas administraciones bajo 
las que se entregan los bienes, y otros no.

Yo que soy del Caribe he visto destruirse 
artefactos navales, para llamarlos jurídicamente 
hablando, y también en Buenaventura, veleros, 
buques, destruirse, no solamente porque no se han 
podido vender, sino porque además no saben nada 
de buques, se hunden, se destruyen, se acaban; 
pero además no todos los bienes son inmuebles 
doctor Buenaventura, hay acciones, y las acciones 
se pueden administrar, y las utilidades le pueden 
quedar a los distritos, yo le doy un ejemplo, en 
extinción de dominio están las acciones de la Triple 
A en Barranquilla, si eso se diera en administración, 
el Distrito de Barranquilla sería la persona jurídica 
mayoritaria en esa empresa de servicios públicos y 
podía tomar decisiones más rápidas de las que hoy 
se toman.

Así que, además yo quiero recordarle, y espero 
que algún amigo penalista como el doctor Modesto 
me corrija, los procesos de extinción de dominio no 
requieren ningún proceso penal concordante, son 
autónomos, algún día terminarán, cierto, pueden 
terminar con la extinción de dominio o no, y para 
eso están las normas correspondientes, así que, 
de tratar de justificar que no se entreguen porque 
se van a vender para que ingresen al fisco y se 
cumplan con todos esos porcentajes, no es verdad, 
porque si no, no hubiera propuesto el artículo 
136, démosle la oportunidad a los distritos, y si 
quieren con las claridades que ha hecho la doctora 
Catalina, y si no quieren a los distritos pues pongan 
a todos los municipios, no importa, pero démosle 
la oportunidad que de acuerdo con la finalidad del 
bien, los municipios y los distritos puedan utilizar 
esos bienes, es que eso no tiene ningún problema, 
y cuando haya la extinción del dominio, pues de 
acuerdo con la naturaleza del bien se les cedan 
a título gratuito, y por qué no, es que no se han 
podido vender doctor Roldán, ni ayer, ni antes de 
ayer, ni tras antes de ayer, y se lo digo porque usted, 
yo lo admiro, lo aprecio, y sabe muy bien que la 
justificación del Presupuesto, eso simplemente 
quedó como una expectativa.

Yo invito a mis compañeros de la Plenaria, que 
le demos la oportunidad a los distritos y municipios 

que hagan casas de cultura, hogares de paso para 
mujeres víctimas de violencia, allí están bien esos 
bienes inmuebles, algunos desocupados, se los 
puedo mostrar en Barranquilla, la maleza se los está 
comiendo, nadie los administra, por el contrario, 
se están destruyendo, por qué no le damos la 
oportunidad de que esos bienes inmuebles puedan 
ser utilizados para beneficio social, para beneficio de 
la gente, es más, no se vende ni siquiera no porque, 
no porque no haya compradores, sino porque la 
gente no los quiere comprar porque después llegan 
fuerzas oscuras y sacan a la gente de los bienes 
inmuebles, démosle la oportunidad a los alcaldes 
que le den un destino social a esos bienes inmuebles, 
por favor, aprobemos el artículo con las claridades 
que hace la doctora Catalina, y con cualquiera otra, 
pero por favor no le neguemos esta posibilidad a los 
municipios y distritos.

Muchas gracias Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Óscar Tulio, usted levantó la mano al 

igual que el doctor John Jairo Roldán, ¿ustedes van 
a hacer el uso de la palabra o se levantó así nomás?

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

Sí Presidenta, muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto doctor Óscar Tulio, tiene el uso de la 

palabra, 3 minutos, y el doctor Roldán creo que 
también la va a usar, entonces, posterior a usted, y 
luego el doctor Modesto.

Doctor Óscar Tulio, 3 minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González
Con el discurso, intervención muy sonora y muy 

elocuente de mi antecesor, quien tuvo el uso de 
la palabra, a mí me parece que no es tan eficiente 
los distritos, los municipios, para entregarle esa 
responsabilidad, como el Estado, la verdad que 
la ineficiencia es una transversal tanto de los 
municipios como también del Estado Central, hay 
muchos municipios donde se les ha entregado, se les 
ha entregado bienes para que hagan una obra, y tengo 
una lista grandísima, y ahí están todavía en medio de 
la maleza, y eso no es cierto, lo cierto es que se viene 
haciendo un esfuerzo muy grande y debatiendo de la 
manera como ese proceso de extinción y dominio, 
que se discutió en las comisiones económicas, que 
se ha venido discutiendo de tiempo atrás, buscando 
de que a eso se agilicen los procesos, de que todo 
vaya destinado a recuperar esos dineros para 
fortalecer el fisco nacional, orientado igualmente 
hacia las víctimas y orientado a otros destinos muy 
específicos.

A mí me parece que cambiar de responsabilidades, 
cuando lo, bien lo dice el Representante 
Buenaventura, Roldán y todos los que hemos 
discutido ese tema, tema que nos hemos gastado 
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horas, días, el tema de la extinción de dominio, a 
mí me parece que es desfinanciar ese propósito que 
va en el Presupuesto, con destinación específica, y 
es desfinanciar también el tema de, desde, lo que 
está de inversión social, porque ahí hay una plata 
que se comprometió a destinarla en el Proyecto de 
Inversión Social.

Por lo tanto, yo me uno a lo de John Jairo Roldán, 
a lo de Buenaventura, y espero que nos acompañen 
en esta, en esta iniciativa.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor John Jairo Roldán, tiene el uso de la 

palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Roldán Avendaño:
No Presidenta, simplemente es para hacerle una 

pequeña claridad a mi compañero César Lorduy, 
que hace referencia al artículo 136, eliminado por la 
Plenaria, incluyéndome como Coordinador Ponente 
en la discusión, la semana inmediatamente anterior 
del Presupuesto.

El artículo 136 hablaba de un mecanismo para 
vender, y más ágilmente, predios en bloque, aquí 
hay un tema totalmente distinto, y es, y es que pues, 
entregarle, como ya lo hemos dicho, estos bienes sin 
ningún tipo de requisito, en administración, porque 
no van a poder hacer nada, si usted le entrega un 
bien a un municipio sin estar extinto, el municipio no 
puede hacer nada sino administrarlo, no puede pegar 
un adobe, no puede hacer nada porque es detrimento 
patrimonial, porque es una probabilidad que mañana 
un juez de extinción de dominio se lo devuelva a 
la persona, entonces lo que haya construido, lo que 
haya hecho en este caso el distrito, es un detrimento 
patrimonial porque solo, solo el municipio puede 
invertir en un predio que sea titular, titular de ese 
predio, entonces es un tema supremamente elemental 
señora Presidenta, con el mayor de los respetos.

Yo soy partidario que muchos de estos bienes, 
como se hace hoy para casas de mujer, para casas 
de paso, para vivienda de interés social, y acaban de 
entregar señora Presidenta, al municipio de Medellín, 
a título gratuito, un lote, un lote para construir tres 
mil quinientas viviendas de interés social, ¿por 
qué?, porque es una gestión del Alcalde de Medellín 
con el Ministro de Vivienda y el FRISCO, entonces, 
poner esto, primero, discrimina porque solo se habla 
de los distritos, y le da una obligación a un alcalde 
distrital que no puede hacer nada en el bien porque 
no es titular, si hoy los alcaldes no pueden hacer 
nada en un asentamiento humano, porque no está 
legalizado, cómo van a poder invertir en un predio 
que le entregan para administrarlo si él no es titular 
de ese predio, bienvenido que estos predios se los 
entreguen a los distritos, pero no de esta manera 
como está contemplado en ese artículo señora 
Presidenta.

Muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Óscar Tulio, ¿usted solicito de nuevo el 
uso de la palabra o se le levantó la mano?, no se le 
escucha, tiene el micrófono apagado.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

No Presidenta, muchas gracias, ya hablé lo 
suficiente.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Ok, doctor Tamayo tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Ay, perdón, doctor Tamayo, doctor Modesto, 

¿usted iba a hablar?, perdóname doctor Tamayo, le 
doy la palabra al doctor Modesto, y ya sigue usted 
para que pueda tener...

Intervención del Representante a la Cámara 
Modesto Enrique Aguilera Vides:

Gracias señora Presidente.
Yo me uno a las palabras que ha expresado en 

esta Plenaria el doctor César Lorduy, él ha hecho 
un análisis de cómo los bienes que son objeto de 
extinción de dominio, se están perdiendo, y hoy 
están en manos de particulares, inclusive le cuento 
algo, que no hay, no se encuentran en los registros 
oficiales de la SAE, porque lo sacaron de esa lista, 
entonces yo creo que es importante tener en cuenta 
de que cuando el distrito, el distrito tenga un interés 
marcado para que ese bien pueda prestar una función 
social, pues por qué no se lo damos al distrito.

Mire, por ejemplo doctor Tamayo, en Cali, 
el señor Alcalde está pidiendo que le den un 
predio para poder hacer un megaparque allí, y no 
lo ha podido hacer, yo creo que Cali es la ciudad 
que más bienes en vía de extinción por parte de 
la justicia ordinaria tiene, entonces yo creo que 
sería importante que le demos esa oportunidad a 
los distritos, cuando muestre, cuando demuestren 
interés, por eso el artículo es claro, y la ley, y que 
sean de interés del distrito respectivo, incluyendo 
al Distrito Capital, entonces hay que expresar el 
interés, tienen que sustentar para qué es el bien, para 
una función social, para la prestación de una función 
social, por supuesto, y nosotros en Barranquilla, 
en Barranquilla que también fue el epicentro de 
muchos narcotraficantes, se extinguieron muchos 
bienes y hoy están en manos de los particulares 
mal vendidos, y otros están deteriorados, entonces 
yo creo que sería importante que se lo entreguen al 
distrito respectivo para que tome, tome la posesión 
de eso y pueda administrarlos y mantenerlos, y 
pues si mañana hay un proceso que se le tiene que 
devolver, pues se les devuelve con las mejoras que 
tienen.
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Entonces yo creo que, yo sí estoy de acuerdo en 
que este artículo, no sé, que no sé elimine, por el 
contrario, se, se apruebe el que está en la ponencia 
doctor Tamayo.

Muchas gracias señora Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Arroyave tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Presidenta, pido permiso para retirarme un 

momentico, Jairo Cristo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Gracias.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante Jairo, tiene autorización para 

retirarse a hacer su diligencia.
Doctor Arroyave.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Gracias, gracias Presidenta.
Presidente, yo quisiera de pronto, entendiendo las 

buenas intenciones de mis colegas, quisiera de pronto 
hacer varias aclaraciones, que creo importante para 
que la discusión continúe, y las buenas intenciones 
puedan llegar a su, a su resultado final, que creo que 
todos lo que buscan es un beneficio para los distritos, 
o beneficios.

Primer elemento que hay que decir como una 
afirmación, hoy aquellos bienes que se encuentran 
extintos, extintos, se pueden entregar a título gratuito 
a cualquier distrito o municipio del país.

Mi querido doctor Modesto, ya Cali hoy se hizo, 
bienes que están extintos, ya Cali ha recibido si 
no estoy mal entre 5 o 6 bienes para construcción 
de vivienda de interés social, extintos, porque los 
bienes que están en proceso de extinción, que es una 
segunda, grupo de bienes, son bienes que están en 
proceso, o sea, que no hay una sentencia en firme, se 
declaran bienes en proceso de extinción, por qué esos 
no se entregan a título gratuito, porque el Estado, la 
Nación, que tiene estos bienes en su administración, 
al no haber una sentencia en firme, debe responder 
por estos bienes, quiere decir que si el día de mañana 
llegase a haber una sentencia en contra del Estado, y 
la Nación le entregó a los municipios estos bienes, la 
Nación tiene que pagar el valor comercial del bien al 
que se le hizo el proceso.

Entonces, tenemos que dividir esta buena 
intención en dos elementos: aquellos que están 
extintos actualmente, que ya hay una sentencia en 
firme por medio de un juez de la República, hoy ya 
por ley se pueden entregar a título gratuito, no al 
distrito, a cualquier municipio o distrito del país, 
o sea que todos los alcaldes que estén escuchando 
hoy esta Plenaria, pueden acceder, mirar qué bienes 

están extintos ya, y a esos bienes hacer una solicitud 
para un proyecto estratégico, y se lo entregarán, por 
qué por ejemplo doctor Modesto, el bien de Cali, 
que se está pidiendo para un parque no se puede 
entregar a título gratuito, porque no está extinto, 
está en proceso de extinción, quiere decir que es 
un bien que puede costar alrededor de cien mil 
millones, vamos a hacer del caso que la Nación se lo 
entregue por medio de esta ley a título gratuito, este 
bien que está en proceso de extinción, al Distrito 
de Cali, y el Distrito haga un parque, si el día de 
mañana la Nación llegase a perder la sentencia o el 
proceso judicial, la Nación tiene que devolverle al 
propietario de este bien cien mil millones de pesos.

Por ello, en conclusión, y termino con esto, por 
ello el mecanismo que hoy, que se hace para vender, 
porque hoy sí se pueden vender los bienes que estén 
en proceso de extinción, sí se pueden vender, pero 
la Ley obliga al estado a dejar una reserva técnica 
de entre el 50 y el 70% del valor que reciba de esos 
bienes, ¿por qué?, porque si el día de mañana la 
Nación pierde estos procesos, tiene que devolverle el 
valor del predio al sujeto, sujeto procesal, entonces 
usted, mi querido Lorduy, que lo reconocemos por 
ser un excelente abogado, debe entender que es 
importante aclarar esas dos diferencias, ¿por qué 
las acciones quizás de las Triple A no se pueden 
entregar regaladas o a título gratuito?, porque el 
proceso no ha terminado, y es responsable la Nación 
con los dueños que se presumen de alguna manera 
de buena fe, y que tienen que esperar que haya 
una sentencia en firme, pero en Barranquilla hoy 
sí hay bienes que ya hayan terminado ese proceso 
y que se declare a favor del Estado la extinción 
de dominio, Barranquilla puede acceder a título 
gratuito; entonces, es importante Presidenta hacer 
estas aclaraciones, porque yo entiendo de alguna 
manera las buenas intenciones de nuestros colegas.

Termino diciéndoles, ¡ojo!, Cali puede tener entre 
ocho mil y diez mil bienes, yo quiero preguntarle a 
mis colegas, ¿ustedes se imaginan la capacidad que 
debe tener el Distrito de Cali para administrar diez 
mil bienes?, creo que puede ser algo que se salga 
de contexto y que las buenas intenciones quizás 
generen un problema al Estado, o sea, a la Nación, 
porque nosotros le vamos a entregar mediante 
una ley, la pregunta es, si mañana se ganan todos 
esos procesos, o la mayoría de esos procesos, los 
propietarios reales del bien, ¿quién va a pagar esa 
plata si ya los bienes lo tienen en administración los 
municipios?, o sea, cambió el dueño, porque a pesar 
de que el Estado es uno solo, hoy es la Nación la que 
ejecuta la extinción de dominio.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Monedero, usted necesita, ¿usted solicita 
el…

Intervención del Representante a la Cámara 
Álvaro Henry Monedero Rivera:

Sí señora.
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

…uso de la palabra?, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Gracias, conforme a lo que dijo.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Ah, pero permítame un segundo le doy una 

réplica al doctor Lorduy, y ya se la doy, le doy el uso 
de la palabra, qué pena que no había visto la réplica.

Doctor Lorduy, tiene el uso de la palabra 2 
minutos para una réplica.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Augusto Lorduy Maldonado:

Gracias Presidenta.
No, yo aprecio la precisión del doctor Arroyave, 

que no difiere en nada de lo que hemos dicho y 
tenemos total claridad sobre lo que él afirmó, tanto 
es que de la lectura del artículo así está establecido, 
ahí se hace una división y se dice con claridad, 
que en primer lugar hablamos de administración, 
y al final del artículo se dice, que cuando el bien 
sea extinto, será otra situación, y estamos hablando 
que bienes que son de interés del distrito por la 
naturaleza del bien, no estamos hablando de todos 
los bienes doctor Arroyave, eso, y con la claridad 
que le ha hecho al artículo la doctora Catalina, que 
ahorita se va a leer, seguramente queda totalmente 
despejado, cuál es, cuál es la razón por la cual es 
bueno que un depositario privado administre un 
bien, y no lo puede administrar un distrito o un 
municipio en las mismas condiciones, pero que 
cumple con una finalidad social, obvio, y si el bien 
es extinto se cumple la segunda etapa, y si no es 
extinto, pues se hace lo mismo que los depositarios 
han venido haciendo con los respectivos bienes, 
así que, estamos totalmente de acuerdo, solo que 
invitaría a que se leyera detenidamente el artículo 
tal como está en la ponencia.

Muchas gracias Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Monedero, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Bueno, buenas noches, muchas gracias 

Presidenta.
No, en el mismo sentido, según lo que acabamos 

de aprobar nosotros la semana pasada, que fue el 
Presupuesto General de la Nación, hoy estos ingresos 
que produce la Sociedad de Activos Especiales están 
cuantificados como ingresos, así que yo le consulto 
a los ponentes y a los autores de este, de esta ley, de 
este Proyecto, si cuentan con aval del Ministerio de 
Hacienda, porque si no descuadraríamos los ingresos 
aprobados durante, dentro de la Ley que acabamos 
de aprobar la semana pasada.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Tamayo tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias señor Presidente, señora Presidente.
En el primer planteamiento que quiero hacerle 

es el siguiente, los territorios, sean municipios o 
distritos que fueron afectados con la actividad ilícita 
¿qué compensación social reciben en ese sentido?, 
es la primera reflexión, la más importante tal vez, 
¿de qué le sirve un bien que fue adquirido con 
recursos ilícitos o para actividades ilícitas después 
para resarcir de alguna manera a sus gentes de ese 
territorio afectado?, primer razonamiento.

Segundo, ya lo han reiterado y lo repito 
nuevamente, no son todos los bienes, en el Valle del 
Cauca entre Cali y Buenaventura, son cuatro mil 
bienes según el informe del FRISCO, son cuatro mil 
bienes, no nos interesan los cuatro mil, nos interesan 
los que al Distrito le son de interés para el proyecto 
determinado.

Y doctor Arroyave, con todo el respeto, Cali tuvo 
que hacer dación de pago con los impuestos para 
poder adquirir esos bienes, es que el tema es ese, el 
tema es, necesitamos precisamente que cumplan la 
finalidad que impacten socialmente, bien lo notaba 
el doctor Lorduy, hay instituciones educativas que 
están bajo la tutela, la administración de la SAE, 
que son de interés para un distrito en un proyecto de 
tener una universidad para el Distrito de Aguablanca, 
y, ¿cómo hacemos?, cómo hacemos si no damos la 
posibilidad de administrar mientras que se extingue 
o después de recibirlo a título gratuito o comprarlo, 
es que hay otro artículo más adelante que impulsó 
el doctor Fabio…, el doctor John Jairo Hoyos, 
que permite precisamente eso, la prioridad, que se 
priorice para la venta a los distritos en ese sentido, 
además esta iniciativa, este artículo es el espíritu de 
lo que impulsó el honorable Representante Reyes 
Kuri, que recoge también esa iniciativa de Reyes 
Kuri, estamos diciendo, si un distrito está interesado 
en un determinado bien mueble o inmueble, en tener 
su administración, porque puede cumplir un papel, 
los procesos de extinción de dominio 10, 15, 20 
años, y cómo así que en 10, 15, 20 años, no podemos 
nosotros, un distrito, poder prestar un servicio a la 
comunidad de su territorio que fue afectada por una 
actividad ilícita, cómo así que no, yo no le entiendo 
esa, esa no me la entiendo yo.

Entonces yo le quiero pedir con todo el respeto, y 
entiendan mis colegas del Valle, ese tema lo hemos 
trabajado, lo hemos analizado profundamente, y 
sabemos que la SAE y el FRISCO saben cuáles son 
los bienes que son de interés vender, y cuáles no, 
y ninguna administración distrital, en este caso en 
particular, se va a hacer cargo de un cañengo que 
no tenga la posibilidad de desarrollar una actividad 
que le sirva a su población entre su territorio 
distrital, o sea, o sea, yo pienso que en esto lo que 
propuso y que hemos acogido de Catalina, me 
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parece que es pertinente, que es viable, que le va a 
servir a los distritos, necesitan, los distritos es una 
figura, vuelvo y lo repito, que se incorpora nueva, 
tenemos 11 distritos que ante todo lo que quieren 
es volver a reencontrarse con el ciudadano en la 
administración, que necesita la administración 
acercarse al ciudadano, y para poder desarrollarlo 
de esa manera, necesita unos recursos, necesita tener 
las posibilidades de poder fortalecer sus diferentes 
programas en materia de vivienda, en materia 
cultural, en materia deportiva, y ah, que sí hay bienes 
en Cali que le puedan servir para todas actividades 
que se deben desarrollar, los distritos, y que hoy 
no tienen cómo hacerla y que le puedan ser de 
interés varios bienes de esos, que no representarían 
proporcionalmente una cifra significativa frente al 
volumen de cuatro mil bienes que tiene Cali, tres 
mil y pico que tiene Cali, y 200 y pico que tiene 
Buenaventura, para cuatro mil en total.

O sea, yo lo que le pido a los colegas es que en 
esto, acompañemos la iniciativa de la proposición 
de nuestra compañera Catalina Ortiz, que le hace las 
modificaciones y podamos sacarla adelante, porque 
eso nos permite.

Y yo quisiera saber con dato estadístico ¿Cuántos 
bienes han sido entregados a los municipios que 
no se están utilizando?, yo quisiera saber por qué 
ese dato no fue suministrado por el Fondo para la 
Rehabilitación, Inversión Social y Lucha contra el 
Crimen Organizado (FRISCO), que lo solicitamos 
y no lo suministró, me gustaría que, si mi colega 
del -partido de la U- tiene el dato, pues, que me lo 
suministre porque no lo tengo.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Arroyave ¿Usted va a solicitar de nuevo 
el uso de la palabra?

Intervención del Representante a la Cámara 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Presidenta, no, solo un momento, mire, yo pienso 
que, yo creo que se puede estar de acuerdo en la 
intención de los colegas y se van teniendo varias 
claridades, eso es importante irlas dando, primero, 
ya entonces pasamos a hablar de que los municipios 
administren aquellos bienes que estén en proceso de 
extinción, administrar aquellos bienes que estén en 
proceso de extinción, entonces, es importante, sí, me 
siguen quedando algunas dudas, pero pues yo creo 
que ahí se van quedando ya algunas claridades que 
hacen los colegas, ya no se habla de una donación 
y de una cesión, sino que los municipios o los 
distritos, en este caso, pudieran administrar esos 
bienes como lo hacen algún privado, como lo hacen 
algunos privados hoy, yo creo que en eso se podría 
revisar el tema.

Yo simplemente invito a que sean, pues, seamos 
muy cuidadosos con la redacción del articulado, 
porque primero, se puede afectar allí una proyección 
de ingresos, si es que existen, solamente es por 
revisión, mi doctor y mi querido Tamayo, y yo sé, 
vuelvo y repito, las buenas intenciones, no puedo 

estar más de acuerdo que Cali como centro, de 
alguna manera, lo puede tener, pero Cali, para 
que usted sepa, sí ha tenido más de seis bienes 
hoy entregados para vivienda, no en dación, en 
cesión a título gratuito, los que se han entregado 
en dación, en compensación de tributos, se han 
hecho porque no están en proceso, porque están 
en proceso de extinción, perdón, entonces, al tener 
que dejar la reserva técnica no se pueden donar, 
entonces, simplemente debemos tener, dejar muy 
claro, y si se va a ser una posible reglamentación 
en caso de aprobarse el artículo, tratar también de 
dejarlo muy claro, porque entonces viene un tema, 
ya habló el doctor Modesto, de unas mejoras, ¿Qué 
pasa entonces si el municipio hace unas mejoras? 
¿Quién paga el día de mañana esas mejoras?, si va a 
administrar un bien y tiene que entregarle al dueño 
o al propietario porque la sentencia le salió a favor 
el bien.

O sea, yo lo que invito colegas, y de verdad lo 
hago es con muy buena intención, porque yo creo 
que todos esperamos que si esto se necesita para 
reivindicar a las víctimas, como usted lo dijo, doctor 
Tamayo, pues no le vamos a generar un problema 
al Estado y no le vamos a generar un problema de 
alguna manera a la Nación.

En el caso por ejemplo de la institución 
universitaria, que sería un buen ejemplo para 
analizar doctor Tamayo, me parece que puede ser 
viable este esquema que usted plantea de situaciones 
como esas, porque una institución universitaria que 
quizás el Distrito de Cali la podría administrar, sí, 
pero que quede claro el concepto, es muy importante 
que sería un mero administrador, y que como 
administrador entonces la pregunta es ¿Hay un pago 
sobre el arrendamiento del mismo como lo hacen 
hoy los depositarios, o no?

Yo entonces sigo insistiendo, es muy importante 
que se tenga muchos criterios alrededor del mismo, 
porque empiezan a generar muchas dudas, muchas 
dudas en torno, con el compromiso que quiero 
decirle a los ponentes, a quien digamos que, de 
alguna manera, felicito porque están pensando en 
nuestros municipios, no puedo estar más de acuerdo 
en que esto se haga de esa manera, lo que pasa es 
que muchas veces, de pronto, por querer hacer el, 
buscar el beneficio, podemos terminar como se dice 
vulgarmente, enredando más la piola si no tenemos 
claridad del contexto.

Yo invitaría a que revisen el tema, a que lo miren, 
a que lo construyan incluso con el Gobierno, hay 
situaciones técnicas que quizás ni yo, ni muchos de 
nosotros conocemos, de ley, técnicas particularmente 
en todo este proceso, yo si invitaría a que por 
lo menos si haya un consenso con el Gobierno, 
nosotros podemos de alguna manera participar del 
mismo si es en beneficio de nuestros municipios, 
lo importante es que no vamos a dejar una palabra 
o una frase que el día de mañana genere enredos y 
pare más el proceso de lo que está parado hoy en el 
Estado.
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Gracias, señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Monedero, usted había solicitado el uso 

de la palabra, pero bajó la mano ¿Ya no va a hablar?
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
No, no, era simplemente porque, para preguntarle 

al ponente, que no me respondió la pregunta sobre el 
aval del Ministerio de Hacienda.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Ok, doctor Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Gracias Presidenta, yo quisiera compartir tres 

informaciones que me parecen supremamente útiles 
para que se tenga claridad sobre este debate.

El primer dato que quiero compartir con ustedes 
es, de cuántos bienes estamos hablando, para que 
vean que no se aspira a que efectivamente se tengan 
todos esos bienes:

En Bogotá hay 321 bienes extintos, 1.991 
bienes en proceso, 2.312 bienes, y yo no quisiera 
imaginarme que puedan existir voces que, dentro de 
los 2.312 bienes no pueda haber unos bienes que el 
Distrito de Bogotá no pueda utilizar para bien de los 
ciudadanos;

Barranquilla: 71 bien extintos, 375 en proceso, 
446, doctor Arroyave, no se han vendido, vienen 
desde hace tiempo estar ahí y me van a decir que 
de 446 bienes que hay en Barranquilla, inmuebles, 
porque también hay acciones, le estamos diciendo 
nosotros en este artículo, la posibilidad de que lo 
pueden utilizar para una finalidad social, vuelvo y 
repito, con la claridad que hace la doctora Catalina, 
y me van a decir que no se puede;

Entre Buenaventura y Cali hay cuatro mil, y 
me van a decir que no se puede, que no podemos 
tomar 5, 6, 7, 8 bienes para el Distrito de Cali para 
una finalidad social, no, porque se van a vender, 
porque van a entrar al Fondo para la Rehabilitación, 
Inversión Social y Lucha contra el Crimen 
Organizado (FRISCO), pues no se han vendido, o si 
no, repasen la ponencia del artículo 136.

Óyeme, pero, pero por qué le vamos a negar la 
posibilidad a la gente de que tengan la posibilidad 
de que 4 bienes en Cartagena, 5 en Cali, 10 en 
Medellín, 15 en Bogotá, puedan ser utilizados, 
hogares de paso para mujeres víctimas de violencia, 
centros educativos, escuelas de arte, ¿Por qué no lo 
podemos hacer, señora Presidenta?

Yo invito a mis compañeros que, dentro de 
esos miles de bienes, tal como lo aclaró la doctora 
Catalina, aquí dice el artículo propuesto por la 
doctora Catalina:

Para perfeccionar la entrega del bien el distrito 
deberá estructurar un proyector alrededor del bien 

extinto que tenga aval de la Secretaría de Planeación 
Distrital.

Ahí está claro, por favor, aprobémosle la 
posibilidad a los municipios y a los distritos que 
puedan utilizar unos de esos cuantos bienes, 
doctor Roldán, uno de esos cuantos bienes, doctor 
Arroyave, uno de esos bienes, doctor Monedero, 
usted que es del Valle.

Muchas gracias, señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Tamayo, para que le conteste al doctor 

Monedero, y luego le doy la palabra al Representante 
Alejandro Carlos Chacón.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Doctor Álvaro Monedero, honorable 
Representante a la Cámara, este tipo de normas 
cuando se sustentan sobre elementos producto de 
la actividad ilícita o delincuencial que da lugar 
a la extinción del dominio, que inclusive es un 
proceso autónomo, independiente, la actividad 
de extinción de dominio, el proceso que tienen es 
autónomo e independiente, al, inclusive a la misma 
actividad ilícita, imagínese usted, es autónomo e 
independiente, cursa aparte, entonces, una sociedad 
que construye fundamentando sus propuestos, o sea, 
la perversidad iría entre más actividad ilícita más 
recursos tiene la Nación. 

Yo pienso que ahora con las capturas y poder 
intervenir y poder saber qué bienes tienen el 
delincuente capturado Otoniel, pues yo pienso que 
con esa sola captura vamos a tener la posibilidad de 
recuperar los que puedan los distritos compensar, 
y de pronto les cuadre la caja presupuestal a la 
Nación, o sea, es una cosa perversa, de verdad que 
es perversa, o sea, que las comunidades no puedan 
disfrutar por ello, no conozco el primer proyecto 
en el cual la Nación, cierto, en unos bienes que 
hoy en día su valoración ¿Cuál es?, en el activo, en 
el momento de la confiscación o de la ocupación, 
tenía un valor X, y yo quiero ver los valores que 
tienen hoy esos bienes, yo quiero ver los valores en 
el deterioro total que se encuentran, en el valor, el 
valor que tienen hoy, yo quiero verlos, yo quiero que 
se haga con juicio ese, y sería motivo de un buen 
debate en el Congreso, para que vean ustedes ese 
patrimonio que, en esa cuenta patrimonial que le 
hacen a la Nación, para que ella la defienda.

Ni hemos recibido, y frente a ese artículo la 
Nación defenderá lo que ella quiera defender, pero 
con un argumento que no tendrá soporte social, no 
tendrá soporte, porque la misma actividad ilícita es 
la que le da la posibilidad al Estado de cuantificar 
ese patrimonio que esta hoy en una contabilidad 
que no corresponde a la realidad, primero que 
todo, entonces, y además el porcentaje es mínimo, 
se solicita en el articulado es, aquellos bienes que 
sean de interés del distrito para ser administrados o 
posteriormente tener la posibilidad de ser adquiridos 
a título gratuito por parte de la entidad distrital, 
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porque ya hoy se permite que lo pueden hacer los 
municipios, los distritos, pero aquí estamos dándole 
la posibilidad que lo pueda administrar y después 
adquirirlos, o sea, yo pienso que es algo que tiene de 
sustento, que sé que no afecta, y ahora le va a entrar 
a caja, con todo lo que le deben decomisar a Otoniel, 
con eso es suficiente para cubrir cualquier desfase 
presupuestal que se le pueda presentar a la Nación.

Gracias señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Alejandro Carlos Chacón tiene el uso de 

la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Gracias Presidenta.
Es solamente que quería con, respetuosamente 

a la Comisión Primera, pedirles en lo posible que 
proyectos que ya hemos visto con anterioridad sobre 
los distritos, podamos empezar a incluir también a los 
municipios, este, pues muy importante, me parece 
que es importante, Lorduy y compañeros, porque da 
unas posibilidades a los distritos, pero recordemos 
que en Colombia también hay municipios, que 
también tienen y debieran tener esos mismos 
derechos, y están siendo bastante excluyentes 
últimamente, solo trayendo normas netamente para 
los distritos, y yo respeto pues profundamente a 
estos congresistas que, pues no hacen parte de los 
distritos, pero que bueno fuera que le incluyeran 
siempre también distritos y municipios.

Entendemos que la norma que pretende modificar, 
es solo de distritos, pero yo quiero recordarle eso…, 
respetuoso y con cariño a mis compañeros de la 
Comisión Primera, estos derechos también debieran 
ser de los municipios, no solamente de los distritos, 
hay municipios mucho más pobres que todos estos 
distritos, que requieren eso precisamente que hoy 
están luchando.

Muchas gracias Presidenta.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
De acuerdo Chacón.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Bueno, ya no tengo más solicitudes del uso de la 

palabra, y ya creo que ha dejado todo el mundo claro 
su posición, vamos a someter en consideración, 
doctor Tamayo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Gracias señora Presidenta.
Honorable Representante Alejandro Carlos 

Chacón, estamos reformando la Ley 1617 que 
establece la regulación, creación y regulación de los 
distritos, de los distritos, hoy existe la facultad en 
otras leyes de que le puedan entregar a título gratuito 
a los municipios y a los distritos también, a entidades 

territoriales y a las gobernaciones, y lo han hecho 
en el efecto, entonces, yo no le veo limitaciones, 
estamos es haciendo precisamente el desarrollo para 
los distritos, o sea, y no es excluyente desde ese punto 
de vista, estamos regulados, los distritos, revisemos 
el ordenamiento jurídico y si hay necesidad de hacer 
una modificación específica que le garantice a los, a 
los municipios y a las gobernaciones, no cierto, y el 
día mañana a otras áreas que tipo de beneficios, pues 
lo hacemos, y lo hacemos dentro de la pertinencia 
normativa, o sea, yo pienso que no hay ningún 
problema, yo en eso defendiendo también como 
Carlos Chacón, a los municipios, y para, para nosotros 
tener la posibilidad, pero aquí estamos hablando de 
la reforma de la Ley 1617, que regula la creación y 
funcionamiento de los distritos en Colombia.

Gracias señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Alejandro Carlos Chacón, supongo que lo 

que escribió es que es una réplica lo que…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Sí, sí Presidenta, yo lo tengo claro y lo, y lo dije, 

de pronto no me escuchó mi querido compañero, 
el doctor Tamayo, lo que pasa es que quiénes 
escogieron que fuera esa norma la que se modificara, 
que solo para distritos, fueron ustedes, hubieran 
podido perfectamente sacar una que incluyera los 
municipios.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos entonces a someter a consideración, 

continúa la discusión, anuncio que se va a cerrar, se 
cierra la discusión.

Señor Secretario, por favor, llamar a lista en el 
entendido que no ha funcionado el sistema para 
votar esta proposición de eliminación, artículo 10.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se llama a lista para votar la eliminación del 
artículo décimo, propuesta por los representantes 
Buenaventura León León y John Jairo Roldán 
Avendaño, votando Sí se eliminaría el artículo 
décimo, votando No continuaríamos con la discusión 
de este artículo.

Acosta Infante Yenica.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Coordinador ponente y ponente.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Jorge Tamayo ¿Cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Jorge Tamayo como coordinador ponente vota No.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Vota No.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Yenica Acosta vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Un segundito, César Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Lorduy como ponente vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Tamayo vota No, Lorduy como ponente vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León como ponente vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Buenaventura León como ponente vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Deluque vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ahora sí llamamos, no.
Acosta Yenica…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Corrijo el voto, Sí, voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Acosta Yenica, vota Sí?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Corrijo Sí, Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano vota Sí.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Vota Sí, un segundo que estoy llamando por 
orden alfabético, doctor Lizcano, entonces, Acosta 
Yenica vota Sí.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Yenica Sugein Acosta Infante:

Gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Acosta Lozano Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Aguilera Modesto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Modesto Aguilera vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No Modesto Aguilera.
Albán Urbano Luis Alberto vota No.
Amar Sepúlveda José Gabriel, Amar José 

Gabriel; Angulo Viveros Milton, Angulo Viveros 
Milton; Arana Padauí Yamil Hernando, Yamil Arana; 
Arango Óscar Camilo, Óscar Camilo Arango; Arcos 
Benavides Oswaldo, Arcos Benavides Oswaldo, 
Ardila Espinosa Carlos, Ardila Espinosa Carlos, 
Arias Betancur Erwin, Arias Betancur Erwin;

Arias Jennifer Kristin…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Secretario, disculpe, Yenica Acosta corrige el 

voto, No, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se corrige el voto de Yenica Acosta, por No, 

cambia el voto, vota No.
Arroyave Fabio.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
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Arroyave vota Sí.
Asprilla Inti, Asprilla Inti Raúl.
Banguero Andrade Hernán vota No desde el 

salón Elíptico.
Barraza Arraut Jezmi, tiene permiso.
Benavides Liliana, Liliana Benavides; Benedetti 

Jorge Enrique.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Liliana Benavides vota Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Liliana Benavides vota Sí.
¿Quién habló antes de? Benedetti ¿Cómo vota?
Bermúdez Garcés John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez Garcés John Jairo vota No, señor 

Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Bermúdez Garcés John Jairo.
Bermúdez Lasso Alexánder…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Berrío Jhon Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Berrío Jhon Jairo.
Betancourt Pérez Bayardo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Blanco, tiene permiso.
Bonilla Soto Carlos Julio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Voto Sí, señor Secretario.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

…vota Sí.
Burgos Lugo Jorge…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Cabrales Baquero Enrique…
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Voto No, señor Secretario, voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Cala Suárez Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Cala.
Calle Andrés David, Andrés Calle; Cárdenas 

Morán John Jairo, Cárdenas Morán John Jairo; 
Carrasquilla Torres Silvio.

Intervención del Representante a la Cámara 
Silvio José Carrasquilla Torres:

Sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí, Silvio Carrasquilla.
Carreño José Vicente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Secretario, Inti Asprilla vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Inti Asprilla vota No.
Carreño José Vicente.
Carreño Marín Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Secretario, Carreño Sí, Carreño Castro.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

José Vicente Carreño vota Sí.
Carrillo Wilmer…
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Celis Vergel Juan Pablo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Chacón Alejandro Carlos, Alejandro Carlos 

Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Voto No, señor Secretario, voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Alejandro Carlos Chacón.
Chica Félix Alejandro…
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Córdoba Nilton.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No Nilton Córdoba.
Correa José Luis…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Correal Henry, Henry Fernando Correal; 

Cristancho Jairo, Cristancho Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Secretario, Inti Asprilla vota No.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Ya lo, ya registré su voto doctor Inti, votando No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Inti Raúl Asprilla Reyes:
Perfecto, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Jairo Cristo, pidió permiso para retirarse.
Cuéllar Henry, Cuéllar Rico Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Cuéllar Rico:
Henry Cuéllar vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No Henry Cuéllar.
Cuello Baute Alfredo Ape, Alfredo Cuello, 

Alfredo Ape Cuello.
Cuenca Chaux Carlos, Cuenca Chaux Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Cuenca vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Cure Karen…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Cure Karen vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Daza Iguarán Juan Manuel, Daza Iguarán Juan 

Manuel.
Alonso del Río Cabarcas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Alonso del Río, vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Alonso del Río.
Deluque Zuleta Alfredo, Deluque Zuleta 

Alfredo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Díaz Lozano Elbert…
Intervención del Representante a la Cámara 

Elbert Díaz Lozano:
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Elbert Díaz vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Díaz Plata Edwing Fabián, Díaz Plata Edwing 

Fabián.
Echavarría Sánchez Juan Diego.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría Sánchez vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No Echavarría.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
No, señor Secretario, Fabián Díaz vota No, señor 

Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Fabián Díaz vota No, Fabián Díaz vota No, 

Echavarría Sánchez vota No.
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro…
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry Alvarán voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Secretario, Juan Pablo Celis corrige el voto, voto 

Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
Juan Pablo, Juan Pablo Celis vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Juan Pablo Celis corrige su voto, vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Secretario, perdón, Nicolás Echeverry vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Nicolás Echeverry vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:

Enríquez Rosero Teresa, Enríquez Rosero Teresa; 
Espinal Juan Fernando, Espinal Juan Fernando; 
Estupiñán Calvache Hernán Gustavo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:

Voto Sí, Raúl, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí, Gustavo Estupiñán.
Farelo Daza Carlos, Carlos Mario Farelo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Farelo vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Farelo.
Fernández Núñez Ciro, Fernández Núñez Ciro…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota Sí, señor Secretario, voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Ferro Ricardo Alfonso.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota Sí, señor Secretario, muchas gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí Ferro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Oswaldo Arcos Benavides:
Secretario, Arcos vota Sí, Arcos vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Oswaldo Arcos vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Secretario, Andrés Calle vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Andrés Calle vota Sí.
Continuamos, Gaitán Pulido Ángel María.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán Ángel María vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Sí, vota Ángel María Gaitán.
Garcés Aljure Christian.
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
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Voto Sí, señor Secretario, voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí, Christian Garcés.
Garzón Rodríguez Hernán…
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
...vota Sí.
Giraldo Arboleda Atilano.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Atilano.
Goebertus Estrada Juanita vota No, desde el 

recinto.
Gómez Betancurt Luis Fernando…
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Gómez Betancurt Luis Fernando, vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Gómez…
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Si?
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Wilmer, Wilmer Carrillo vota Sí, cambio el voto, 

el sentido de mi voto, voto Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
¿Cómo así? ¿Cómo así?
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cambia el sentido del voto el Representante 

Wilmer Carrillo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Claro que sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Continuamos, Gómez Gallego Jorge…

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Negativo, negativo.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No, vota No Gómez Gallego.
Gómez Millán Adriana…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Gómez Román Édgar, Gómez Román Édgar; 

González Duarte Kelyn, González Duarte Kelyn; 
González García Harry, González García Harry; 
Grisales Londoño Luciano.

Intervención del Representante a la Cámara 
Luciano Grisales Londoño:

Luciano Grisales vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No Luciano Grisales.
Guida Ponce Hernando…
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Hernández Casas José Elver.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Moran:
Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Elver Hernández Casas:
Voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí Hernández Casas.
Hernández Lozano Anatolio.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Moran:
Cárdenas vota Sí, señor Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Anatolio vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Anatolio vota No.
¿Cómo vota, doctor John Jairo Cárdenas?
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Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Cárdenas Morán:

Vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí John Cárdenas, Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Señor Secretario, Farelo, para cambiar el sentido 

del voto, Farelo vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Farelo cambia el sentido del voto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Secretario, ¿Me dice el sentido del voto, por 

favor, de lo que estamos votando?
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Farelo vota Sí.
Estamos votando la eliminación del artículo 

décimo doctor Correal, votando Sí se elimina el 
artículo décimo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Henry Fernando Correal Herrera:

Gracias Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
No ha votado doctor Correal, ¿Cómo vota?, 

Henry Correal…
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Henry Correal vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Correal vota No.
Irma Luz Herrera.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí Irma Luz.
Hoyos García John Jairo, Hoyos García John 

Jairo.
Hurtado Sánchez Norma…

Intervención de la Representante a la Cámara 
Norma Hurtado Sánchez:

Hurtado Sánchez Norma vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Jaramillo Largo Abel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo Largo Abel David vota No, doctor 

Raúl.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Jarava Díaz Milene…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Jay Pang Díaz Elizabeth…
Intervención del Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Leal Pérez Wilmer…
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Leal Pérez:
Leal vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Linares John Alejandro…
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Linares vota No, querido Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Lizcano Óscar Tulio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Lizcano Óscar Tulio vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Londoño García Gustavo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
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Londoño García Gustavo vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
López Jiménez José Daniel…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
López Morales Nubia, López Morales Nubia…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Morales Nubia vota...
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota, vota No la doctora Nubia López.
Lozada Polanco Jaime Felipe…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Voto No, señor Secretario, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Lozada Vargas Juan Carlos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
Secretario, ¿Quedó registrado el voto de Nubia 

López?, votó No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Si votó No doctora Nubia, acá la tengo registrada 

votando No.
Lozada Vargas Juan Carlos, Lozada Vargas Juan 

Carlos; Lozano de la Ossa Franklin, Lozano de la 
Ossa Franklin; Manzur Wadith.

Intervención del Representante a la Cámara 
Wadith Alberto Manzur Imbett:

Manzur vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No Manzur.
Marchena José Joaquín, Marchena José Joaquín; 

Martínez César Eugenio.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí César Eugenio Martínez.

Matiz Vargas Adriana, Matiz Vargas Adriana; 
Medina Arteaga Aquileo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Lozada vota No, Lozada vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Juan Carlos Lozada vota No.
Medina Arteaga Aquileo; Méndez Hernández 

Jorge.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Jorge Méndez vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No Jorge Méndez.
Miranda Peña Katherine…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Voto No, perdón, voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Molano Piñeros Rubén Darío, Molano Rubén 

Darío…
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Rubén Darío Molano.
Monedero, Monedero Rivera Álvaro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Henry Monedero Rivera:
Monedero vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí Monedero.
Montes De Castro Emeterio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes De Castro:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
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Moreno Villamizar Christian, Moreno Villamizar 
Christian.

Muñoz Cerón Faber Alberto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Voto No, señor Secretario, No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Muñoz Felipe Andrés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz vota Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí, Muñoz Felipe.
Muñoz Lopera León Fredy…
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Voto No, señor Secretario, voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Murillo Benítez Jhon…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Arley Murillo Benítez:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Navas Talero Carlos Germán, está de permiso.
Ortiz Joya Víctor Manuel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Ortiz Lalinde Catalina…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Ortiz Núñez Héctor Ángel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Héctor Ángel vota Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:

…vota Sí.
Ortiz Zorro César, Ortiz Zorro César.
Osorio Jiménez Diego…
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Osorio Salgado Nidia…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nidia Marcela Osorio Salgado:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Pachón Achury César…
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Padilla Orozco José Gustavo, Padilla Orozco 

José Gustavo.
Parodi Díaz Mauricio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Parodi Díaz:
Mauricio Parodi voto, voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Secretario, Ape Cuello vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ape Cuello vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Eloy Quintero vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Todavía no hemos llegado allá, doctor Eloy, 

continuamos:
Patiño Amariles Diego, creo que está viajando en 

este momento.
Peinado Ramírez Julián, Peinado Ramírez Julián.
Perdomo Andrade Flora…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Vota No, señor Secretario.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

…vota No.
Pérez Pineda Óscar…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Piedrahíta Lyons Sara, Piedrahíta Lyons Sara.
Pinedo Campo José Luis…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Voto No, señor Secretario, voto No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
…vota No.
Pisso Mazabuel Crisanto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Pizarro Rodríguez María José, Pizarro Rodríguez 

María José.
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Arana vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Yamil Arana vota No.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Señor Secretario, por favor, para cambiar el 

sentido de mi voto, Irma Herrera vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se cambia el sentido del voto de Irma Herrera, 

vota No.
Puentes Díaz Gustavo.
Pulido Novoa David Ernesto…
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Quintero Cardona Esteban.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:

Me saltó, señor Secretario, no me llamó a mí, 
Pizarro, Pizarro No.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

¿Cómo vota, doctora María José?
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
No, voto que No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, María José Pizarro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban Quintero vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Esteban Quintero vota Sí.
Quintero Romero Eloy…
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichi Quintero Romero:
Voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Racero Mayorca David Ricardo…
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Raigoza Morales Mónica, Raigoza Morales 

Mónica; Reinales Agudelo Juan Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota No, Reinales Agudelo.
Restrepo Margarita María, Restrepo Arango.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Margarita María Restrepo Arango:
Voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí Margarita Restrepo.
Restrepo Correa Ómar…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Voto No, señor Secretario, voto No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
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…vota No.
Reyes Kuri Juan Fernando, Reyes Kuri Juan 

Fernando…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Fernando Reyes Kuri:
Reyes Kuri vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Rico Rico Néstor Leonardo...
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Rivera Peña Juan Carlos, Rivera Peña Juan 

Carlos.
Robledo Gómez Ángela María…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Voto No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Rodríguez Contreras Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera vota Sí, Rivera vota Sí, Rivera.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Rivera Juan Carlos vota Sí.
Rodríguez Contreras Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí, Rodríguez Contreras Jaime.
Rodríguez Pinzón Ciro…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Antonio Rodríguez Pinzón:
Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Rodríguez Rodríguez Edward, Rodríguez 

Rodríguez Edward David.
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota sí.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Diego Patiño vota Sí.
Rojano Palacio Karina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Señor Secretario, excúseme.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto No, señor Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Jaime Felipe Lozada cambia el voto por Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Jaime Felipe Lozada cambia el sentido…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
…del voto.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…de su voto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…por el Sí, un segundo miramos acá, Lozada por 

el Sí.
Karina Rojano votó No.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Rojas Lara Rodrigo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Roldán Avendaño John Jairo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Roldan Avendaño:
Avendaño John Jairo vota Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota Sí.
Ruiz Correa Neyla…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
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Neyla Ruiz vota No, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Salazar López José Eliécer…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliecer Salazar López:
Salazar López José Eliécer vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Sánchez Ángela Patricia…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Sánchez Ángela Patricia vota No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota No.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Faber, para cambiar el sentido del 

voto, por favor, voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién?
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Faber Muñoz.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Faber Muñoz cambia el sentido de su voto, vota 

Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:
Secretario, Franklin Lozano, que ya me 

mencionaron ahorita y no estaba, voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Franklin Lozano vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Secretario, discúlpeme, Rodrigo Rojas vota Sí, 

cambio el sentido del voto, voto Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cambia el sentido del voto el Representante 

Rodrigo Rojas, vota Sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Secretario, Andrés Calle vota Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:

Andrés Calle también cambia el sentido de su 
voto, no, ya había votado Sí, doctor Andrés Calle; 
continuamos, Sánchez León Óscar.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Hernán Sánchez León:

Voto Sí, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota Sí, Óscar Sánchez.
Sánchez Montes de Oca Astrid …
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Astrid Sánchez Montes de Oca vota no, señor 

Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Santos García Gabriel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Santos García vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Secretario, Secretario, Henry Correal cambia el 

sentido del voto y vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Henry Correal cambia el sentido de su voto y 

vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Están en campaña, cambiando votos hola.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Toro Orjuela Mauricio Andrés…
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
María Cristina Soto ¿cómo vota? Soto de Gómez 

María Cristina.
Triana Quintero Julio César…
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Secretario, Julio César Triana vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
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Uscátegui Pastrana José Jaime…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Valdés.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Valdés Rodríguez Edwin Alberto.
Si ¿quién me habla?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes de Oca:
Le habla Astrid, por favor, para cambiar el sentido 

del voto de votar sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Bueno, cambia el sentido de Astrid Sánchez, vota 

SÍ.
Valdés Edwin Alberto.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Salazar también cambia, Salazar también cambia 

el sentido del voto, qué pena.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Salazar?
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Cambia el sentido del voto por sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Claro.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Salazar cambia el sentido del voto, vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Hay que ser coherente.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Secretario, señor Secretario, Erwin Arias vota 

no, que ya me llamaron y no alcancé a votar.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:

Erwin Arias vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Secretario, Milene Jarava vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Un segundo, Erwin Arias vota NO.
Milene Jarava…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Voto sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Cambia el sentido del voto doctora Milene?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Sí señor.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Secretario, Manzur cambia el sentido del voto 

por sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Manzur cambia el sentido del voto, vota SÍ.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Secretario, Teresa Enríquez vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Teresa Enríquez vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Teresa Enríquez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Secretario, …el voto de Valdés.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Un segundo por favor, Teresa Enríquez vota NO.
Continúo con el llamado a lista:
Valdés Edwin Alberto, Valdés Edwin Alberto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Voto sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
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…vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Voto sí.
Gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Valencia Harold Augusto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Valencia Mónica Liliana…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Valencia Mónica vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vallejo Gabriel Jaime…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Voto sí, voto sí, señor Secretario, Gabriel Vallejo 

vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ, vota SÍ.
Vega Alejandro Alberto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Vélez Trujillo Juan.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Voto sí señor Secretario, voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota SÍ Vélez Trujillo.
Vergara Sierra Héctor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Javier Vergara Sierra:
Vergara vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
SÍ, vota Héctor Vergara.

Villalba Martha Patricia, Villalba Martha Patricia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Rico cambia el sentido del voto Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Villamil Quessep Salim.
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Villamil vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota SÍ Villamil.
Villamizar Meneses Óscar Leonardo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Villamizar vota SÍ Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Wills Ospina Juan Carlos, Wills Ospina Juan 

Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Juan Carlos Wills vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Yepes Martínez Jaime Armando.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Yepes Martínez Jaime Armando vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Zabaraín Armando, Zabaraín D’ Arce Armando.
Zorro Africano Gloria Betty…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Betty Zorro vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Zuleta Bechara Erasmo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
Sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
¿Algún Representante qué falte por votar?
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
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Secretario, Rico cambia el sentido del voto, voto 
sí.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Enrique Burgos Lugo:

Burgos vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Burgos, Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Burgos cambia, cambia el sentido de su voto 

entonces.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Banguero cambia el sentido del voto a SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano cambia el sentido del voto, sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Atilano Giraldo cambia el sentido del voto a SÍ.
Leonardo cambia el sentido del voto a…
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Eloy Quintero cambia el sentido del voto a sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Eloy Quintero cambia el sentido del voto a SÍ.
Señora Presidenta, ya hay decisión.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor Secretario, cierre el registro, anuncie el 

resultado.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se cierra la votación.
Sí, claro.
Señora Presidenta, el resultado de la votación es 

el siguiente, por el SÍ 65 votos, por el NO 73 votos.
Ha sido negada la proposición donde se pedía la 

eliminación del artículo décimo.
(Ver NOTA ACLARATORIA al final de la 

publicación del Registro de Votación 5 / Tema a 
votar: Eliminación artículo 10 / Proyecto de Ley 
número 435 de 2020 Cámara / Lineamientos para 
los Distritos).

Publicación Registro de Votación
(5. Tema a votar: Eliminación artículo 10 / 

Proyecto de Ley número 435 de 2020 Cámara / 
Lineamientos para los Distritos).
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos entonces con el artículo décimo, que 
tiene una proposición avalada sustitutiva de Jorge 
Eliécer Salazar, Alejandro Vega, Víctor Ortiz, y 
otros compañeros. Por favor leerla para someter la 
proposición sustitutiva.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señora Presidenta, es una proposición 
modificativa, dice así:

Artículo décimo. Modifica el inciso primero del 
artículo décimo. De los Bienes de Extinción de 
Dominio. La Nación, a través de la Sociedad de 
Activos Especiales o quien haga sus veces, cederá 
la administración de los bienes muebles o inmuebles 
ubicados en los distritos establecidos por la 
Constitución y la Ley que sean de interés del distrito 
respectivo, incluyendo el Distrito Capital de Bogotá, 

mientras culmina el proceso de declaratoria de 
extinción de dominio, momento en el cual el distrito 
lo recibirá a título gratuito o en dación de pago por 
deudas de carácter fiscal de tipo territorial. Para 
perfeccionar la entrega del bien, el distrito deberá 
estructurar un proyecto alrededor del bien extinto 
y/o en proceso de extinción de dominio que tenga 
aval de la Secretaría de Planeación Distrital y cuyo 
objetivo responda a la finalidad administrativa 
del distrito, se tendrá en cuenta la sostenibilidad 
financiera del inmueble.

Lo demás como viene en el informe de ponencia, 
firman,

Catalina Ortiz Lalinde, Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, Alejandro Vega Pérez y César Augusto 

Lorduy Maldonado.
Está leída la proposición para el artículo décimo 

avalada señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Se abre la discusión, anuncio que se va a cerrar, 

se cierra la discusión.
Señor Secretario, llamar a lista para votar este 

artículo.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se llama a lista para votar el artículo décimo con 

la proposición avalada, Tamayo Marulanda Jorge 
Eliécer como ponente ¿cómo vota?

Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:

Sí, voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota SÍ Tamayo Marulanda.
Lorduy como ponente ¿cómo vota Lorduy 

Maldonado?
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Gracias señor Secretario, yo voto sí, e invito a mi 

Bancada a que me acompañe con un voto positivo 
para esta proposición.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Vota SÍ Lorduy.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Secretario, Yenica Acosta vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Un segundo doctora, ya empiezo a llamar por 

orden alfabético.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Alberto Vega Pérez:
Alejandro Vega vota sí Secretario.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Alejandro Vega como ponente vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Buenaventura León como ponente vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Buenaventura León como ponente vota NO.
Comenzamos a llamar por orden alfabético.
Acosta Infante Yenica Sugein, ¿cómo vota Acosta 

Infante Yenica?
Acosta Lozano Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Eduardo Acosta Lozano:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Aguilera Vides Modesto Enrique…
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Vota sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Albán Urbano Carlos… Luis Alberto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Alberto Albán Urbano:
Albán vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Amar Sepúlveda José Gabriel, Amar Sepúlveda 

José Gabriel.
Angulo Viveros Milton, Angulo Viveros Milton.
Arana Padauí Yamil…
Intervención del Representante a la Cámara 

Yamil Hernando Arana Padauí:
Arana vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Arango Cárdenas Óscar Camilo.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Yenica Sugein Acosta Infante:
Secretario, Yenica Acosta vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota NO Yenica Acosta.
Arango Cárdenas Óscar Camilo; Arcos Benavides 

Oswaldo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Oswaldo Arcos Benavides:

Arcos vota sí, Arcos sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Arcos vota SÍ.
Ardila Espinosa Carlos, Ardila Espinosa Carlos; 

Arias Betancur Erwin, Arias Betancur Erwin.
Arias Falla Jennifer Kristin, Arias Falla Jennifer 

Kristin…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Jennifer Kristin Arias Falla:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Arroyave Rivas Fabio, Arroyave Rivas Fabio; 

Asprilla Reyes Inti, Asprilla Reyes Inti.
Banguero Andrade, vota NO Banguero Andrade.
Barraza Arraut Jezmi, tiene permiso.
Benavides Solarte Liliana, Benavides Solarte 

Liliana…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Diela Liliana Benavides Solarte:
Vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Benedetti Martelo Jorge Enrique, Benedetti Jorge 

Enrique.
Bermúdez Garcés John Jairo…
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Bermúdez Garcés:
Bermúdez Garcés John Jairo vota no señor 

Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Bermúdez Lasso Alexander…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alexánder Harley Bermúdez Lasso:
Bermúdez Alexánder vota no señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Berrío López Jhon Jairo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jhon Jairo Berrío López:
Berrío vota no señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
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Betancourt Pérez Bayardo, Betancourt Pérez 
Bayardo…

Intervención del Representante a la Cámara 
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez:

Voto sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Blanco tiene permiso.
Bonilla Soto Carlos Julio, Bonilla Soto Carlos 

Julio; Burgos Lugo Jorge Enrique, Burgos Lugo 
Jorge Enrique.

Cabrales Baquero Enrique…
Intervención del Representante a la Cámara 

Enrique Cabrales Baquero:
Voto no Secretario, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota NO Cabrales.
Cala Suárez Jairo Reinaldo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Reinaldo Cala Suárez:
Cala vota sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Calle Aguas Andrés…
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Cárdenas Morán John Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Arroyave vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Arroyave vota NO.
Cárdenas Morán John Jairo.
Carrasquilla Torres Silvio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Silvio José Carrasquilla Torres:
Silvio Carrasquilla vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Carreño Castro José Vicente…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Vicente Carreño Castro:
Voto no Secretario.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

…vota NO.
Carreño Marín Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Carreño Marín:
Voto sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Carrillo Mendoza Wilmer, Carrillo Mendoza 

Wilmer.
Celis Vergel Juan Pablo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Pablo Celis Vergel:
No, Secretario, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Chacón Camargo Alejandro Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Voto sí, sí, sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Chica Correa, Correa Félix.
Intervención del Representante a la Cámara 

Félix Alejandro Chica Correa:
Voto no Secretario, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota NO Félix Chica.
Córdoba Manyoma Nilton…
Intervención del Representante a la Cámara 

Nilton Córdoba Manyoma:
Nilton vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Correa López José Luis…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Correa López:
Sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Correal Herrera Henry, Correal Herrera Henry.
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Fernando Correal Herrera:
Correal vota no señor Secretario, Correal vota 

no.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Vota NO Correal.
Cristancho Jairo, Cristancho Tarache Jairo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota no Secretario, qué pena, Bonilla 

vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cristo Correa Jairo Humberto, Cristo Correa 

Jairo Humberto.
Cuéllar Rico Henry…
Intervención del Representante a la Cámara 

Henry Cuéllar Rico:
Voto no señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Cuello Baute Alfredo Ape…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Ape Cuello Baute:
Voto sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Cuenca Chaux Carlos Alberto, Cuenca Chaux 

Carlos Alberto.
Cure Corcione Karen Violette…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karen Violette Cure Corcione:
Karen Cure vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Daza Iguarán Juan Manuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Burgos vota SÍ.
Daza Iguarán Juan Manuel.
Del Río Cabarcas Alonso…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alonso José del Río Cabarcas:
Alonso vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Doctor Raúl, Cuenca vota sí.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

¿Quién? Carlos Cuenca vota SÍ.
Deluque Zuleta Alfredo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Díaz Lozano Elbert…
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Elbert Díaz vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Díaz Plata Fabián…
Intervención del Representante a la Cámara 

Édwing Fabián Díaz Plata:
Sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Echavarría Sánchez Juan Diego, Echavarría 

Sánchez Juan Diego…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Echavarría Sánchez vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Echeverry Alvarán Nicolás, Echeverry Alvarán 

Nicolás.
Enríquez Rosero Teresa…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Teresa de Jesús Enríquez Rosero:
Enríquez Rosero vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Espinal Ramírez Juan Fernando, Espinal Ramírez 

Juan Fernando.
Estupiñán Calvache Hernán Gustavo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Gustavo Estupiñán Calvache:
Voto sí Raúl, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
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Farelo Daza Carlos Mario, Farelo Daza Carlos 
Mario; Fernández Núñez Ciro, Fernández Núñez 
Ciro.

Ferro Lozano Ricardo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ricardo Alfonso Ferro Lozano:
Ferro vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ferro vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendosa:
Wilmer Carrillo vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Gaitán Pulido Ángel María…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ángel María Gaitán Pulido:
Gaitán Pulido Ángel María vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Garcés Aljure Christian…
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian Munir Garcés Aljure:
Christian Garcés vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Garzón Rodríguez Hernán, Garzón Rodríguez 

Hernán.
Giraldo Arboleda Atilano…
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Atilano vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…Giraldo Arboleda Atilano…
Intervención del Representante a la Cámara 

Atilano Alonso Giraldo Arboleda:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Diego Echavarría Sánchez:
Secretario, qué pena, Echavarría Sánchez voto 

no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Manuel Daza Iguarán:
Secretario, Daza vota no.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Juan Manuel Daza vota NO.
Echavarría cambia su voto por el NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Julio Bonilla Soto:
Bonilla vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Carlos Julio Bonilla vota NO.
Continuamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza:
Secretario, Wilmer Carrillo vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Wilmer Carrillo vota NO.
Continuamos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
Ciro Fernández vota, Ciro Fernández vota…
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Cómo vota doctor Ciro?
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
…Ciro Fernández vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota NO Ciro Fernández.
Goebertus Estrada Juanita…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Cristancho vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
No, no gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cristancho vota NO.
Luis Fernando Gómez Betancurt ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Luis Fernando Gómez Betancurt:
Voto no, Secretario, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota NO.
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Gómez Gallego Jorge Alberto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Afirmativo.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Gómez Millán Adriana…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Adriana Gómez Millán:
Adriana Gómez voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Secretario, Farelo vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Gómez Román Édgar Alfonso, Gómez Román 

Édgar Alfonso; González Duarte.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Secretario, Nicolás Echeverry vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Nicolás Echeverry vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Mario Farelo Daza:
Carlos Mario Farelo vota no señor Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Echeverry sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Farelo vota NO.
Nicolás Echeverry vota SÍ.
Gómez Román Édgar Alfonso; González Duarte 

Kelyn; González García Harry…
Intervención del Representante a la Cámara 

Harry Giovany González García:
Sí Secretario, voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Grisales Londoño Luciano…
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.

Guida Ponce Hernando…
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Voto sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Hernández Casas José Elver…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Elver Hernández Casas:
Voto no, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Hernández Lozano Anatolio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Anatolio Hernández Lozano:
Anatolio vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Herrera Rodríguez Irma Luz, Herrera Rodríguez 

Irma Luz; Hoyos García John Jairo, Hoyos García 
John Jairo; Hurtado Sánchez Norma, Hurtado 
Sánchez Norma.

Jaramillo Largo Abel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Abel David Jaramillo Largo:
Jaramillo Largo Abel David vota sí Secretario, 

muchas gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Jarava Díaz Milene, Jarava Díaz Milene; Jay-

Pang Díaz Elizabeth…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Voto sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Leal Pérez Wilmer….
Intervención del Representante a la Cámara 

Wilmer Leal Pérez:
Leal vota sí doctor Raúl, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
León León Buenaventura, ah, ya votó que NO.
Linares Camberos Alejandro, Linares Camberos 

Alejandro.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
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Norma Hurtado vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién?, Norma Hurtado vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:
Secretario, Nicolás Echeverry cambia el sentido 

del voto, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cambia el sentido del voto Nicolás Echeverry, 

vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Garzón Hernán, Garzón Hernán vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Doctor Raúl, Cuenca, Carlos Cuenca vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Carlos Cuenca cambia el sentido del voto, vota 

NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
No, no, doctor Raúl, yo no he cambiado el sentido 

del voto.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Usted había votado sí doctor Cuenca, ¿se reafirma 

en su voto por el sí?
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Alberto Cuenca Chaux:
Sí, me reafirmo en el sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ah, perfecto, ya había votado entonces.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
Garzón vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Garzón vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernán Humberto Garzón Rodríguez:
No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Hernán Garzón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:

Édgar Gómez vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Continuamos: Linares John Alejandro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Édgar Alfonso Gómez Román:
Secretario, Édgar Gómez vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Édgar Gómez vota NO, Édgar Gómez Román 

vota NO.
Lizcano González Óscar Tulio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Londoño García Gustavo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gustavo Londoño García:
Londoño García vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
NO vota Londoño García Gustavo.
López Jiménez José Daniel…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota sí
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
López Morales Nubia…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Nubia López Morales:
López Morales Nubia vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Lozada Polanco Jaime Felipe.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Felipe Lozada Polanco:
Lozada Polanco Jaime Felipe vota no señor 

Secretario, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Losada Vargas Juan Carlos, Losada Vargas Juan 

Carlos.
Lozano de la Ossa Franklin…
Intervención del Representante a la Cámara 

Franklin Del Cristo Lozano de La Ossa:
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Franklin Lozano vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Manzur Imbett Wadith, NO…
Intervención del Representante a la Cámara 

Wadith Alberto Manzur Imbett:
Manzur vota no señor Secretario, Manzur vota 

no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
… Manzur Imbett Wadith vota NO.
Marchena José Joaquín, Marchena José Joaquín.
Martínez Restrepo César Eugenio…
Intervención del Representante a la Cámara 

César Eugenio Martínez Restrepo:
Martínez vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Matiz Vargas Adriana, Matiz Vargas Adriana; 

Medina Arteaga Aquileo, Medina Arteaga Aquileo.
Méndez Hernández Jorge, Méndez Hernández 

Jorge…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Méndez Hernández:
Voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Miranda Peña Katherine…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Luvi Katherine Miranda Peña:
Voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Molano Piñeros Rubén Darío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Molano Piñeros…
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Monedero Rivera Álvaro…

Intervención del Representante a la Cámara 
Álvaro Henry Monedero Rivera:

Monedero vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Montes de Castro Emeterio…
Intervención del Representante a la Cámara 

Emeterio José Montes de Castro:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Moreno Villamizar Christian…
Intervención del Representante a la Cámara 

Christian José Moreno Villamizar:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Muñoz Cerón Faber, Muñoz Cerón Faber.
Muñoz Delgado Felipe…
Intervención del Representante a la Cámara 

Felipe Andrés Muñoz Delgado:
Felipe Muñoz vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Querido Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Muñoz Lopera León Fredy…
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Voto sí, voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Querido Secretario, Linares vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Murillo Benítez Jhon Arley, Murillo Benítez 

Jhon Arley.
Navas Talero está de permiso.
Ortiz Joya Víctor Manuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Faber Muñoz vota sí.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jhon Arley Murillo Benítez:

Secretario, Murillo, Murillo vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Murillo vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz Faber vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ortiz Joya Víctor Manuel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin Arias vota sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Víctor Manuel Ortiz vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Doctor Víctor Manuel ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Víctor Manuel Ortiz Joya:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario, Muñoz Faber sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Faber Muñoz SÍ.
Continúo: Ortiz Lalinde Catalina, Ortiz Lalinde 

Catalina.
Ortiz Núñez Héctor Ángel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Héctor Ángel Ortiz Núñez:
Ortiz vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Ortiz Zorro César Augusto, Ortiz Zorro César 

Augusto.
Osorio Jiménez Diego, Osorio Jiménez Diego…
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Javier Osorio Jiménez:
Voto no Secretario, voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Osorio Salgado Nidia, Osorio Salgado Nidia…

Intervención de la Representante a la Cámara 
Nidia Marcela Osorio Salgado:

Voto no, voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Pachón Achury César.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Pachón Achury:
Voto sí Secretario, Pachón vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Secretario, Catalina Ortiz vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pachón vota SÍ.
Catalina Ortiz vota SÍ.
Padilla Orozco José Gustavo, Padilla Orozco 

José Gustavo; Parodi Díaz Mauricio, Parodi Díaz 
Mauricio.

Patiño Amariles Diego…
Intervención del Representante a la Cámara 

Diego Patiño Amariles:
Diego Patiño vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Peinado Ramírez Julián…
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Perdomo Andrade Flora…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Flora Perdomo Andrade:
Perdomo Andrade Flora vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Pineda perdón, Pérez Pineda Óscar Darío…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Piedrahíta Lyons Sara, Piedrahíta Lyons Sara.
Pinedo Campo José Luis…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
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Voto sí Secretario, Pinedo vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario, Aquileo Medina vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Aquileo Medina vota SÍ.
Continúo.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Secretario, Linares vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Linares vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Alejandro Linares Camberos:
Perdón, perdón, no, Linares vota no, disculpe 

Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Corrige su voto, vota NO Alejandro Linares.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pisso Mazabuel Crisanto…
Intervención del Representante a la Cámara 

Crisanto Pisso Mazabuel:
Crisanto Pisso vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Burgos vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién?, Burgos, ya le registré su voto doctor 

Burgos, usted voto sí.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz Faber cambia el sentido del voto 

Secretario, vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:

¿Cambia el sentido de su voto doctor Burgos?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Sí señor.
Intervención del Representante a la Cámara 

Faber Alberto Muñoz Cerón:
Muñoz Faber cambia, vota no Muñoz Faber.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Faber Muñoz cambia el sentido del voto, vota 

NO.
¿Burgos también cambia el sentido del voto?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Sí señor Secretario, Burgos Jorge vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cambia el sentido del voto, vota NO Burgos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Enrique Burgos Lugo:
Correcto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle cambia el sentido del voto, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pizarro Rodríguez María José, Pizarro Rodríguez 

María José; Puentes Díaz Gustavo…
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro vota, Pizarro vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pizarro vota SÍ, Pizarro vota SÍ.
Puentes Díaz Gustavo Hernán.
Pulido Novoa David Ernesto…
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Pulido vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Quintero Cardona Esteban, Quintero Cardona 

Esteban …
Intervención del Representante a la Cámara 

Esteban Quintero Cardona:
Esteban…, Esteban Quintero vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
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Secretaria, Andrés Calle vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Quintero Romero Eloy, Quintero Romero Eloy.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota SÍ Quintero Romero Eloy.
Racero Mayorca David.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Secretario, perdón, voto no, disculpe, gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Voto sí, Racero vota sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Racero…
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
… ¿vota SÍ?
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién dijo que cambiaba el sentido del voto?
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pizarro había votado sí, ¿cambia el sentido del 

voto?
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Sí señor.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Vota NO?

Intervención de la Representante a la Cámara 
María José Pizarro Rodríguez:

Voto no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Andrés Calle vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Vota NO doctora Pizarro?
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Sí señor, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ok.
Intervención del Representante a la Cámara 

Andrés David Calle Aguas:
Calle vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Calle cambia el sentido del voto también, 

entonces, había votado sí, cambia por NO, ¿correcto?
Intervención del Representante a la Cámara 

Rubén Darío Molano Piñeros:
Secretario, para cambiar el sentido del voto, 

Rubén Molano vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Rubén Darío Molano también cambia el sentido 

del voto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales cambia el sentido del voto por 

no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota, entonces, Rubén Darío Molano había 

votado sí, cambia por NO.
Continúo: Raigoza Morales Mónica…
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Secretario.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica María Raigoza Morales:
Raigoza vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Reinales Agudelo Juan Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Reinales Agudelo:
Reinales vota sí.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

…vota SÍ Reinales.
Restrepo Arango Margarita, Restrepo Arango 

Margarita.
Restrepo Correa Ómar De Jesús…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ómar de Jesús Restrepo Correa:
Voto sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Reyes Kuri Juan Fernando, Reyes Kuri Juan 

Fernando.
Rico Rico Néstor Leonardo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Néstor Leonardo Rico Rico:
Rico vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Rivera Peña Juan Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Rivera Peña:
Rivera vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO Rivera.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Jairo, Jairo Cristo vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Robledo Gómez Ángela María…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Ángela María vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Rodríguez Contreras Jaime.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto no.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:

Secretario, disculpe, Pizarro no voto sí, discúlpame 
por favor, vuelvo a cambiar el sentimiento de mi 
voto, les pido mil disculpas, perdón.

Intervención del Representante a la Cámara 
Jairo Humberto Cristo Correa:

Jairo Cristo vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Un segundo, voy a terminar, y después los que 

quieran cambiar el sentido del voto les recibo el 
cambio por favor.

Entonces, voy en Robledo Gómez Ángela María 
voto SÍ.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Ángela María Robledo Gómez:

Secretario, sí, yo voté sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Rodríguez Contreras Jaime…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela María Robledo Gómez:
Secretario, yo voté sí, yo voté sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ah, sí, Robledo Gómez Ángela María voto SÍ.
Rodríguez Contreras Jaime…
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Rodríguez Contreras:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota no.
Rodríguez Pinzón Ciro…
Intervención del Representante a la Cámara 

Ciro Fernández Núñez:
No Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Rodríguez Rodríguez Edward David, Rodríguez 

Rodríguez Edward David.
Rojano Palacio Karina…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Karina Estefanía Rojano Palacio:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Rojas Lara Rodrigo…
Intervención del Representante a la Cámara 

Rodrigo Arturo Rojas Lara:
Rodrigo Rojas vota no Secretario.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

…vota NO.
Roldán Avendaño John Jairo, Roldán Avendaño 

John Jairo.
Ruiz Correa Neyla…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Neyla Ruiz Correa:
Neyla Ruiz vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Salazar López José Eliécer…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Vota no Salazar López.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Sánchez Leal Ángela…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Ángela Patricia Sánchez Leal:
Voto sí señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Sánchez León Óscar, Sánchez León Óscar 

Hernán…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Hernán Sánchez León:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Sánchez Montes De Oca Astrid…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Astrid Sánchez Montes De Oca:
Sánchez Montes De Oca Astrid vota no señor 

Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Santos Gabriel…
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Santos Gabriel vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Soto De Gómez María Cristina, Soto De Gómez 

María Cristina.

Intervención del Representante a la Cámara 
Edward David Rodríguez Rodríguez:

Rodríguez Edward vota no querido Secretario, 
qué pena que no…

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Edward Rodríguez vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario, Aquileo Medina vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Toro Orjuela Mauricio Andrés.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Voto sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota SÍ Toro Orjuela.
Triana Quintero Julio César.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién?, perdón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Cristancho vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ya, ya le habíamos tomado el voto a Cristancho.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Jairo Cristancho vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Está como NO doctor, ya le había tomado su 

voto.
Triana Quintero Julio César.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Giovany Cristancho Tarache:
Gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Uscátegui Pastrana.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julio César Triana Quintero:
Julio César Triana vota sí, Julio César Triana 

vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
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Triana vota SÍ.
Uscátegui Pastrana José…
Intervención del Representante a la Cámara 

José Jaime Uscátegui Pastrana:
Uscátegui, sí, Uscátegui vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Valdés Rodríguez Edwin, Valdés...
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwin Alberto Valdés Rodríguez:
Valdés vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Valencia Infante Harold…
Intervención del Representante a la Cámara 

Harold Augusto Valencia Infante:
Harold Valencia vota sí Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Valencia Montaña Mónica…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Mónica Liliana Valencia Montaña:
Valencia Mónica vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ.
Vallejo Chujfi Gabriel.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Vega, ah, ya está el de Vega.
Vélez Trujillo Juan David…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan David Vélez Trujillo:
Juan David Vélez vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario, Eloy Quintero cambia.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vergara Sierra Héctor Javier, Vergara Sierra 

Héctor Javier…

Intervención del Representante a la Cámara 
Héctor Javier Vergara Sierra:

Vergara vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Villalba Hodwalker Martha Patricia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Villalba Hodwalker Martha Patricia.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Villamil Quessep Salim…
Intervención del Representante a la Cámara 

Salim Villamil Quessep:
Villamil vota no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Villamizar Meneses Óscar, Villamizar…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Leonardo Villamizar Meneses:
Voto no Secretario, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Vota NO Villamizar.
Wills Ospina Juan Carlos, Wills Ospina Juan 

Carlos.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Cómo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario, Eloy...
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
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Wills Ospina Juan Carlos…
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Voto no, Juan Carlos Wills vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Wills Ospina:
Secretario voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Yepes Martínez Jaime Alejandro [sic]...
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jaime Armando Yepes Martínez:
Yepes Martínez Jaime Armando vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota SÍ Jaime…
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario, Eloy Quintero.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…Yepes.
Zabaraín Armando…
Intervención del Representante a la Cámara 

Armando Antonio Zabaraín D’Arce:
Armando Zabaraín vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario, Eloy...
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Zorro Africano Gloria Betty…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Gloria Betty Zorro Africano:
Voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Zuleta Bechara Erasmo Elías.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Secretario…

Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

No señor Secretario, no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Zuleta Bechara ¿cómo vota?
Intervención del Representante a la Cámara 

Erasmo Elías Zuleta Bechara:
No señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Secretario, Eloy…
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ahora sí, ¿quién quiere cambiar el sentido del 

voto?, ahora sí.
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Pizarro, Secretario, cambia sí, Pizarro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Eloy, Eloy Quintero cambia, cambia a no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Pizarro, Pizarro vuelve a cambiar el sentido del 

voto…
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Sí señor, así, por favor.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
… vota SÍ, vota SÍ.
¿Quién más?
Intervención del Representante a la Cámara 

Jairo Humberto Cristo Correa:
Jairo Cristo vota no…, Jairo Cristo vota no, ¿si 

me tomaron el voto?
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cristo vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Eloy Quintero vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Cristo vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Eloy Chichí Quintero Romero:
Eloy Quintero vota no.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Eloy Quintero vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin Arias vota no.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Irma Herrera vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Eloy Quintero cambia el sentido del voto, vota 

NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina no Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Camilo Arango Cárdenas:
Arango vota no Secretario, Arango.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario…
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Óscar Camilo Arango vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
…Aquileo Medina vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Erwin Arias no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Aquileo Medina.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Carlos Ardila vota…
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Aquileo Medina, Aquileo Medina ¿vota NO?, 

cambia el sentido del voto doctor Aquileo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Sí señor, sí señor.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Cómo?
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Secretario, Carlos Ardila vota no.

Intervención del Representante a la Cámara 
Aquileo Medina Arteaga:

Sí, voto no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ardila vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Carlos Adolfo Ardila Espinosa:
Gracias Secretario.
Intervención del Representante a la Cámara 

Erwin Arias Betancur:
Arias vota no, Arias vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Aquileo Medina vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Erwin Arias vota NO.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Irma Luz Herrera Rodríguez:
Irma Herrera vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Irma Luz Herrera vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Luciano Grisales cambia el sentido del voto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Milene Jarava vota no señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Grisales Luciano había votado sí, ¿cambia el 

sentido por el NO, doctor Luciano?
Intervención del Representante a la Cámara 

Luciano Grisales Londoño:
Sí Secretario, gracias.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién más?
Intervención de la Representante a la Cámara 

Milene Jarava Díaz:
Milene Jarava vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga: 
Aquileo Medina no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Milene Jarava también cambia el sentido de su 

voto, ah, no había votado doctora Milene, ¿cómo 
vota doctora Milene Jarava?

Intervención de la Representante a la Cámara 
Milene Jarava Díaz:

Voto no, no.
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Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

…vota NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario, Aquileo Medina cambia el voto para 

no.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
Secretario, vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Quién?, Sara Piedrahíta vota…
Intervención de la Representante a la Cámara 

Sara Elena Piedrahíta Lyons:
No.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…NO.
¿Alguien más?
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Secretario, Aquileo Medina cambió a no.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
José Luis Pinedo vota no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Aquileo Medina?
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
Sí, vota no.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
Vota no Secretario, también por favor.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Aquileo Medina, si, lo tengo votando que NO 

doctor Aquileo, ¿va a cambiar el sentido de su voto?
Intervención del Representante a la Cámara 

Aquileo Medina Arteaga:
No señor, no señor, así es.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ah bueno, listo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Luis Pinedo Campo:
José Luis Pinedo, Secretario por favor, mi voto 

es no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
José Luis Pinedo, lo tengo votando, doctor José 

Luis, sí,…

Intervención del Representante a la Cámara 
José Luis Pinedo Campo:

Voto no Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…cambia el sentido de su voto votando NO.
¿Alguien más?
Señora Presidenta, para que cierre la votación.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor Secretario, cierre el registro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Secretario, Secretario.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Guida, diga su voto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Hernando Guida cambia el voto por no.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Hernando Guida Ponce cambia el sentido de su 

voto por NO.
Intervención del Representante a la Cámara 

Hernando Guida Ponce:
Gracias Secretario.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Reinales, ¿usted iba a decir algo?
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Puede cerrar señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Señor Secretario, cierre el registro y anuncie por 

favor el resultado.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se cierra la votación.
Señora Presidenta, el resultado de la votación es 

el siguiente:
Por el SÍ 55 votos, por el NO 91 votos.
Ha sido negado el artículo décimo…
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos con el artículo.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
…el artículo décimo con la proposición avalada, 

estaba en consideración.
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(Ver NOTA ACLARATORIA al final de la 
publicación del Registro de Votación 6 / Tema 
a votar: artículo 10 con proposición avalada / 
Proyecto de Ley número 435 de 2020 Cámara / 
Lineamientos para los Distritos).

Publicación Registro de Votación
(6. Tema a votar: artículo 10 con proposición 

avalada / Proyecto de Ley número 435 de 2020 
Cámara / Lineamientos para los Distritos).
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos con el artículo, vamos con el artículo 
once Secretario, tengo una proposición no avalada 
del Representante David Pulido, y una no avalada a 
la Representante Yenica, el Representante Gustavo, 
quiero saber si las dejan como constancias, aquí las 
tengo reportadas como constancias.

Representante David Pulido, doctor David, 
vamos a dejarlas como constancias.

Doctora Yenica, doctor Gustavo, ¿ustedes las 
dejarían como constancias?

Intervención de la Representante a la Cámara 
Yenica Sugein Acosta Infante:

Como constancias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto, entonces.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ernesto Pulido Novoa:
Como constancia la dejo Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias doctor David, doctora Yenica.
Vamos entonces con el artículo once, se abre la 

discusión, anuncio que se va a cerrar, se cierra la 
discusión, ¿aprueba esta Plenaria el artículo once 
como viene en la ponencia?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Pregunta la Presidencia sí ¿aprueba el artículo 
once como viene en el informe de ponencia?, si hay 
un voto en contra por favor manifestarlo.

Ha sido aprobado señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos entonces ahora con los artículos nuevos, 

tengo dos avalados que serían el de, doctor Tamayo 
usted me dice si estoy correcto, dos de José Gabriel 
Amar, uno de Carlos Chacón, uno del doctor Tamayo 
y Amar; ¿el que perdón?, acá lo tengo como si ya lo 
hubiéramos votado el 12 y 13, ya sí se votaron.

Amar y Tamayo tienen una; Tamayo, Vega y 
Deluque una; John Jairo Hoyos tiene 4; ¿estoy en 
lo correcto doctor Tamayo? ¿estoy en lo correcto 
doctor Tamayo?, perfecto, esos 12 artículos están 
avalados ¿verdad?

¿Hay algún artículo nuevo adicional a los que 
leí?, Camilo, ¿Raúl hay algún otro artículo nuevo?

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señora Presidenta, tengo acá las siguientes 
proposiciones avaladas: una que presenta Jorge 
Eliécer Tamayo con Alejandro Vega, Irma Luis 
Herrera; otra que presenta Alejandro Carlos Chacón; 
otra de José Gabriel Amar; dos de José Gabriel 
Amar; una de John Jairo Hoyos, dos de John Jairo 

Hoyos, tres de John Jairo Hoyos; otra de José Eliécer 
Tamayo con Alejandro Vega que firma, bueno; otra 
de José Gabriel Amar con José Eliécer Tamayo, dos 
en ese mismo sentido avaladas.

Esas son las avaladas.
¿Estas no tienen aval?
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Del doctor John Jairo Hoyos yo tengo 4, 3, 

entonces son 3 ¿hay algún otro artículo que no esté 
avalado para preguntar si lo deja como constancia?

…artículo, por favor, nuevo, que no esté avalado, 
o sea, que tenemos todos los artículos nuevos 
avalados, démosles lectura a los artículos nuevos 
avalados por favor.

Secretario, por favor lea los artículos nuevos 
avalados.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sí señora Presidenta, los artículos nuevos 
avalados son los siguientes:

Artículo nuevo. Autorícese a la Nación, a través 
del Instituto Nacional de Vías, Invías, para entregar 
y transferir gratuitamente al Distrito Buenaventura 
el inmueble donde funcionó la extinta Zona Franca 
sin más trámites y requisitos que los estrictamente 
necesarios para este tipo de operaciones.

Para el desarrollo de lo previsto en el presente 
artículo, Instituto Nacional de Vías, Invías, pagará 
todos los impuestos, contribuciones y tasas del orden 
municipal, departamental, o Nacional, incluido el 
Impuesto Predial y los derechos notariales y demás 
erogaciones, el lote se le entregará a la Alcaldía 
Distrital de Buenaventura debidamente saneado 
físicamente.

Parágrafo primero. El inmueble se destinará 
exclusivamente a actividades económicas 
relacionadas con la expansión portuaria, el 
desarrollo logístico, y la exportación de bienes o 
servicios en la ciudad de Buenaventura.

Parágrafo segundo. El inmueble le será 
entregado a la Alcaldía Distrital de Buenaventura 
a través del Instituto Nacional de Vías, Invías, 
o el organismo o entidad que corresponda, en un 
plazo no mayor de 4 meses después de sancionada 
esta Ley, quien expedirá la respectiva resolución 
administrativa de transferencia a título gratuito, a 
fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en esta Ley.

Parágrafo segundo. Se tendrán como únicos 
requisitos para que se lleve a cabo esta transferencia, 
el título traslaticio de dominio contenido en 
resolución administrativa expedida por la entidad 
propietaria del inmueble y la tradición mediante la 
inscripción de la resolución de la oficina de registro 
instrumentos públicos correspondiente, para el 
efecto…

…para efectos de los derechos de registro, tal 
acto de transferencia de dominio se considera como 
acto sin cuantía.
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Firman,
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, Alejandro 

Vega Pérez e Irma Luz Herrera.
Adiciónese un artículo nuevo.
El alcalde local será el Representante legal 

de los fondos de desarrollo local y ordenador de 
sus gastos, la vigilancia fiscal de dichos fondos 
corresponde a la contraloría distrital.

Esta proposición la firma,
el Representante Alejandro Carlos Chacón 

Camargo.
Artículo nuevo. Modifíquese el artículo 46 de la 

Ley 1617 de 2013, el cual quedará así:
Dos. Vigilar y controlar la prestación de los 

servicios distritales de su localidad y las inversiones 
que en ella se realicen con recursos públicos, en 
virtud de ello, podrá citar a los secretarios, jefes de 
oficina, directores de entidades descentralizadas, 
gerentes, personero y contralor distrital, o cualquier 
otro funcionario de nivel directivo del…, quienes 
deberán comparecer ante la corporación y rendir 
los informes a que haya lugar, las citaciones se 
realizarán con anticipación de no menos de 5 días 
hábiles a la sesión, se formulará un cuestionario 
escrito guardando relación estricta con los asuntos 
de la localidad. La no comparecencia o inasistencia 
injustificada del funcionario constituye causal de 
mala conducta.

Cuatro. Aprobar el presupuesto anual del fondo de 
desarrollo local de conformidad con los programas 
y proyectos del plan de desarrollo local o los planes 
de inversión, obras, programas y proyectos que 
vayan a ejecutarse dentro de la localidad y que sean 
ordenadas por el alcalde distrital.

Cinco. Ejercer las demás funciones que les 
asignen la Constitución, la Ley, los acuerdos 
distritales y los derechos del alcalde distrital.

Firma,
José Gabriel Amar Sepúlveda.

Artículo nuevo. Modifíquese el artículo 40 de la 
Ley 1617 de 2013, el cual quedará así:

El concejo distrital reglamentará las funciones, 
asignación salarial, y todo lo relacionado con 
el cargo de los alcaldes locales, conforme a las 
disposiciones legales vigentes. El período de 
los alcaldes locales será el mismo del alcalde 
distrital a partir de su designación, y el costo de 
las asignaciones salariales que le correspondan a 
razón de su cargo será cubierto por los recursos 
propios del distrito. No podrán ser…

…No podrán ser designados como alcaldes 
locales, quienes estén incursos en las mismas 
causales de inhabilidad prevista para los ediles.

Firma,
José Gabriel Amar Sepúlveda.

Artículo nuevo. De los Bienes de Extinción de 
Dominio. Adiciónese el artículo 93-A del Código 

de Extinción de Dominio Ley 1708 de 2014, el cual 
quedará así:

Enajenación Temprana a Favor de Distritos. 
El administrador del Frisco enajenará de forma 
temprana y de manera directa a los distritos, los 
bienes inmuebles que se encuentren ubicados en su 
jurisdicción siempre y cuando sobre dichos bienes 
el distrito haya declarado la utilidad pública o de 
interés social de acuerdo a la Ley 9ª de 1989, y a la 
Ley 388 de 1997, o las normas que le…

…que las modifiquen, adicionen o deroguen. La 
enajenación temprana la realizará la Sociedad de 
Activos Especiales, SAE, o quien haga sus veces 
directamente al distrito, por valor de 35…

…por valor del 30% del avalúo comercial de los 
bienes inmuebles con medida cautelar.

Parágrafo primero. La enajenación temprana 
a favor de distritos tendrá prelación respecto 
de cualquier otro mecanismo de administración 
contemplado en este Código, para lo cual el distrito 
contará con un plazo no mayor de un año siguiente 
a la declaratoria de utilidad pública o interés social, 
para manifestar el interés en la adquisición del 
respectivo bien inmueble o para pronunciarse sobre 
el desestimiento [sic] del mismo, en este último 
caso el distrito deberá levantar la declaratoria de 
utilidad pública o de interés social y ordenar la 
cancelación de la medida del respectivo folio de 
matrícula inmobiliaria, si el distrito guarda silencio 
en el término establecido y no se pronuncia, se 
entenderá que ha desistido y tal desestimiento [sic] 
tendrá los efectos contemplados en la presente ley.

Parágrafo segundo. El administrador del Frisco 
cuando se trate de enajenación temprana a favor 
de distritos, constituirá con la totalidad del pago 
que realice el distrito del 30% del avalúo comercial, 
una reserva técnica destinada a cumplir las órdenes 
judiciales en caso de devolución de los bienes tanto 
de los afectados actualmente como de los que se 
llegaren afectar en los procesos de extinción de 
dominio.

Parágrafo tercero. El distrito podrá pagar el 
valor del 30% del avalúo comercial a plazos o en 
cuotas que deben ser acordadas con la Sociedad de 
Activos Especiales, SAE, o quien haga sus veces. 
Durante el plazo de la obligación el distrito podrá 
gozar del uso del bien y debe asumir el pago de todos 
los gastos y erogaciones que se produzcan por su 
mantenimiento, incluyendo impuestos territoriales 
y nacionales, el acto administrativo de título tras…

…traslaticio de dominio, solo podrá otorgarse 
una vez el distrito termine de pagar la totalidad de 
la obligación.

Parágrafo cuarto. El valor del 30% del avalúo 
comercial del inmueble podrá compensarse con los 
impuestos que en ese momento le adeude el Frisco al 
distrito por concepto de impuestos, valorizaciones, 
tasas, sobretasas, plusvalía, contribuciones, 
inversiones, mejoras, o cualquier concepto fiscal 
que adeude la Sociedad de Activos Especiales, SAE, 
al distrito.
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Parágrafo quinto. El distrito también podrá 
comprometer vigencias futuras para el pago de 
30%...

… del 30% del valor del avalúo comercial en 
la modalidad de enajenación temprana a favor de 
distritos, en este caso, la SAE, o quien haga sus 
veces, podrá otorgar título traslaticio de dominio 
una vez las vigencias estén constituidas mediante 
acto administrativo.

Firma,
John Jairo Hoyos García.

Artículo nuevo. La, perdón…
…Sostenibilidad Financiera de la…
…de la Autoridad Ambiental Distrital. Las rentas 

de la autoridad ambiental de los distritos, además 
de los…

…de las señaladas por el artículo 124 parágrafo 
segundo de la Ley 1617 de 2013, serán las mismas 
definidas por el artículo 44 de la Ley 99 de 1993 
para las corporaciones autónomas regionales, 
siempre que hayan sido causadas por…

…causadas en su jurisdicción territorial. Las 
corporaciones autónomas regionales serán a título 
gratuito a las autoridades ambientales del distrito 
los bienes muebles e inmuebles destinados a la 
inspección, vigilancia y control utilizados para el 
monitoreo ambiental en la zona rural de dicha 
entidad territorial.

Parágrafo. Para el cumplimiento de lo 
previsto en el presente artículo, las corporaciones 
autónomas regionales pagarán todos los 
impuestos, contribuciones y tasas del orden 
municipal, departamental o nacional, incluidos 
el impuesto predial y los derechos notariales y 
demás erogaciones. Los bienes se le entregarán a 
la autoridad ambiental del distrito saneados en lo 
jurídico y en lo fiscal.

Firma,
John Jairo Hoyos García.

Artículo nuevo. Modifíquese el artículo 124 de la 
Ley 1617 de 2013, el cual quedará así:

Artículo 124. La competencia ambiental deberá 
ceñirse a lo consagrado en los artículos 79 y 80 
de la Constitución. El concejo distrital a iniciativa 
del alcalde, de acuerdo con lo establecido en el 
artículo 313 de la Constitución Política, creará 
un establecimiento público que desempeñará las 
funciones de autoridad ambiental en la jurisdicción 
del distrito el cual contará con un consejo directivo 
conformado por:

Uno. Gobernador del departamento;
Dos. El alcalde del distrito;
Tres. El Ministerio del Ambiente, Vivienda y 

Desarrollo Territorial, o su delegado;
Cuatro. El director de la corporación autónoma 

regional;
Cinco. El director de la autoridad ambiental del 

distrito;

Seis. El director del Departamento Administrativo 
de Planeación;

Siete. Un Representante del sector privado 
elegido por los gremios;

Ocho. El Representante del sector académico, 
perdón…

…un Representante del sector académico elegido 
entre todas instituciones de educación superior 
reconocidas por el Estado que tengan domicilio en 
el distrito;

Nueve. Dos Representantes de las entidades sin 
ánimo de lucro con domicilio principal en el distrito, 
cuyo objeto social central sea cualquiera de las 
siguientes actividades: la protección del ambiente, 
los recursos naturales renovables, turismo de 
naturaleza o adaptación al cambio climático; con 
5 años de existencia continua, elegidos entre ellas;

Diez. Un Representante de la Unidad 
Administrativa Especial de Parques Nacionales 
Naturales;

Once. Un Representante del Sistema de Gestión 
Ambiental Comunitario, SIGAC, elegido entre sus 
integrantes;

Doce. Un Representante de las comunidades 
negras;

Trece. Un Representante de las comunidades 
indígenas;

Catorce. Un Representante del consejo municipal 
de desarrollo rural elegido entre sus integrantes.

Parágrafo primero. La jurisdicción de la 
autoridad ambiental que se crea en el marco de 
este artículo, es toda la zona urbana y rural de los 
distritos exceptuando las zonas cuya competencia 
son de la Unidad Administrativa Especial de 
Parques Nacionales Naturales.

Parágrafo segundo. La jurisdicción de la 
autoridad ambiental que se crea en el marco de 
este artículo para los distritos costeros, podrán 
incluir en su consejo el director del Instituto de 
Investigaciones Marinas y Costeras y/o el director 
de la Dirección General Marítima o su delegado.

Parágrafo tercero. Con la finalidad de garantizar 
la sostenibilidad financiera de la autoridad ambiental 
creada en el marco de este artículo, destínese para el 
sostenimiento y desarrollo de proyectos acordes con 
la misión de estas, los recursos de transferencias del 
sector eléctrico creados en el marco del artículo 45 
de la Ley 99 de 1993, los de la sobretasa ambiental 
contemplados en el artículo 44 de la Ley 99 de 
1993, que actualmente los distritos transfieren a las 
corporaciones autónomas regionales.

Parágrafo cuarto. El concejo distrital determinará 
el régimen de patrimonio y rentas complementarias 
de las autoridades a que hace referencia el presente 
artículo garantizando la suficiencia presupuestal 
para el correcto cumplimiento de sus funciones sin 
perjuicio de otros recursos que determine la Ley.
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Parágrafo quinto. Las funciones de la autoridad 
ambiental que se crea en el marco esta ley, son las 
establecidas en el artículo 66 de la Ley 99 de 1993.

Firma,
John Jairo Hoyos García, firma esa proposición.
Artículo nuevo. Adiciónese un artículo nuevo:
Artículo nuevo. Modifíquese el artículo 43 de la 

Ley 1617 de 2013, el cual quedará así:
Artículo 43. Elección. Las juntas administradoras 

locales se elegirán popularmente para periodos 
de 4 años, el número de ediles que componen las 
juntas administradoras locales no serán superior 
a 15. El número de ediles que componen la junta 
de administradoras estará entre un mínimo de 
9 y un máximo de 15. Los concejos distritales 
reglamentarán su conformación.

Firman,
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, Alejandro 

Vega Pérez.
Artículo nuevo. Inclúyase el artículo 44.1, a la 

Ley 1617 de 2013, el cual quedará así:
Artículo 44.1. Inhabilidades. No podrán ser 

elegidos como ediles quienes:
Primero. Hayan sido condenados a pena 

privativa de la libertad excepto en los casos de 
delitos culposos o políticos;

Segundo. Hayan sido sancionados con la pena 
de destitución de un cargo público o se encuentren 
temporal o definitivamente excluidos del ejercicio 
de una profesión en el momento de la inscripción de 
su candidatura;

Tercero. Hayan perdido la investidura de 
miembros de una corporación de elección popular;

Cuarto. Dentro de los 3 meses anteriores a la 
inscripción de la candidatura, se hayan desempeñado 
como empleados públicos en el distrito, hayan sido 
miembros de una junta directiva distrital, hayan 
intervenido en la gestión de negocios o, haya 
celebrado y/o ejecutado contrato en la localidad a 
la que aspira;

Quinto. Sean cónyuges, compañeros o 
compañera permanente dentro del segundo grado 
de consanguinidad o primero de afinidad o civil de 
los concejales o de los funcionarios distritales que 
ejerzan autoridad política, administrativa o civil.

Firman,
José Gabriel Amar, José, Jorge Eliécer Tamayo 

Marulanda, esta proposición.
Artículo nuevo. Modifíquese el artículo 64 de la 

Ley 1617 de 2013, el cual quedará así:
Artículo 64. A partir de la vigencia fiscal de esta 

Ley, no menos del 10% de los ingresos corrientes 
del presupuesto de la administración central del 
distrito, se asignará a las localidades teniendo en 
cuenta las necesidades básicas insatisfechas de la 
población de cada una de ellas y según los índices 
que establezca la entidad distrital de planeación. 
El concejo distrital, a iniciativa del alcalde mayor, 

podrá incrementar dicha participación anual y 
acumulativamente en un 2%, sin que la misma 
supere el total de 30% de los ingresos mencionados. 
El cálculo de la asignación del 10% establecido…

…establecidos a las localidades, no se podrán 
computar las inversiones en el cálculo de la 
asignación del 10% establecidos a las localidades, 
no se podrán computar las inversiones adicionales 
que realice la alcaldía distrital.

Parágrafo. El alcalde distrital se sujetará a lo 
dispuesto en la presente ley so pena de incurrir en 
falta disciplinaria.

Firman,
José Gabriel Amar, Jorge Eliécer Tamayo 

Marulanda y Alejandro Vega Pérez.
Señora Presidenta, han sido leídos los artículos 

nuevos avalados. 
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Se abre la discusión de los artículos nuevos 

avalados, doctor César Lorduy tiene el uso de la 
palabra, tres minutos.

Intervención del Representante a la Cámara 
César Augusto Lorduy Maldonado:

Presidenta, yo creo que ahí hay un artículo que si 
no estoy mal es de mi querido compañero Hoyos, y yo 
creo que este es un artículo que deberíamos pensarlo 
con más detenimiento, porque allí se está proponiendo 
la creación de nuevas autoridades ambientales para 
aquellos distritos que no tienen la condición de ser 
grandes centros urbanos, en otras palabras, para 
los distritos cuyas poblaciones sean inferiores a un 
millón de habitantes, ¿por qué digo esto?, porque es 
que ya los distritos que tienen la condición de grandes 
centros urbanos ya tienen creadas esas autoridades 
ambientales, yo en este momento me imaginaría, que 
solamente ese artículo podría aplicarse por ejemplo a 
distritos como Buenaventura o como Tumaco, que, y 
otros distintos de Cali, Medellín, Barranquilla, Santa 
Marta, Cartagena, etcétera.

Con esas particularidades creería que allí se 
presentan unas series de conflictos, y si uno quisiera 
de pronto mejorarlo, pudiéramos pensar, doctor 
Tamayo, que para la ponencia, que para la, para el 
Senado, pudiéramos hacer una proposición un poco 
más ordenada Presidenta, con esto digo es que estoy 
de acuerdo con el artículo, pero habría que diferenciar 
entre grandes centros urbanos, distritos, que no 
sean o que no tengan la calidad de centros urbanos, 
porque entre otras cosas me llama la atención que 
hasta la composición de la junta directiva de esa 
autoridad ambiental nueva, inclusive Con esta sede 
la composición de las autoridades ambientales 
actuales inclusive la de las corporaciones regionales.

Planteo esto en términos de dudas, en términos 
de inquietud, la Plenaria podrá pensar de una 
manera distinta, no sé usted, doctor Tamayo, como 
coordinador ponente, pero creo que en esa parte 
deberíamos darnos una pausa.

Muchas gracias Presidente.
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Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Representante Óscar Tulio, tiene el uso de la 
palabra, tres minutos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

Gracias señora Secretaria, Presidenta perdón.
Bien, yo siendo coherente con lo que dije 

anteriormente en compañía de mis compañeros que 
votaron no en el tema de las, predios en extinción 
de dominio, yo pienso que, que ya decide el 30% 
establecer una tarifa, y además establecer ahí unos 
pagos, unas excepciones, a mí me parece golpea 
duramente el propósito de la Ley de Inversión Social, 
la va a desfinanciar, y el Presupuesto, me parece que 
también esto debe tener como el consentimiento del 
Ministerio de Hacienda, en ese sentido me parece muy 
peligroso, y además esta lluvia de artículos nuevos 
nos confunden, no tenemos como el tiempo para 
procesarlo, de tal manera que yo no había visto en un 
proyecto de ley avalar 10, 6, 7 artículos nuevos, cuando 
no tenemos la capacidad de asimilarlo, será a propósito 
como lo dice Lorduy, de lograr pensarlo más, aplazar, 
no sé que podría darle una salida decorosa, pero esa 
lluvia, andanada de artículos nuevos nos, me preocupa.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Continúa la discusión, anuncio que se va a cerrar.
Doctora Juanita, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Presidente, Presidenta, yo pedí la palabra.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla: 
Ah, perdón, es que si no me escriben aquí en el 

chat, a veces no veo las manos levantadas.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Yo levanté, levanté la mano.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Óscar Darío, Modesto, Erasmo y Juanita, 

doctor Óscar Darío.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
No, muchas, muchas gracias Presidenta.
Yo quiero hacer una intervención en el mismo 

sentido del doctor Óscar Tulio Lizcano, primero que 
todo, eso es una catarata de proposiciones, eso no 
es artículos nuevos, modificaciones, ahí se cambian 
las normas, los principios de la Ley Orgánica del 
Presupuesto, se cambian ahí con una facilidad 
pasmosa, que el 10% que para acá, que para las 
localidades, o sea, con una facilidad pues, sabiendo 
que estamos hablando es desde la, los principios de 
la Ley Orgánica del Presupuesto.

Ahí hay una reforma política, que dizque cuántos 
ediles se pueden nombrar, cuántos no, cuántos sí, 
y en estas condiciones, además estamos haciendo 
propuestas con un altísimo costo fiscal, cómo así que 
dizque le vamos a entregar los bienes en administración 
o a título gratuito a las entidades territoriales, pero eso 
sí el Gobierno nacional paga los impuestos prediales, 
paga los, las sobretasas ambientales, es decir, los 
entrega saneados desde el punto de vista fiscal, desde 
el punto de vista jurídico, que sí, ¿y a dónde está la? 
¿a dónde está el cálculo de eso? a mí sí me parece que 
eso no es una, no es responsable que nosotros estemos 
aprobando en una ley tan importante, además hay una 
inequidad con los municipios que no son distritos, 
porque aquí nos están diciendo: no, es que estamos 
modificando la legislación para los distritos, a ok, 
los municipios que no son distritos y puedan recibir 
los mismos bienes, entonces no tienen el derecho a 
recibirlos saneados fiscalmente y jurídicamente, y el 
saneamiento fiscal qué es, pagar el impuesto predial al 
mismo municipio o al mismo distrito que va a recibir 
el bien, no, yo creo que es que el Presupuesto General 
de la Nación no es una olla que no tenga fondo, tiene 
fondo, y en esa materia yo estoy en total desacuerdo 
con todo lo que han leído aquí para aprobarlo tan 
rápido y tan velozmente.

Muchas gracias señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Representante Modesto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Modesto Enrique Aguilera Vides:
Gracias señora Presidente.
Mire Presidenta yo también estoy de acuerdo con 

el doctor Lorduy y el doctor Óscar Darío y el doctor 
Óscar Tulio Lizcano, esta es una ley importantísima, 
pero aquí estamos, le estamos colgando a esta 
ley, como un arbolito de navidad, toda clase de 
artículos, se meten con rentas, con inhabilidades, 
incompatibilidades de los funcionarios, con 
autoridades ambientales, yo creo que tenemos que 
ser responsables ante el país y ante estas entidades 
territoriales que, ya por supuesto, como lo decía 
el doctor Lorduy en el Acto legislativo que creó al 
Distrito de Barranquilla, Santa Marta y Cartagena, 
ahí constitucionalmente se le dijo que tenía que 
haber una autoridad ambiental, y a mí me parece 
que tenemos que ser coherentes con la Constitución 
y la jurisprudencia, es decir, aquí estamos colgando 
toda clase de artículos a esta ley que me parece 
irresponsable.

Es decir, yo, yo vengo de un Distrito, yo tengo 
el Distrito de Barranquilla, y nosotros hemos tenido 
algunas dificultades en el tema de la autoridad 
ambiental, e inclusive en el tema de los fondos 
locales, igualmente de las rentas, de los ediles, y 
todo eso, pero a mí me parece que tenemos que ser 
responsables en esto, yo sí le diría a todos y a cada 
uno de los parlamentarios, que por lo menos estas 
proposiciones se dejen como constancia, o por lo 
menos se conforme una subcomisión para que se 
estudie desde el punto de vista constitucional y legal, 
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porque podemos estar, en lugar de estar haciendo 
un bien a estas entidades territoriales, le vamos a 
hacer es un mal, entonces a mí me parece que eso 
es irresponsable, aquí leyeron unas proposiciones 
que yo no las entiendo, yo no las entiendo de verdad, 
entonces tendríamos que tener una sesión larga para 
que explicáramos todo y cada una, y que esas personas 
que hicieron esas proposiciones, que nos hagan una 
explicación desde el punto de vista constitucional, 
legal y jurisprudencial, por ejemplo, el tema de las 
inhabilidades, las incompatibilidades de los ediles, de 
los alcaldes, de los periodos, todo eso, a mí me parece 
que eso es importante para nosotros.

Así es que, yo, yo no voy a votar estas proposiciones, 
mucho lo siento, pero tenemos que ser responsables en 
ese sentido, o se dejan como constancias, o se crea una 
subcomisión para poder estudiar estas proposiciones 
que son unas proposiciones que van a dar en el centro 
de la Constitución, porque es que a mí me parece 
que hay aquí unas violaciones constitucionales, 
vamos a mirarlo todos los actos legislativos donde 
se han creado los distritos, los distintos distritos de 
Colombia, no así…

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Modesto, se acabó el tiempo, ya por la 
hora voy a seguir dando el uso de la palabra y al final 
decidimos qué hacer.

Doctor Erasmo Elías Zuleta, tiene el uso de la 
palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Erasmo Elías Zuleta Bechara:

Muy buenas noches querida Presidenta, un 
saludo especial para toda la Mesa Directiva, y todos 
los colegas en esta noche.

De verdad que escuchando cada una de las 
intervenciones de los diferentes colegas que me 
antecedieron en el uso de la palabra, coincido y me 
ratifico una vez más en la misma dirección, yo creo 
que es un Proyecto que busca tener un fin loable 
para los distritos, no se puede convertir en un árbol 
de navidad de colgarle una cantidad de artículos 
que ni siquiera nosotros como congresistas hemos 
podido estudiar, entonces, yo sí le quiero hacer 
un llamado a todos los colegas de los diferentes 
partidos, y un llamado muy respetuoso a los autores, 
a los ponentes, de que no seamos irresponsables 
aprobando un sinnúmero de proposiciones que 
efectivamente como lo han dicho los otros colegas, 
van a tener quizás unos efectos en contravía de lo 
que el mismo Proyecto busca, efectos nocivos en 
materia económica y también constitucional, porque 
es que se están metiendo en una cantidad de aristas 
que va a ser un tema muy complejo.

Yo le pido hoy que todo se vuelve viral de acuerdo 
a lo que apruebe el Congreso de la República, yo sí 
le quiero pedir a todos los colegas y a usted querida 
Presidenta, hombre, o se quedan como constancias 
como dijo el colega Modesto, o se crea una subcomisión 
para estudiar todas estas proposiciones, pero el 
Congreso a estas horas de la noche no debe aprobar 

un Proyecto y unas proposiciones que hoy resultan con 
aval, sin el respectivo estudio, porque quizás se le va a 
hacer es un daño muy grande a los distritos.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Chacón.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Bueno Presidenta, yo creo que muchos de los 

compañeros de pronto no escucharon bien las palabras 
del doctor Lorduy, él hablaba en especial de una o dos 
de las proposiciones, si hay discusión en una o dos 
de las proposiciones, pues lo que hace un Proyecto 
de Ley es que se hace por separado y no se votan 
en bloque, sino que son las que tienen discusión, las 
que generan una controversia, ejemplo en materia 
presupuestal, que es a las que el doctor Lorduy y 
algún otro, no recuerdo el nombre, hizo referencia.

En ese sentido, yo creería que lo oportuno, como 
cualquier otro trámite, es retirar las que generan 
algún tipo de preocupación por los compañeros, 
como la que mencionó el doctor Lorduy, y dejarlas 
aparte para la discusión y aprobación, pero el hecho 
de que una proposición u otra no tenga o le genere 
algún tipo de discusión, ejemplo, el del 10% de la 
distribución que tiene que ver con el presupuesto de 
los distritos o de la Nación, pues se pone aparte y se 
da la discusión frente a esas.

Ahora, la obligación de cada uno de nosotros es estar 
pendiente de los proyectos, todas las proposiciones 
están radicadas con anterioridad, no sé si los equipos 
o los compañeros no, ejemplo la mía, hasta donde 
entiendo está desde agosto y fue estudiada, no sé las 
demás, sin embargo, por supuesto estamos listos para 
dar las discusiones pertinentes al respecto, si crean 
una subcomisión, les pido que me hagan parte de 
la subcomisión, y yo creería que una solución para 
poder sacar avante es discutir las que han generado 
controversia que son dos Presidenta, gracias.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctora Juanita.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias Presidenta.
Muy brevemente sobre algunas de las proposiciones 

leídas que me preocupan muchísimo para sumar 
a lo ya señalado, la primera y más preocupante, el 
establecimiento de unos porcentajes fijos de distribución 
presupuestal entre las localidades, este es un tema que 
el doctor Tamayo y los demás ponentes saben ha sido 
objeto de discusión en la comisión de ponentes, yo 
específicamente firmé esa ponencia bajo la condición 
de sacar ese elemento, y veo aquí nuevamente 
incluido, por vía de avalar esa proposición, creo que 
cuando menos merece una discusión profunda, pero 
definitivamente pediría que se excluya del bloque, que 
en todo caso sería un bloque que tenemos que votar 
nominalmente, y que creo supremamente perjudicial 
como ya lo han dicho otros de mis colegas.
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El segundo, la proposición del doctor Chacón 
sobre la representación legal, también lo hemos 
dicho, es muy grave generar representaciones 
legales en cabeza de las localidades por fuera de la 
representación legal del distrito, creemos que esto 
le quita unas competencias muy importantes a la 
alcaldía, genera descoordinación en la ejecución 
de los recursos, de nuevo creemos que esa es una 
discusión profunda que habría que dar y que pediría 
que excluyéramos esa proposición del bloque;

Y, tercero, me preocupa mucho la inclusión 
de vigencias futuras para la compra de predios 
específicos, tiene sentido la aprobación de vigencias 
futuras si se tratara de proyectos estratégicos de 
largo plazo del distrito, pero establecer compras 
específicas de predios por vía de vigencias futuras 
creo que nuevamente digamos, va en contra de esta 
visión de desarrollo estratégico de los distritos.

Yo me sumo a las palabras de mis colegas, no 
creo que el aval de un bloque tan grueso de artículos 
nuevos para un Proyecto a estas alturas de la noche 
sea el camino correcto para este Proyecto de ley, 
en general estaría más de acuerdo con quienes han 
propuesto, o la creación de una subcomisión, o que 
estos artículos queden como constancia, en todo 
caso, si el Coordinador Ponente está en desacuerdo 
con ello, pediría que votemos artículo por artículo 
de manera nominal y que le demos el debate dada la 
complejidad de cada uno de ellos.

Gracias Presidenta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor Lorduy.
Intervención del Representante a la Cámara 

César Augusto Lorduy Maldonado:
Presidenta yo, son las diez y cincuenta y uno de 

la noche, si aquí tenemos que seguir, por lo menos 
hablo por mí, hasta mañana, yo con mucho gusto 
continúo, pero yo sí creo que hay coincidencia en que 
los artículos que se han propuesto son muy gruesos y 
deben ser estudiados con detenimiento, sigo insistiendo 
por ejemplo en el tema ambiental, yo conozco que 
existe el artículo 124 en la Ley 1617, no difiere en 
nada con lo que se propuso distinto de aumentarle 
la jurisdicción, digamos que no solamente la parte 
urbana de los distritos sino que también sea la parte 
rural, podría yo estar de acuerdo con eso, no así en 
incrementar digamos una Junta Directiva que inclusive 
es más larga que las de las CRA, aquí hemos luchado, 
yo personalmente he luchado que esa junta directiva 
de la CRA, de las corporaciones autónomas regionales, 
no son funcionales, no son eficientes, no hemos podido 
modificarla, todos los proyectos que hay con relación 
a las corporaciones autónomas regionales no nos 
funcionan, y ahora vamos a crear otras corporaciones 
para los distritos, distintos de los grandes centros 
urbanos, a mí me parece que, como dijo el doctor Pérez 
y como dijo el doctor Lizcano, esto definitivamente 
incluye unos compromisos de funcionamiento y 
presupuestales que habría que evaluar.

Doctor Tamayo, yo, yo lo he venido acompañando, 
nos dimos la lucha en el artículo décimo, pero aquí 
sí creo que deberíamos hacer un poquitico de alto 
y estudiar esto con un poco más detenimiento, me 
sumo a lo que dijo el doctor Modesto y a lo que dijo 
la doctora Juanita, a lo que dijo mi amigo Zuleta, 
o hacemos una subcomisión o estudiamos estos 
artículos uno por uno, porque usted y yo sabemos 
que lo que han propuesto son temas gruesos que 
merecen una discusión profunda.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctor…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Presidente.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
…Óscar Darío Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
No, es muy corto Presidenta, simplemente 

convalidando lo que ahora mencioné, es que la 
Ley de Responsabilidad Fiscal, la Ley 819, que es 
una Ley ahora que, de una superior categoría, tiene 
aspectos orgánicos y aspectos estatutarios, establece 
que cuando se determinen costos y gastos en alguna 
ley, tiene que aparecer la fuente de los recursos, y yo 
no sé si en esta, con esa propuesta de saneamiento 
de todos los bienes que se van a entregar desde el 
punto de vista fiscal, porque sanear fiscalmente es 
entregarlo sin ningún impuesto a cargo, ningún 
gravamen, ninguna contribución, si tienen medido 
económicamente cuánto cuesta eso, y si tienen 
medido, si tienen el aval del Ministerio de Hacienda, 
de ese tamaño son las proposiciones que estamos 
aquí discutiendo, así que, coincido con el tema de 
la subcomisión, que profundamente, analíticamente 
nos diga cada uno de los artículos, el alcance, bien 
sean artículos nuevos o proposiciones, y también 
el alcance constitucional, porque también tengo 
severas dudas, pero para empezar quisiera conocer 
las cifras que sustentan esas proposiciones.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Bueno, entonces, vamos a hacer lo siguiente:
En atención a que ya es tarde, adicionalmente a eso, 

como lo han mencionado varios de los compañeros, 
este, se están avalando 12 artículos que es casi el 
mismo número de artículos que tiene el Proyecto de 
ley, y que es necesario poder resolver las dudas de los 
compañeros, que acá las han expresado, así que vamos 
a hacer una suspensión del estudio del Proyecto, 
continuaríamos mañana, evalué la posibilidad de 
crear una subcomisión, sin embargo creo que hay una 
gran preocupación por parte de la Plenaria respecto 
a este articulado, entonces mañana los revisamos los 
artículos nuevos directamente en la Plenaria, le pediría 
a los autores de las proposiciones de artículos nuevos, 
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que por favor mañana los expliquen, y los vamos a 
explicar uno a uno, porque tienen unos contenidos 
que preocupan de manera importante a la Plenaria, así 
que, vamos a, mejor hacer la discusión en la Plenaria, 
y no a través de una subcomisión, para poder tener 
mayor claridad al momento de votar en el entendido, 
como digo, que se está avalando 12 artículos que casi 
es el mismo número de artículos que tiene el Proyecto 
de ley y, por supuestol, esto genera una situación de 
preocupación para varios compañeros.

En este entendido, vamos a suspender, lo 
aplazamos para mañana, y seguimos mañana con 
el debate de los artículos nuevos, vamos a anunciar 
proyectos por favor señor Secretario.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Presidente, una pregunta.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
¿Señor?
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidenta, por favor si, si usted, solo es para 

preguntarle ¿si es este iría en el primer orden del 
día?

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Sí señor, arrancamos con este Proyecto.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Para que también se sepa que voy a traer unos 

ediles para que cuenten lo que se ha hecho con todos 
estos proyectos de distritos, gracias.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto doctor Chacón, vamos a arrancar con 
este Proyecto el día de mañana.

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Tulio Lizcano González:

Prepare el discurso Chacón, Prepare el discurso.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos a arrancar el día de mañana con este 

Proyecto a las tres de la tarde.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Estaré presencial, gracias
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Acá lo esperamos doctor Chacón para que nos 

haga…
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Tulio Lizcano González:
Discurso Gaitanista.
Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 

Arias Falla:

Perdón compañeros, es que necesitamos que lean 
los anuncios de los proyectos.

Señor Secretario, anuncie por favor proyectos 
para el día de mañana, este Proyecto por supuesto, 
no lo olvide.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se anuncian los siguientes proyectos para el día 
martes 26 de octubre de 2021:

Proyectos de ley para segundo debate:
• Proyecto de Ley número 435 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 258 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 16 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 377 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 164 de 2020 Cámara, 

acumulado con el Proyecto de Ley número 420 
de 2020 Cámara;

• Proyecto de Ley número 465 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 38 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 438 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 421 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 290 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 128 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 172 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 039 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 491 de 2020 Cámara;
• Proyecto de Ley número 475 de 2020 Cámara, 

157 de 2020 Senado;
• Proyecto de Ley número 104 de 2021 Cámara;
• Proyecto de ley;
• Proyecto de acto legislativo número 024 de 

2021 Cámara, primera vuelta.
Señora Presidenta, han sido anunciados los 

proyectos de ley y acto legislativo para la Sesión del 
día martes 26 de octubre de 2021.

Dirección de la Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias señor Secretario.
Con este anuncio vamos a levantar la Sesión, 

un saludo muy especial a quienes nos han estado 
viendo hasta esta hora, a todos mis compañeros, 
gracias a la Secretaría General, a los miembros de la 
fuerza pública, servicios generales, y demás, que nos 
acompañan hasta esta hora, a todos mis compañeros 
una feliz noche, que Dios y la Virgen los guarde, nos 
vemos mañana a las tres de la tarde.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Por orden de la Presidencia se levanta la Sesión 
siendo las once de la noche cero cero minutos, y se 
convoca para mañana martes 26 de octubre a las 3 
de la tarde, muy buenas noches para todos, gracias 
por su asistencia, a los honorables Representantes, 
a las personas que nos siguieron en los canales del 
Congreso y las diferentes redes sociales, el canal de 
YouTube, una feliz noche.

Intervención del Representante a la Cámara 
Alejandro Carlos Chacón Camargo:

Mañana iremos a defender al pueblo, a los ediles, 
a la descentralización, y no solo a los alcaldes 
distritales, he dicho.
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PUBLICACIÓN DE PROPOSICIONES
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PUBLICACIÓN DE IMPEDIMENTOS
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PUBLICACIÓN DE CONSTANCIAS
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